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Présidentielle du 7 sePtembre :

 Trois candidats dans la liste préliminaire

le candidat abdelaali Hassani cHerif :

La prochaine Présidentielle, une opportunité 
de poursuivre le message de Novembre

le candidat Youcef aoucHicHe:

Un projet national et un message d’espoir en des 
lendemains meilleurs pour tous les Algériens

saHara occidental :

 L’Algérie critique sévèrement la position de la France

Trois (3) des seize (16) 
prétendants à la candidature 
à la Présidentielle du 7 

septembre prochain, ont rempli les 
conditions fixées par la loi organique 
relative au régime électoral, selon la 
déclaration, jeudi, du président de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE), M. Mohamed 
Charfi.
Il s’agit des candidats M. Abdelaali 
Hassani Cherif (Mouvement de la 
société pour la paix), M. Youcef 
Aouchiche (Front des forces 
socialistes), et M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Les candidats avaient déposé leurs 
dossiers de déclaration de candidature 
au niveau du siège de l’ANIE jeudi 
dernier, avant d’être examinés 
par la même autorité, qui, après 
avoir annoncé sa décision portant 
liste préliminaire des candidats à 
la Présidentielle du 7 septembre 
prochain, a transféré les dossiers des 
candidats à la Cour constitutionnelle 
qui validera, par décision, la liste 
définitive des candidats et statuera 
sur les recours, dans un délai de 7 
jours au maximum.
Le candidat Abdelaali Hassani 
Cherif, avait mis en avant, dans 

une déclaration à la presse après le 
dépôt de son dossier, l’importance 
de l’échéance du 7 septembre, 
soulignant qu’”en tant que parti actif 
sur la scène politique, le MSP se doit 
d’être présent avec son candidat et 
son programme”.
Il avait également rappelé que sa 
candidature “a reçu le soutien du 
Mouvement Ennahda et de nombreux 
citoyens”, faisant remarquer qu’”il 
s’agit de la deuxième élection après 
le Hirak populaire pacifique qui a 
rassemblé les Algériens autour de la 
réforme et du changement”.
De son côté, le candidat Youcef 

Aouchiche, avait souligné la 
disposition de son parti à participer 
à la prochaine Présidentielle, 
précisant que son parti avait 
“décidé de participer à la prochaine 
Présidentielle et de ne pas la 
boycotter car étant convaincu de son 
importance”.
Il a ajouté que son programme 
“ambitieux” s’adressait à “toutes les 
franges et catégories sociales dont 
nous défendrons les intérêts”, a-t-il 
dit, précisant que son programme 
électoral, élaboré après un diagnostic 
de la situation, sera “porteur d’espoir, 
de confiance et de changement face 

aux campagnes visant à semer le 
désespoir”.
Pour sa part, le candidat Abdelmadjid 
Tebboune, avait exprimé, dans 
une déclaration à la presse après le 
dépôt de son dossier de candidature, 
ses “ remerciements à tous les 
partis, organisations et instances 
qui ont apporté leur soutien à ma 
candidature, ainsi qu’à l’ensemble 
des citoyennes et des citoyens qui 
ont pris la peine de se déplacer 
dans les communes pour signer les 
formulaires de souscription”.

Le président du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP), M. Abdelaali Hassani 

Cherif, a affirmé jeudi à Alger, 
que la prochaine Présidentielle 
constituait une opportunité de 
poursuivre le message novembriste 
et de construire une économie forte 

à même de réaliser le bien-être du 
citoyen.
Dans une déclaration à la presse suite 
à l’annonce de l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE) 
portant acceptation de son dossier 
de candidature à la Présidentielle 
du 7 septembre, M. Hassani Cherif 

a précisé que cette échéance était 
une “opportunité de poursuivre la 
voie tracée par la Déclaration du 
1er Novembre 1954, de construire 
une économie forte à même de 
réaliser le bien-être des Algériens 
et de préserver la sécurité sociale” 
pour notre pays.

Il a, par la même, indiqué qu’il 
s’attelait à la préparation de sa 
campagne électorale et du scrutin 
en “réunissant toutes les conditions 
de créativité, et sensibilisant les 
électeurs à l’importance de cette 
élection à travers des tournées” 
qui seront effectuées à l’intérieur 

comme à l’extérieur du pays afin 
de rencontrer la communauté 

algérienne à l’étranger.
M.Hassani Cherif a également 
remercié tous les citoyens et les 

citoyennes qui ont placé leur 
confiance en sa personne.

Le premier secrétaire 
national du Front des forces 
socialistes (FFS) et candidat 

à la Présidentielle du 7 septembre, 
Youcef Aouchiche a affirmé, jeudi, 
que sa candidature à cette échéance 
présidentielle était porteuse d’un 
projet national et d’un message 
d’espoir en des lendemains meilleurs 

pour tous les Algériens.
Dans une déclaration à la presse après 
l’annonce par l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE) 
de l’acceptation du dossier de sa 
candidature à la prochaine élection 
présidentielle, M. Aouchiche a 
exprimé “sa fierté et son sentiment de 
responsabilité de porter un message 

d’espoir en des lendemains meilleurs 
pour tous les Algériens”.
M.Aouchiche a renouvelé son 
engagement à l’activité politique 
pour “un projet national qui vise à 
convaincre le plus grand nombre 
d’Algériens et d’Algériennes”, 
ajoutant qu’il entendait, à l’occasion 
de l’élection présidentielle, 

“représenter le courant national 
démocratique, progressiste et 
moderniste” et faire de cette 
échéance “une opportunité pour 
raviver le débat public”.
Le premier secrétaire national du FFS 
a, enfin, remercié tous les citoyens et 
les élus pour leur confiance placée 
en lui.

Jeudi, l’Algérie a exprimé sa 
“profonde désapprobation” 
face à la décision de la France 

de soutenir le plan d’autonomie 
proposé par le Maroc pour le Sahara 
occidental, qualifiant cette décision 
de “surprenante, inappropriée et 
contre-productive”. Le gouvernement 
algérien a averti qu’il “tirera toutes 
les conséquences” de cette prise 
de position française, dont le 
gouvernement français “assumera 
l’entière responsabilité”.
L’Algérie condamne fermement 
le soutien de la France au plan 
d’autonomie marocain pour le Sahara 
occidental

Dans un communiqué, le ministère 
algérien des Affaires étrangères a 
déclaré : “Le gouvernement algérien 
a pris note avec grand regret et une 
profonde désapprobation de la décision 
inattendue, inopportune et contre-
productive de la France de soutenir 
sans réserve le plan d’autonomie pour 
le Sahara occidental sous souveraineté 
marocaine.”
Le ministère a précisé que cette décision 
avait été officiellement communiquée 
aux autorités algériennes par leurs 
homologues français récemment. Il a 
ajouté que “les puissances coloniales, 
anciennes et modernes, savent se 
reconnaître, se comprendre et se rendre 

des mains secourables”.
Selon le ministère, cette décision 
française découle d’un “calcul 
politique douteux, moralement 
contestable et juridiquement infondé”. 
Le ministère a également souligné que 
cette prise de position ne favorise pas 
une résolution pacifique de la question 
du Sahara occidental, mais renforce 
plutôt l’impasse créée par le plan 
d’autonomie marocain, en vigueur 
depuis plus de dix-sept ans.
Un frein à la décolonisation
L’Algérie a rappelé que la communauté 
internationale considère depuis 
longtemps la question du Sahara 
occidental comme un processus de 

décolonisation à achever. Selon le 
gouvernement algérien, la décision 
française pervertit ce processus 
en soutenant un fait colonial et en 
apportant un soutien injustifiable à la 
souveraineté contestée du Maroc sur le 
territoire.
La France, membre permanent du 
Conseil de sécurité de l’ONU, devrait 
agir en conformité avec les décisions 
de cet organe et le droit international, 

a ajouté le ministère. Il a aussi déploré 
que cette décision française aille à 
l’encontre des efforts des Nations 
Unies pour résoudre le conflit du 
Sahara occidental, entravant la paix, 
la stabilité et la sécurité dans la région.
En conclusion, le gouvernement 
algérien estime que cette décision 
française “ne sert en rien l’objectif de 
la paix au Sahara occidental, prolonge 
une impasse et consolide le fait 
accompli colonial dans ce territoire”. 
Le communiqué a fermement 
déclaré que l’Algérie “tirera toutes 
les conséquences de cette décision”, 
dont la France “assumera l’entière 
responsabilité”.
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deuXiÈme édition du PriX du meilleur eXPortateur:

 Le président de la République distingue neuf entreprises

Pib,eXPortations Hors HYdrocarbures:

Le Président Tebboune trace les objectifs 2030 de l’économie 
algérienne

Président de la réPubliQue:

 Les profondes réformes de l’économie nationale 
lui ont permis de se hisser à la 3eme place en Afrique

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé, jeudi à Alger, la 

cérémonie de distinction de neuf 
entreprises dans le cadre du Prix 
du président de la République du 
meilleur exportateur pour l’année 
2023 en reconnaissance de leurs 
efforts et de leur contribution à la 
diversification et au développement 
des exportations algériennes hors 
hydrocarbures.
La cérémonie s’est déroulée au 
Centre international de conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal à Alger, en 
présence de hauts cadres de l’Etat, 
de membres du Gouvernement, 

de représentants d’associations 
professionnelles et de responsables 
d’entreprises publiques et privées.
Dans ce cadre, l’entreprise 
Tosyali Algérie, spécialisée dans 
la métallurgie, a remporté le prix 
dans la catégorie des exportateurs 
de produits industriels, tandis 
que l’entreprise IntradisAlgeria a 
décroché le prix dans la catégorie 
des exportateurs de produits 
agricoles.
Dans la catégorie des exportateurs 
de services, c’est le groupe Clinica 
qui a remporté le prix.
La société de sidérurgie Algerian 
Qatari Steel (AQS) a, quant à elle, 

obtenu le prix dans la catégorie 
des exportateurs vers le continent 
africain.
Le président de la République a 
également remis le prix du plus 
jeune exportateur à Noureddine 
Messali, directeur de l’entreprise 
Alteo Energie, spécialisée dans 
les services administratifs et le 
marketing d’entreprises.
Le prix de la meilleure femme 
exportatrice a été décerné à 
Fatima Menaa, propriétaire 
de la société Tolga El Baraka, 
spécialisée dans la production 
de produits d’emballage destinés 
principalement à l’industrie 

agroalimentaire.
A cette occasion, des attestations 
honorifiques ont été remises aux 
entreprises Hikma Pharma Algérie, 
Al Ourdjouana Dattes et Huileries 
Ouzellaguen.

Le Prix du président de la République 
du meilleur exportateur consiste 
en l’attribution d’un bouclier 
commémoratif et d’un certificat de 
mérite décerné, chaque année, au 
meilleur exportateur représentant 
les catégories suivantes : 
les exportateurs de produits 
industriels et pharmaceutiques, les 
exportateurs de produits agricoles, 
les exportateurs de services, les 
exportateurs vers le continent 
africain, le plus jeune exportateur 
et les femmes exportatrices, selon 
le décret présidentiel portant 
création de ce Prix.

Dans un contexte marqué 
par la crise sanitaire 
mondiale, l’Algérie 

a démontré une résilience 
économique remarquable. C’est 
ce qu’a souligné le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune lors de la cérémonie 
de remise du Prix du Président 
de la République pour le meilleur 
exportateur.
Selon lui, malgré les défis posés 
par la pandémie de Covid-19, 
le pays a réussi à maintenir une 
croissance économique soutenue, 
atteignant un taux de 4,2%, l’un 
des plus élevés de la région 
méditerranéenne.
Cette performance est le fruit 
d’une mobilisation sans précédent 
des ressources nationales et 
d’une détermination à relancer 
l’économie. Grâce à ces efforts, 
l’Algérie s’est hissée à la 
troisième place des économies 
africaines, avec des réserves de 
change confortables atteignant 70 
milliards de dollars.
De plus, les exportations hors 
hydrocarbures ont connu une 
croissance exponentielle, frôlant 
les 7 milliards de dollars. Ces 

résultats témoignent de la 
diversification de l’économie 
et de sa capacité à s’adapter à 
un environnement mondial en 
constante évolution.
Pour expliquer ces succès, le 
Président  a mis en avant plusieurs 
facteurs clés :
• Des réformes structurelles 
profondes : L’amélioration de 
l’environnement des affaires, 
la promotion du commerce 
extérieur et l’encouragement de 
l’investissement ont été au cœur 
des politiques économiques du 
gouvernement.
• Une diversification 
des sources de revenus : Le pays 
s’est engagé dans une stratégie 
de diversification économique, 
en misant sur des secteurs à fort 
potentiel tels que l’agriculture, 
l’industrie, les mines et le tourisme.
• Des projets d’envergure 
: L’Algérie a lancé d’ambitieux 
projets d’infrastructures, à l’image 
de la mine de Gara Djebilet, qui 
fera du pays l’un des principaux 
producteurs de fer au monde.
• Une ouverture sur 
l’Afrique : Le gouvernement a 
mis en œuvre une politique de 

rapprochement avec les pays 
africains, en développant des 
projets d’intégration régionale tels 
la route reliant Tindouf à Zouérate 
(Mauritanie) et le projet de la route 
transsaharienne reliant l’Algérie à 
Lagos (Nigeria).
L’Algérie sur la voie d’une 
renaissance économique : Le 
Président de Abdelmadjid 
Tebboune dresse un bilan positif
Fort de ces réalisations, le 
Président Abdelmadjid Tebboune 
s’est montré optimiste quant à 
l’avenir de l’économie algérienne. 
Il a annoncé un objectif ambitieux 
: porter le PIB à plus de 400 
milliards de dollars d’ici 2027.
Pour atteindre cet objectif, 

le gouvernement compte 
poursuivre ses réformes, renforcer 
l’attractivité du pays pour les 
investisseurs et développer de 
nouvelles filières d’exportation.
Le Président de la République  a 
également lancé un appel à la 
mobilisation de tous les acteurs 
économiques, notamment les 
exportateurs, pour contribuer à la 
réalisation de cette vision.
Il a souligné l’importance de 
l’investissement dans les secteurs 
à haute valeur ajoutée et de 
l’ouverture de l’économie aux 
acteurs privés et étrangers.
Pour consolider les acquis et 
accélérer la transformation 
économique, le gouvernement 
envisage de mettre en 
œuvre plusieurs mesures 
complémentaires, telles que :
• La libéralisation des 
exportations : Certaines filières 
de production ayant atteint 
une certaine maturité seront 
progressivement ouvertes à 
l’exportation (tel que l’huile, le 
sucre et les pâtes…)
• Le développement 
des infrastructures logistiques 
: La création de plateformes 

logistiques facilitera l’accès des 
produits algériens aux marchés 
internationaux, notamment en 
Afrique.
• L’expansion du réseau 
bancaire à l’étranger : L’ouverture 
de nouvelles agences bancaires en 
Afrique permettra de renforcer la 
présence économique de l’Algérie 
sur le continent.
• L’ouverture de 
l’investissement dans la grande 
distribution : Cette mesure devrait 
dynamiser le secteur du commerce 
et améliorer l’offre de produits aux 
consommateurs.
Le discours du Président  témoigne 
de la volonté du gouvernement 
algérien de faire de l’économie un 
moteur de développement et de 
progrès social.
Les résultats obtenus ces dernières 
années sont encourageants et 
laissent entrevoir un avenir 
prometteur pour le pays. 
Cependant, la réalisation des 
objectifs fixés nécessitera une 
mobilisation constante de tous les 
acteurs économiques et sociaux.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé, jeudi à Alger, 

que les profondes réformes de 
l’économie nationale lui avaient 
permis de se hisser à la troisième 
place au niveau africain.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie de la 
deuxième édition du Prix du 
président de la République du 
meilleur exportateur, qu’il a 
présidée au Centre international 
de conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal, le président de la République 
a indiqué que l’Algérie avait 

engagé “des réformes profondes 
et structurelles pour corriger 
les dysfonctionnements relevés 
dans le domaine économique, 
à travers l’amélioration du 
climat des affaires, la promotion 
du commerce extérieur, 
l’encouragement des initiatives, 
l’adoption de la numérisation et la 
réforme de la politique monétaire, 
répondant ainsi aux exigences des 
mutations économiques à l’échelle 
mondiale”.
Nonobstant les contraintes 
découlant de la pandémie de 
Covid-19, poursuit le président 

de la République, “nous avons 
réussi à surmonter les difficultés 
et, grâce à Dieu et à la mobilisation 
des capacités du pays et à 
l’intensification des efforts de 
relance de l’économie nationale, 
nous avons pu réaliser un taux de 
croissance de 4,2%”.
Ce taux est considéré comme “l’un 
des meilleurs taux de croissance en 
Méditerranée”, selon le président 
de la République, qui a précisé que 
le PIB avait atteint 260 milliards 
de dollars.
Grâce à ces indicateurs, l’économie 
algérienne s’est hissée à la 

troisième place en Afrique, avec 
l’augmentation de ses réserves de 
change à 70 milliards de dollars, 
sans parler des exportations hors 
hydrocarbures, qui ont enregistré 
des chiffres “sans précédent” 
frôlant les 7 milliards de dollars, 
a ajouté le président de la 
République, considérant que ces 
données “confirment notre entrée 
de plain-pied dans une politique 
qui a vocation à libérer notre 
économie nationale du fardeau de 
la dépendance aux hydrocarbures”.
Ces résultats positifs traduisent 
concrètement “la forte volonté 

de remporter le pari des choix 
stratégiques que nous avons 
adoptés, conformément aux 
engagements que nous avons pris”, 
a-t-il soutenu.
Et d’ajouter : “à la lumière des 
indicateurs au vert enregistrés dans 
plusieurs secteurs, nous pouvons 
aujourd’hui dire en toute confiance 
que les réformes engagées avancent 
résolument vers le développement 
de l’économie nationale et la 
diversification de ses sources, 
ce qui permettra de rejoindre les 
chaînes de valeurs mondiales”.
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nouVeauX bacHeliers :

Voici les 50 spécialités 
les plus demandées 

en 2024 (ANEM)

orient ations bac 2024 :

 Les bacheliers algériens 
font leur choix 

le mesrs lance un code Qr Pour les bacHeliers 2024 :

Découvrez comment vous en servir

La semaine dernière, le 
ministère de l’Éducation 
Nationale a dévoilé 

les résultats tant attendus de 
l’examen du baccalauréat pour 
la session 2024. Tandis que les 
nouveaux bacheliers se préparent 
à entamer leurs démarches 
d’inscriptions universitaires, 
l’Agence Nationale de l’Emploi 
(ANEM) a publié une liste 
révélatrice des 50 spécialités 
les plus demandées par les 
employeurs pour l’année 2024. 
Cette liste, partagée sur la page X 
de l’agence, se base sur les offres 
d’emploi déposées au cours des 
cinq dernières années.
Les nouveaux bacheliers face aux 
exigences du marché de l’emploi
Sans surprise, les spécialités 
liées à l’ingénierie dominent le 
classement. En tête de liste, le 
Génie civil occupe la première 
place, suivi de près par le 
Génie mécanique, le Génie des 
procédés, le Génie des procédés 
industriels, ainsi que le Génie 
électrique. Ces domaines, 
essentiels pour le développement 
des infrastructures et de 
l’industrie, continuent d’être des 
piliers dans les demandes des 
employeurs.
La maintenance industrielle et 
l’automatisme ne sont pas en 
reste, illustrant l’importance 
croissante de la technologie et de 
l’efficacité opérationnelle dans 
les entreprises modernes. Les 

secteurs des travaux publics et des 
hydrocarbures sont également 
très prisés, reflétant les besoins 
constants en construction et en 
énergie.
Cependant, les domaines plus 
traditionnels conservent leur 
attractivité. Les spécialités telles 
que la comptabilité, le droit, les 
langues et les télécommunications 
restent recherchées, soulignant 
l’importance des compétences 
transversales et de la 
communication dans un marché 
du travail de plus en plus 
globalisé et interconnecté.
Inscriptions universitaires : quel 
est le dernier délai pour s’inscrire 
?
Pour les nouveaux bacheliers, ces 
informations sont cruciales. Elles 
offrent une précieuse perspective 
sur les secteurs porteurs et 
permettent d’orienter leurs choix 
universitaires en fonction des 
tendances du marché de l’emploi.
Les futurs étudiants ont jusqu’au 
27 juillet 2024 à minuit pour 
s’inscrire et pour accomplir 
les formalités nécessaires. Le 
Ministère de l’Enseignement 
supérieur encourage les futurs 
étudiants à finaliser leur 
inscription en ligne via le site 
dédié, insistant sur l’importance 
de respecter les délais et de vérifier 
l’exactitude des informations 
fournies afin d’éviter tout retard 
ou complication.

Les inscriptions 
universitaires pour la 
session de juin 2024 

ont été marquées par une série 
de nouveautés, suscitant un 
véritable séisme au sein de 
la communauté estudiantine 
algérienne. Si le ministère 
de l’Enseignement supérieur 
a salué ces changements 
comme une avancée majeure 
pour garantir l’égalité des 
chances, les étudiants, eux, 
se retrouvent plongés dans un 
épais brouillard d’incertitudes.
L’une des principales 
innovations de cette année 
réside dans l’octroi de la même 
priorité aux bacheliers issus 
des filières mathématiques et 
sciences expérimentales pour 
les études de médecine. Une 
mesure présentée comme un 
pas vers plus d’équité, mais 
qui, dans les faits, soulève de 
nombreuses interrogations.
En effet, si l’on considère que 
les places en médecine sont 
limitées, attribuer la même 
priorité à deux filières revient 
à augmenter implicitement le 
nombre de places pour l’une 
au détriment de l’autre.
Or, les étudiants en 
mathématiques, réputés pour 
leurs excellents résultats, 
pourraient ainsi bénéficier 
d’un avantage indéniable (Le 
baccalauréat 2024 a vu la 
filière Mathématiques arriver 
en tête avec un taux de réussite 
de 82,25 %).
De même, si le seuil 
d’admission est identique pour 
les deux filières, les étudiants 
en sciences expérimentales 
pourraient se retrouver 
pénalisés, car ils devront 
désormais rivaliser avec les 
meilleurs éléments de la filière 

mathématiques. Une situation 
qui risque de complexifier 
considérablement leurs 
chances d’intégrer les études 
de médecine.
Ces changements ont eu un 
impact direct sur les choix 
d’orientation des bacheliers. 
Nombre d’entre eux, 
notamment ceux issus de la 
filière sciences expérimentales, 
se sentent désavantagés et 
démunis face à ces nouvelles 
règles.
Certains témoignent de leur 
incompréhension et de leur 
angoisse à l’idée de ne pas 
pouvoir accéder à la filière 
de leurs rêves, malgré leurs 
excellents résultats au BAC 
2024.
Par ailleurs, les restrictions 
d’accès à certaines filières. La 
filière Sciences islamiques-
charia, par exemple, est 
désormais accessible aux 
étudiants issus de la filière arts, 
mais reste fermée aux étudiants 
de la filière math-technique. 
Cette décision laisse perplexe 
et suscite de nombreuses 
interrogations.
Les conséquences de ces 
réformes se font déjà sentir. 
Certains bacheliers, malgré 
d’excellents résultats (16/20) 
se voient refuser l’accès à 
des filières prestigieuses 

comme la médecine et les 
écoles supérieures normales. 
Contraints de s’orienter vers 
des études de Sciences et 
Techniques des Activités 
Physiques et Sportives, leur 
dernier choix !
Orientation post-bac 2024 : 
FAQ
• Puis-je modifier mes 
choix d’orientation après avoir 
validé ma liste de vœux initiale 
?
La phase de confirmation, 
du 28 au 30 juillet, vous 
permet de modifier votre liste 
d’orientations
• Si j’ai la mention 
Excellent, puis-je choisir 
n’importe quelle université ou 
établissement en Algérie ?
Les bacheliers ayant obtenu 
d’excellent résultats (mention 
Excellent), peuvent choisir 
l’établissement d’orientation 
lors de la phase d’inscription 
finale sur la plateforme 
PROGRESS.
• J’ai remarqué des 
spécialités affichées en rouge 
sur ma fiche de vœux. Quelle 
est la signification de ce code 
couleur ?
Cela signifie que les places 
sont limitées dans votre wilaya 
pour ces formations. Toutefois, 
il est possible d’être orienté 
vers un établissement voisin.

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a annoncé le 

lancement de la formation à distance 
en anglais pour les nouveaux 
bacheliers de la session 2024.
Cette formation, qui en est à sa 
deuxième année, s’inscrit dans le 
cadre de l’adoption de l’anglais 
comme matière fondamentale dans 
le cursus universitaire. Elle vise à 
doter les étudiants des compétences 
linguistiques nécessaires pour suivre 
leurs études et s’insérer dans le 
monde professionnel.
À l’avant-garde de cette démarche 
volontariste, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 

la Recherche scientifique, M. 
Kamel Baddari, a tenu à marquer 
personnellement l’événement 
en s’adressant directement aux 
nouveaux bacheliers via sa page 
officielle Facebook.
“Le lancement de la formation à 
distance en langue anglaise pour 
mes amis, les nouveaux étudiants 
titulaires du baccalauréat de 
la session 2024, débutera le 25 
juillet 2024 à midi et se poursuivra 
jusqu’au 25 septembre 2024“, a-t-il 
déclaré avec enthousiasme.
BAC 2024 : Lancement de la 
formation à distance en anglais pour 
les nouveaux bacheliers de 2024
Ainsi, la formation débutera 

aujourd’hui, à midi et se poursuivra 
jusqu’au 25 septembre prochain. 
Elle se déroulera sur une plateforme 
numérique dédiée, accessible aux 
bacheliers 2024 via l’application 
mise à leur disposition sur le portail 
numérique des nouveaux étudiants.
Pour accéder à la plateforme, 
les étudiants devront scanner le 
code QR et saisir leur numéro 
d’immatriculation et leur code secret 
figurant sur leur bulletin de notes 
du baccalauréat (le matricule ainsi 
que le mot de passe se trouvent aux 
emplacements indiqués dans l’image 
suivante).
Cette initiative vise à renforcer 
les compétences linguistiques 

des nouveaux bacheliers et à les 
préparer aux exigences du monde 
universitaire et professionnel.
Le lancement de cette formation 
en anglais s’inscrit dans une 
dynamique plus large de promotion 
de l’enseignement de l’anglais en 
Algérie, initiée par le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique.
Cette démarche vise à faire de 

l’anglais un levier essentiel pour le 
développement économique, social et 
culturel du pays, et pour positionner 
l’Algérie comme un acteur majeur 
dans la scène internationale.
Concernant les préinscriptions à 
l’université, plus de 56 000 nouveaux 
bacheliers ont déjà finalisé leur 
procédure en ligne.
Selon le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, 359 514 étudiants ont 
accédé au site de préinscription au 
cours des 24 dernières heures, soit 
un taux de 67,67%. Parmi eux, 56 
519 ont rempli leurs formulaires et 
finalisé leur préinscription.
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PriX du Président de la réPubliQue du meilleur eXPortateur:  

L’Algérie en mesure de réaliser de meilleurs chiffres en matière 
d’exportations hors hydrocarbures

Hausse des eXPortations Hors HYdrocarbures:

Consécration des engagements du président de la République

Des opérateurs 
économiques dans 
le domaine de 

l’exportation, honorés, jeudi à 
Alger, dans le cadre du Prix du 
président de la République du 
meilleur exportateur de l’année 
2023, ont affirmé leur adhésion 
à la démarche des Pouvoirs 
publics pour la promotion des 
exportations, aspirant à ce que les 
exportations hors hydrocarbures 
réalisent de meilleurs chiffres 
d’ici 2030.
Dans des déclarations à l’APS 
en marge de la cérémonie 
de remise des prix dans sa 
deuxième édition, présidée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
au Centre international des 
conférences “Abdellatif Rahal”, 
des opérateurs économiques ont 
exprimé leur joie et leur “fierté” 
après avoir obtenu ces prix 
qui représentent pour eux “un 
encouragement extrêmement 
positif à même de contribuer au 
développement de leurs activités 
et à la promotion du produit 
national”.
Mohamed Anis Boudiaf, 
directeur des ventes et du 
marketing dans la société 
“Hikma Pharma Algérie”, une 
entreprise spécialisée dans les 
produits pharmaceutiques, a 
déclaré que le prix qu’il a obtenu 
“se veut une source de fierté pour 
l’entreprise et un encouragement 
à poursuivre notre activité”.
Il a exprimé “l’engagement de 

l’entreprise aux orientations 
des pouvoirs publics, que ce 
soit pour développer l’industrie 
pharmaceutique nationale ou 
pour augmenter les exportations”.
L’entreprise “Hikma Pharma”, 
filiale d’un groupe international, 
est spécialisée dans la fabrication 
de divers médicaments, 
notamment les génériques et 
les médicaments anticancéreux. 
Elle exporte ses produits vers 
plusieurs pays, notamment 
arabes, et vise à porter son chiffre 
d’affaires des exportations à 
20 millions de dollars dans les 
prochaines années, a fait savoir 
M. Boudiaf
Pour sa part, le président 
de l’Association nationale 
des exportateurs algériens 
(ANEXAL), Tarek Boulmerka, 
a affirmé que les entreprises 
distinguées “honorent l’Algérie 
et le secteur de l’exportation 
en particulier”, ajoutant “Nous 

sommes sur la bonne voie pour 
diversifier notre économie” 
grâce aux efforts déployés 
par les pouvoirs publics en 
vue développer le transport 
commercial (maritime et 
aérien) et d’ouvrir des banques, 
notamment en Afrique”.
Concernant les perspectives, M. 
Boulmerka s’est dit optimiste 
quant à la réalisation de “bon 
résultats” les prochaines années 
dans le cadre de la vision 2020-
2030 en attendant de lever les 
entraves, d’octroyer d’autres 
facilitations aux exportations 
hors hydrocarbures, mais aussi 
de lever “les taxes douanières sur 
les exportations vers l’Afrique 
dans le cadre de la Zlecaf en 
2025”.
Pour sa part, le membre du 
conseil d’administration du 
groupe sidérurgique “Tosyali 
Algérie” ayant remporté le prix 
du meilleur exportateur dans la 

catégorie exportateurs de produits 
industriels, AlpTopcuoglu a mis 
l’accent sur l’importance des 
réformes initiées par l’Algérie, 
ajoutant que
“la relance des grands 
investissements publics est à 
même de nous donner confiance 
et visibilité”.
Il a également fait part de sa 
joie quant à l’hommage réservé 
à son groupe qui a pour objectif 
l’exportation de 800 millions 
USD en 2024. Ces chiffres 
devant être revus à la hausse, soit 
1,5 milliard USD en 2025 puis 
2,2 milliards USD en 2026, a-t-il 
fait savoir.
Pour Mohamed Reguig, le gérant 
de l’entreprise “IntradisAlgeria” 
qui a décroché le prix dans 
la catégorie des exportateurs 
de produits agricoles, ce prix 
constitue une motivation pour 
l’entreprise, nous permettant 
aussi de développer notre activité 
et nos services”.
Cela “contribue à la promotion 
du produit algérien à l’échelle 
internationale et à la réalisation 
d’un chiffre d’affaires plus 
important dans les années à venir, 
dans le cadre de la politique 
nationale de promotion des 
exportations et de la vision 2020-
2030”, a-t-il estimé relevant, par 
ailleurs, que l’entreprise, fondée 
il y a deux ans, était spécialisée 
dans l’exportation de différents 
produits, notamment agricoles, 
vers différents marchés.
De son côté, Noureddine 

Messali, directeur général de 
l’entreprise “Alteo Energie”, a 
mis en avant le rôle de l’activité 
d’exportation de services dans la 
dynamique économique, “aussi 
important que l’exportation de 
biens”, saluant les mesures prises 
par les pouvoirs publics, ces 
dernières années, pour soutenir 
et accompagner les exportateurs.
M.Messali, qui a obtenu le prix du 
plus jeune exportateur, a précisé 
que l’activité de son entreprise 
était axée sur la prestation de 
services administratifs aux 
entreprises et le marketing, 
notamment pour les compagnies 
étrangères activant en Algérie.
Il a expliqué que ce type 
d’activité, basé sur l’exportation 
du savoir-faire (know-how), 
avait enregistré une évolution 
notable en Algérie ces dernières 
années.
Le Prix du président de la 
République du meilleur 
exportateur consiste en 
l’attribution d’un bouclier 
commémoratif et d’un certificat de 
mérite décerné, chaque année, au 
meilleur exportateur représentant 
les catégories suivantes : 
les exportateurs de produits 
industriels et pharmaceutiques, 
les exportateurs de produits 
agricoles, les exportateurs de 
services, les exportateurs vers 
le continent africain, le plus 
jeune exportateur et les femmes 
exportatrices, selon le décret 
présidentiel portant création de 
ce Prix.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion 
des exportations, 

TayebZitouni, a affirmé, jeudi 
à Alger, que la hausse des 
exportations hors hydrocarbures 
ayant dépassé le seuil des 7 
milliards de dollars reflétait 
les réalisations et les réformes 
concrétisées conformément aux 
engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à corriger 
les dysfonctionnements ayant 
entravé le développement par le 
passé.
“Les chiffres des exportations 
reflètent les réalisations 
concrétisées dans des secteurs 
vitaux et les réformes structurelles 
profondes opérées conformément 
aux engagements électoraux du 
président de la République visant 
à renforcer le front social et à 
corriger les dysfonctionnements 
ayant entravé le développement 
du pays”, a précisé M. Zitouni 
lors de la cérémonie du Prix du 

président de la République du 
meilleur exportateur, présidée 
par le président de la République 
au Centre international de 
conférences Abdelatif-Rahal.
Evoquant les “chiffres sans 
précédent” réalisés, ces dernières 
années, par l’Algérie dans le 
domaine des exportations hors 
hydrocarbures, qui ont dépassé 
le seuil des 7 milliards de 
dollars, M. Zitouni a indiqué 
qu’”il s’agit là d’un indicateur 
des prémices d’une politique 
globale de commerce extérieur 
visant à atteindre 29 milliards 
de dollars d’exportations hors 
hydrocarbures en 2030”.
Pour ce faire, poursuit le 
ministre, “une feuille de route 
a été élaborée pour évaluer 
les capacités nationales dans 
ce domaine, à travers un plan 
d’action d’investissement 
orienté vers les produits dont 
l’Algérie dispose de grandes 
capacités, l’étude de chaque 
filière et l’accompagnement des 

exportateurs”.
“La poursuite de cette démarche 
permettra de libérer notre 
économie de la dépendance aux 
hydrocarbures et de renforcer 
ainsi l’indépendance économique 
du pays”, a-t-il dit.
Evoquant le Prix du président 
de la République du meilleur 
exportateur, M. Zitouni s’est 
félicité de son récent encadrement 
par un décret présidentiel, saluant 
le jury composé de représentants 
de plusieurs départements 
ministériels et institutions en lien 
avec l’exportation.
A cette occasion, des prix ont été 
décernés à plusieurs exportateurs 
dans différents secteurs de 
production et de services, 
sélectionnés par le jury.
Les catégories récompensées 
sont : les exportateurs de produits 
industriels et pharmaceutiques, 
les exportateurs de produits 
agricoles, les exportateurs de 
services, les exportateurs vers 
le continent africain, le plus 

jeune exportateur et les femmes 
exportatrices.
De son côté, le président 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
Kamel Moula, a mis en avant 
“la dynamique” enregistrée ces 
dernières années en matière 
d’exportation, à la faveur du 
“retour de l’Algérie sur la scène 
du commerce internationale”.
Cette dynamique, a-t-il dit, 
a permis au produit algérien 
d’accéder aux marchés mondiaux 

et d’être présent sur les différents 
continents, rappelant les récentes 
initiatives grâce auxquelles 
divers produits nationaux sont 
aujourd’hui présents en Europe.
“Il existe une véritable synergie 
entre l’Etat et les opérateurs 
économiques”, s’est réjoui 
M. Moula, se félicitant des 
réformes engagées par l’Algérie 
et des initiatives visant à 
“booster l’activité économique, 
notamment dans le secteur 
agricole, industriel et des 
services”.



Sous le slogan ‘’Détermination et persévérance’’,
La Police d'Annaba commémore le 62ème anniversaire

 de la création de la Police Algérienne

annaba / ain el berda

Dépôt des recours après l’affichage de la liste provisoire
 des bénéficiaires de logements publics locatifs

annaba / dJs

Réunion de coordination consacrée à la lutte 
contre la drogue et autres fléaux sociaux 

A l’occasion de la 
célébration du 62ème 
anniversaire de la 

création de la police algérienne, 
correspondant au 25/07/2024, 
les services de la sûreté de 
wilaya d'Annaba ont organisé 
une cérémonie en l'honneur des 
membres de la Sûreté Nationale, 
au niveau de l'école de police, 

El-Hadi Khediri, en présence 
du wali   Abdelkader Djellaoui, 
de la wali-déléguée, Wassila 
Bouchachi, des représentants 
des autorités locales, ainsi que 
des membres de la famille de la 
Sûreté Nationale. L’ouverture de 
la cérémonie a débuté par l'écoute 
de l’hymne national, suivi d'une 
minute de silence en hommage 
aux honorables martyrs, et de la 

lecture du discours du Ministre 
de l'Intérieur, des Collectivités 
Locales et du Développement 
Urbain, ainsi que du DGSN. A 
cette occasion, deux rapports de 
la Cellule de communication et 
de la presse ont été présentés à la 
Direction Générale de la Sûreté 
Nationale, le premier, sous le 
titre « Dans le même esprit», met 
en valeur l'historique de la police 

algérienne, et le second, sous le 
titre « Du cœur de la police ». 
souligne les efforts des services 
opérationnels de la Sûreté 
Nationale dans la lutte contre le 
trafic de drogue.il fut procédé 
ensuite à l'attribution de grades 
aux policiers nouvellement 
promus et à la remise de titres 
honorifiques, tout en honorant 
les éléments de la police en 

situation de retraite. Enfin, 
ont été également honorés les 
athlètes hommes et femmes 
impliqués dans la Fédération 
des sports amateurs de la police 
d'Annaba qui ont remporté les 
trois premières places dans 
diverses activités sportives, et 
lors des diverses compétitions 
organisées aux niveaux régional, 
national, international.

La procédure de dépôt 
des recours des non 
bénéficiaires de 

logements du quota de 40 
logements publics locatifs à 
la commune d’Ain El Berda 
s’est poursuivie dans un 
cadre organisé et sécurisé, au 
niveau de la salle omnisports 
située au centre d’Ain El 
Berda. Les autorités locales 
ont mis en place un dispositif 
rigoureux pour assurer le 
bon déroulement de cette 
procédure. Un service 

d’ordre a été déployé afin 
de maintenir la sécurité et 
l’ordre public, permettant 
aux citoyens de soumettre 
leurs réclamations dans des 
conditions normales.
Cette initiative fait suite 
à l’annonce de la liste des 
bénéficiaires provisoires, 
qui a suscité de nombreuses 
réactions au sein de la 
population des demandeurs 
de logements. Les citoyens 
disposant de motifs valables 
peuvent ainsi contester les 
décisions prises, en espérant 

une révision favorable de 
leur situation.
Les services de l’APC d’Ain 
El Berda ont précisé que tous 
les recours seront étudiés 
avec la plus grande attention, 
dans le respect des critères 
établis pour l’attribution des 
logements. Les autorités 
s’engagent à traiter 
chaque dossier de manière 
transparente et équitable, afin 
de garantir une distribution 
juste et conforme aux attentes 
des demandeurs.

La direction de la jeunesse 
et des sports a tenu, 
avant-hier, une réunion de 

travail en coordination avec la 
cellule d’écoute et de prévention 
de santé des jeunes de la wilaya 
d’Annaba sous le thème ‘’ Lutte 
contre la drogue dans le milieu 
des jeunes’’. Cette réunion, qui 
a rassemblé les responsables du 
mouvement collectif, actif dans 
le domaine de la sensibilisation 

aux dangers de drogue et autres 
fléau sociaux, visait à prévoir des 
mesures pour le lancement d’une 
caravane  de sensibilisation de 
lutte contre la drogue ainsi que 
d’autres fléaux sociaux. Cette 
campagne qui se déroulera 
durant cette saison estivale sera 
organisé en collaboration avec  de 
nombreuses associations  et aura 
pour objectif de sensibiliser les 
jeunes, les parents et les enfants 
sur les dangers de la drogue et la 

consommation des psychotropes, 
mais surtout d’être à l’écoute 
de ces jeunes afin de tenter de 
les intégrer dans des centres de 
formation et d’enseignement 
professionnels. Cette caravane 
constitue une occasion pour faire 
connaitre les mécanismes et les 
différents centres d’aide aux 
toxicomanes en vue de les aider 
à éviter la consommation de ces 
substances néfastes dans l’intérêt 
de leur santé.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Imen.B
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annaba / dJenen el beY

Les agents de la préservation 
des Forêts et la police mènent 

une campagne de sensibilisation

annaba / commerce

 Vérification des pratiques 
commerciales et des prix

 des climatiseurs 

annaba / dcP

Contrôle inopiné de plusieurs 
commerces au niveau du littoral 

annaba / Hausse des PriX du café  

La tasse de café passe à 60 DA 
Des appels au boycott 

sur les réseaux sociaux

Les agents de la préservation des 
forêts d’Annaba, en coordination 
avec la sûreté de wilaya d’Annaba, 

ont mené une campagne de sensibilisation 
conjointe au niveau du point de contrôle 
fixe de la zone de Djenen El Bey. Cette 
initiative a été organisée au bénéfice des 
usagers de la route et des vacanciers qui 
fréquentent la région de Seraidi durant 
la saison estivale. L’objectif principal 
de cette campagne était de fournir des 
conseils et des recommandations sur les 
causes et les dangers des incendies de 
forêt. Les agents ont également sensibilisé 
les usagers à l’importance de protéger 
les ressources forestières. Un accent 
particulier a été mis sur l’importance 
de signaler tout comportement suspect 

pouvant nuire au patrimoine forestier, en 
ayant recours au vert 10-70, dédié à cet 
effet.
La préservation de la forêt est une 
responsabilité partagée par tous. Les 
autorités appellent les citoyens à faire 
preuve de responsabilité et à contribuer 
à la protection et à la conservation des 
forêts. Pour faciliter la communication et 
les signalements, plusieurs numéros verts 
ont été mis à disposition des citoyens, à 
savoir ceux  de la préservation des forêts 
: 1070, de la protection civile : 1021, de 
la gendarmerie nationale : 1055, et de 
la sûreté de wilaya : 1548. Les citoyens 
sont appelés à utiliser ces numéros pour 
signaler rapidement tout incident ou 
comportement suspect.

En applications des directives du 
ministère du commerce et de la 
promotion des exportations, visant 

à surveiller la chaîne de vente, les factures, 
et le respect des pratiques commerciales 
équitables dans le marché des 
climatiseurs, la direction du Commerce 
et de la Promotion des Exportations de la 
wilaya d’Annaba a organisé une sortie sur 
terrain en collaboration avec les services 
de la police. L’objectif de cette était, 
d’une part, de vérifier la disponibilité des 
climatiseurs sur le marché local, et d’autre 
part, de s’assurer que les commerçants 
respectaient les procédures établies ainsi 
que les prix de référence fixés. Lors de 
cette sortie, les équipes de la Direction du 
Commerce ont inspecté plusieurs magasins 
d’articles électroménagers au niveau de 
la commune d’Annaba. Les agents de la 
DCP ont pu constater une disponibilité 

satisfaisante des climatiseurs, malgré 
une demande croissante en cette période 
estivale. Les agents ont également vérifié 
les factures et les registres de commerce 
pour s’assurer que les prix appliqués 
étaient conformes aux tarifs de référence 
établis par les autorités compétentes.
Il a été noté que la majorité des 
commerçants respectaient les règles en 
vigueur. Cependant, quelques irrégularités 
ont été relevées, principalement liées 
à des écarts de prix. Les commerçants 
concernés ont été rappelés à l’ordre 
et des mesures correctives ont été 
immédiatement prises. Ces missions de 
ontrôle s’inscrivent dans le cadre des 
efforts continus du ministère pour garantir 
des pratiques commerciales transparentes 
et équitables, protégeant ainsi le pouvoir 
d’achat des consommateurs contre 
d’éventuelles pratiques abusives. 

L’amélioration du contrôle 
des produits destinés à 
la consommation et à la 

sensibilisation du consommateur constitue 
une priorité pour les pouvoirs publics 
visant à éviter l’apparition de foyers 
d’intoxication. A ce titre, des brigades 
de contrôle de la direction régionale du 
commerce de la wilaya d’Annaba ont 
organisé des sorties inopinées au niveau 
de plusieurs points de vente et salons de 
glaces et crèmerie au niveau du littoral de 
la wilaya d’Annaba en collaboration avec 
la gendarmerie nationale, afin de contrôler 

la qualité et la conformité des produits, 
destinés à la consommation, durant la 
saison des vacances. Il est prévu une 
radicalisation de sanctions à l’encontre de 
tous les commerces contrevenants ayant 
failli au respect des conditions d’hygiène 
et de conservation des produits de large 
consommation. En effet, Ces brigades 
sont sur le qui-vive depuis l’ouverture de 
la saison estivale, et leur mission s’étalera 
jusqu’au mois de septembre. Notons que 
cette action s’inscrit dans le cadre des 
mesures prises par les autorités locales 
pour assurer la protection de la santé 
publique du consommateur.

Les prix de certaines marques 
de café ont atteint 420 dinars 
le paquet de 250 grammes, ces 

derniers jours. Les consommateurs 
dénoncent ces augmentations et lancent 
des appels sur les réseaux sociaux.  En 
effet, Ces derniers temps au niveau de 
la ville d’Annaba, les consommateurs et 
même les commerçants ont été surpris 
par cette énième augmentation le  prix 

du café, produit de large consommation, 
qui frôle les 500 dinars. Une campagne a 
été lancée sur les réseaux sociaux pour le 
boycott du café. En effet, l’Association 
et de Protection et d’Orientation du 
Consommateur et son Environnement, 
APOCE, souligne que le marché mondial 
du café a connu un déséquilibre l’année 
passée en matière de production, ainsi que 
pour cette année avec une prévision allant 
à la baisse pour l’année 2024.

S.Y

S.Y
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ANNABA / BERRAHAL     

Aménagement d’un espace de jeux et d’une aire de verdure 

Le P/APC de la commune 
de Berrahal, accompagné 
du chargé des travaux 

et de l’urbanisme, a effectué 
une visite de terrain au niveau 
de zône ‘’Ahmed Boukassas’’ 
à l’effet d’inspecter et de 
s’enquérir de l’avancement de 
deux projets destinés à améliorer 
le cadre de vie des habitants de 
ladite commune. La première 
étape de cette visite a été 
consacrée au projet de création 

d’un espace de jeux pour les 
enfants. Ce projet, fortement 
attendu par les familles locales, 
vise à offrir aux jeunes résidents 
un lieu sécurisé et aménagé 
pour des activités ludiques et 
sportives. Les autorités ont 
souligné l’importance de cet 
espace dans le développement 
physique et social des enfants, 
et ont exprimé leur volonté de 
faire de ce projet une réalité dans 
les plus brefs délais. La seconde 
étape  de la visite a été consacrée 

à l’aménagement d’une nouvelle 
zone verte, située à proximité 
du quartier des 400 logements 
sociaux. Cet espace de verdure, 
dont la réalisation est en cours, a 
pour but de fournir aux familles 
un lieu de détente et de loisirs en 
plein air. 
 Avec ces projets, la municipalité 
espère non seulement enrichir le 
cadre de vie des citoyens mais 
aussi renforcer le sentiment 
d’appartenance et de satisfaction 
au sein de la commune. 

S.Y

Une vaste opération 
de nettoyage a été 
organisée, hier, par 

les agents de l’APC au niveau 

des plages de Sidi Salem. A 
cette occasion, d’importants 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte 

des détritus qui jonchent le 
sable et les chaussées. Cette 
campagne d’entretien été 
lancée grâce à la mobilisation 
de tous les moyens dont 

dispose la commune et vise 
à mettre fin à l’insalubrité, 
ayant amoché  certains 
endroits par l’accumulation 
des déchets. Il faut souligner 

que l’objectif principal de ces 
opérations de nettoiement vise 
également à sensibiliser le 
citoyen dans la préservation 
de l’environnement.

ANNABA / APC EL BOUNI :     

L’opération de nettoyage des plages se poursuit à Sidi Salem 

ANNABA / ASSAINISSEMENT     

Importante opération de nettoyage à Bouni 

Sur instruction du P/APC, 
une grande opération de 
nettoyage a été lancée, 

avant-hier, au niveau  de la 
commune d’El Bouni   en vue de 
dégager des piles d’immondices 
qui affectent énormément le 
cadre de vie des citoyens. Des 
moyens  humains et matériels, 
ont été mobilisés pour mener 
à bien cette opération de 

toilettage d’envergure, et 
de nettoyage des voies et 

places publiques  et ce avec 
la participation de plusieurs 

équipes  de nettoyage. Pour 
l’efficacité de cette opération,  
notre source affirme que 
l’opération de nettoiement  sera 
suivie par d’autres  similaires. 
L’APC mettra tous ses moyens 
logistiques au service de la 
propreté de toutes les cités », 
a-t-on souligné.  Aussi , malgré 
que la population a été invitée 
à sortir les objets encombrants 
à partir de 19 heures, de 
nombreux citoyens ont enfreint 

cette consigne. Des citoyens en 
manque de civisme déposent 
à n’importe quelle heure de la 
journée leurs sacs de poubelles, 
obligeant du coup les agents 
chargés du ramassage à 
effectuer toute une gymnastique 
pour les collecter», dira un 
citoyen. Et à un autre de 
lancer : « Avant de nettoyer les 
lieux, nous devons, nettoyer 
les mentalités et éliminer les 
mauvaises habitudes ».

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah 

ANNABA     

Campagne de démoustication et de pulvérisation 
d’insecticide à El Bouni

Une campagne de 
démoustication a été 
entamée par les services 

d’hygiène de la commune d’El 
Bouni en collaboration avec les 
services de l’environnement 
de la même commune sous 
la direction du P/APC, Naili 
Mohamed. Cette campagne 
qui a nécessité la mobilisation 
de tous les moyens humains 

et matériels a ciblé la localité 
de Sidi Salem. Pour ce faire, 
les équipes relevant du service 
d’hygiène et de l’environnement 
de l’APC ont sillonné, de jour 
comme de nuit les différents 
sites pour éradiquer, à l’aide 
de pulvérisateurs d’insecticide 
la prolifération des moustiques 
et autres insectes en cette 
période chaude.  Le problème 
de l’existence des foyers 
provient des vides sanitaires 

des bâtiments, dont la plupart 
sont obstrués aujourd’hui 
infestées de rongeurs et 
d’insectes nuisibles  pour la 
santé des riverains. Le but 
prioritaire est de détruire tous 
les gîtes larvaires dans les zones 
humides, les eaux stagnantes, 
les caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. Cette 
opération a été accueillie avec 
satisfaction par les résidents, 
surtout en période caniculaire. 

Imen.B

ANNABA / STATION DE SIDI BRAHIM ET GARE ROUTIÈRE MOHAMED MOUNIB SENDID      
Les transporteurs clandestins enfreignent la loi

Les transporteurs 
clandestins ou fraudeurs 
de la station ‘’Sidi 

Brahim’’ et de la gare routière 

‘’Mohamed Mounib Sendid’’, 

semblent bien occuper le terrain. 

Cette activité, qui auparavant 

était réservée uniquement à 
quelques chômeurs qui n’ont 
pas eu la chance de décrocher un 
poste d’emploi, est devenue par 
la force des choses un métier de 
tout le monde. A la station ‘’Sidi 
Brahim’’ et à la gare routière 
‘’Mohamed Mounib Sendid’’ 
les fraudeurs sont présents de 

partout,  surtout le weekend. 
Ils sont disposés à acheminer 
leurs clients vers n’importe 
quelle destination sollicitée, en 
exigeant que vous preniez place 
près du conducteur afin de ne pas 
attirer l’attention des policiers. 
Le nombre de ces fraudeurs a 
connu une hausse sensible et le 

syndicat des taxieurs a exprimé 
sa désapprobation, vu la 
concurrence même en matière 
de tarifs. L’insuffisance, voire 
l’absence de contrôle et de 
sanctions, encourage cette 
activité. Même ceux qui ont 
été interpellés reprennent du 
service. 

Sihem Ferdjallah



Un vaste incendie en cours dans le nord de la Californie 
et à l’ouest du Canada, des milliers de personnes évacuées

La Hongrie ne fait toujours aucun progrès en matière 
d’Etat de droit, « le ciment de nos démocraties », 

déplore la Commission européenne

Le premier ministre 
canadien, Justin Trudeau, 
a évoqué des « images 

bouleversantes » et appelle 
des renforts étrangers, selon le 
monde fr. 
Les pompiers de Californie 
luttent, jeudi 25 juillet, contre un 
violent incendie, qui a provoqué 
l’évacuation de plusieurs 
milliers de personnes et se 
propage de manière très rapide, 
selon les autorités locales. Le 
« Park Fire » s’est déclenché 
mercredi soir dans le nord de 
l’Etat, au dernier jour d’une 
nouvelle vague de chaleur qui 
a touché la région. En moins 
de vingt-quatre heures, il a déjà 
consumé environ 290 km2 de 
végétation.
Le feu a provoqué l’évacuation 
de « plus de 3 500 personnes 
», d’après un communiqué du 
gouverneur de Californie, Gavin 
Newsom. Les flammes menacent 
notamment la petite ville de 

Chico, à environ trois heures de 
route au nord de San Francisco. 
Plus de 1 150 pompiers sont 
mobilisés contre cet incendie, 
qui est actuellement contenu à 
seulement 3 %, selon l’agence 
CalFire.
Ce feu de forêt ravive de 
mauvais souvenirs en Californie 
: Chico est située à seulement 
une vingtaine de kilomètres 
de Paradise, ville qui avait été 

détruite par un violent incendie 
en 2018 et où 85 personnes 
étaient mortes. L’incendie 
semble être d’origine criminelle 
: un suspect a été arrêté jeudi 
matin et placé en détention 
provisoire, selon le parquet 
local.
Justin Trudeau appelle des 
renforts étrangers
L’ouest américain a connu 
plusieurs vagues de chaleur 

depuis début juin, et des dizaines 
de feux brûlent actuellement 
dans la région. Voisin de la 
Californie, l’Oregon lutte 
notamment contre un mégafeu, 
le plus grand du pays, qui a 
ravagé plus de 1 080 km2 de forêt 
et provoqué des évacuations 
dans une région rurale de l’Etat. 
Les flammes font rage et créent 
des colonnes de fumée, affectant 
la qualité de l’air jusque dans 
l’Idaho voisin.
Les incendies touchent 
également l’ouest du Canada, où 
une partie de la ville touristique 
de Jasper a été détruite. Le 
premier ministre canadien, 
Justin Trudeau, a évoqué des 
« images bouleversantes » sur 
l’incendie dans cette ville de 
l’ouest canadien, au cœur d’un 
parc national très prisé, touché 
par plusieurs feux de forêt. « Plus 
de 400 pompiers d’Australie, de 
Nouvelle-Zélande, du Mexique 
et d’Afrique du Sud sont en 

route vers le Canada pour aider 
nos équipes à lutter contre les 
feux de forêt en Alberta », a-t-il 
déclaré sur X.
Avec le réchauffement 
climatique, l’ouest du continent 
nord-américain est de plus en 
plus souvent frappé par des 
événements météorologiques 
extrêmes. Mi-juillet, le 
gouverneur de Californie avait 
mis en garde contre une saison 
des feux qui « s’annonce très 
active », après deux années de 
répit permises par des hivers 
très pluvieux, qui ont permis 
à la végétation de repousser et 
d’agir comme du combustible 
lorsqu’elle se dessèche.
A la mi-juillet, les feux de forêt 
avaient ainsi ravagé 840 km2 
depuis le début de l’année, 
contre une moyenne de 156 km2 
à la même époque lors des cinq 
dernières années.

Dans son rapport 
annuel, la Commission 
européenne déplore les 

réformes judiciaires menées en 
Slovaquie et celles concernant 
les médias en Italie. Bruxelles 
salue en revanche les progrès en 
Pologne et en Espagne, selon le 
monde fr. 
« L’Etat de droit est le ciment 
de nos démocraties et le garde-
fou de nos droits, rappelle Vera 
Jourova, la vice-présidente de 
la Commission chargée des 
valeurs. Sans l’Etat de droit, nos 
démocraties et nos économies 
seraient dévastées. » Depuis 
2017, l’Union européenne (UE) 
a donc organisé un dialogue 
avec chaque gouvernement sur 

ces questions, qui se double 
depuis 2020 de la publication 
d’un épais rapport annuel, dont 
le dernier opus a été présenté 
mercredi 24 juillet, afin d’aider 
les Etats membres à respecter 
les grands principes en matière 
de justice, de lutte contre la 
corruption, de maintien du 
pluralisme des médias et des 
équilibres.
« Cinq ans après le premier 
rapport, nous sommes mieux 
armés pour détecter, prévenir 
et relever les défis émergents 
en la matière », souligne Didier 
Reynders, le commissaire à la 
justice. « Le rapport ne reste 
pas seulement sur le papier, 
rappelle Vera Jourova, puisque 

chaque année, deux tiers de nos 
recommandations sont prises en 
compte. »
« Liberté d’expression des 
juges sous pression »
Parmi les Vingt-Sept, 
néanmoins, un Etat se distingue 
: la Hongrie du premier 
ministre Viktor Orban. « 
La Hongrie est un véritable 
problème systémique, pour la 
Commission, en matière d’Etat 
de droit », a déclaré Didier 
Reynders, qui pointe tous 
les manquements en termes 
d’indépendance de la justice, de 
lutte contre la corruption ou de 
pluralisme des médias.
Dans son chapitre consacré 
à Budapest, la Commission 

déplore qu’en matière de justice 
« l’influence politique sur le 
parquet demeure, avec le risque 
d’ingérences indues dans des 
affaires individuelles ». De 
même, « la liberté d’expression 
des juges reste sous pression 

», tandis qu’en matière de 
lutte contre la corruption, 
le gouvernement hongrois 
n’obtient pas de « résultats 
solides dans les enquêtes pour 
corruption concernant des hauts 
responsables et leur entourage».

Le président américain 
s’est exprimé 
publiquement, mercredi 

24 juillet, pour la première 
fois depuis qu’il a annoncé 
son retrait de la course à la 
Maison Blanche, dimanche. 
Il a affirmé vouloir « passer 
le flambeau à une nouvelle 
génération », selon le monde 
fr. 
Une tournée d’adieux a débuté 
dans le bureau Ovale de la 

Maison Blanche, mercredi 24 
juillet en début de soirée. Tout 
juste remis du Covid-19, Joe 
Biden avait choisi le cadre 
et l’heure des allocutions 
solennelles pour donner corps 
à la lettre rendue publique 
le 21 juillet, en plein repos 
dominical. Il y annonçait sa 
décision de renoncer à se 
représenter, à 81 ans, pour un 
second mandat, et investissait 
sa vice-présidente, Kamala 

Harris, de la mission de garder 
la présidence des Etats-Unis 
dans le camp démocrate.
Assis derrière le Resolute 
Desk, encadré par des photos 
de sa famille dont les joies et 
les peines l’ont accompagné 
tout au long d’une carrière 
de plus d’un demi-siècle, Joe 
Biden s’est montré grave, 
bien plus grave qu’un autre 
président âgé, Ronald Reagan, 
lorsque le républicain avait 

pris congé de ses concitoyens, 
en janvier 1989, à 77 ans, dans 
un cadre presque identique.
Contrairement à ce dernier 
qui achevait son mandat avec 
la satisfaction de voir son 
vice-président, George H. W. 
Bush, lui succéder, Joe Biden 
ne pouvait pas s’étendre outre 
mesure sur les raisons de son 
revirement : l’usure physique 
qu’un débat calamiteux avait 
révélée le 27 juin, plongeant 

son parti dans la sidération 

et la crainte d’une déroute 

électorale à l’élection du 

5 novembre. Les pressions 

de plus en plus insistantes 

des principaux responsables 

démocrates avaient fait leur 

œuvre et emporté la résistance 

que le président sortant avait 

tout d’abord opposée aux 

demandes de retrait.
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Joe Biden débute sa tournée d’adieux par une adresse solennelle à la nation 
« La défense de la démocratie est en jeu »



Emmanuel Macron tente de renouer 
le fil avec ses députés

Londres, Séoul et Washington accusent la Corée 
du Nord de cyberespionnage afin de renforcer 

ses ambitions nucléaires et militaires

JO 2024
Stations de métro fermées, ponts inaccessibles… les 

perturbations à prévoir le jour de la cérémonie d’ouverture

Le chef de l’Etat, qui a reçu 
Gabriel Attal jeudi, convie 
des groupes de députés à 

déjeuner pour « comprendre ce qui 
se passe sur le terrain » et raviver 
la flamme dans son camp, qui ne 
digère pas la dissolution, selon le 
monde fr. 
Les deux hommes se voient. Tout 
de même. Ce jeudi 25 juillet, il 
est 11 heures quand Gabriel Attal 
franchit le perron de l’Elysée pour 
l’un de ses derniers tête-à-tête 
hebdomadaires avec Emmanuel 
Macron. Les relations entre le 
premier ministre démissionnaire 
et le chef de l’Etat sont polaires 

depuis la dissolution du 9 juin, 
que le locataire de Matignon n’a 
jamais digérée. Mais « il faut faire 
fonctionner l’Etat », soupire-t-
on Rue de Varenne. Et préparer 
l’après.
Au premier étage de l’Elysée, 
le couple exécutif discute du « 
pacte d’actions » que prépare le 
chef du gouvernement en coulisse 
pour tenter de rallier auprès du 
camp présidentiel des députés de 
partis adverses (de droite, dans 
un premier temps) afin de former 
une nouvelle majorité. Emmanuel 
Macron imagine nommer un 
nouveau premier ministre, reflétant 

un accord politique dès la mi-août. 
Une chimère ?
A droite, Laurent Wauquiez, 
chef des députés de la droite 
républicaine, soumet ses idées et 
pointe ses lignes rouges (refusant 
notamment toute hausse d’impôts) 
mais précise qu’il est hors de 
question de participer à un éventuel 
gouvernement de coalition. 
A gauche, le Nouveau Front 
populaire (NFP) clame victoire 
après les législatives et veut 
imposer son programme (incluant 
le rétablissement de l’impôt sur 
la fortune) comme sa première 
ministre, l’énarque Lucie Castets.

L’Agence américaine de 
cybersécurité estime que 
cette menace n’a jamais 

cessé et pèse sur plusieurs 
secteurs industriels dans le 
monde, touchant aussi des pays 
comme l’Inde ou le Japon, selon 
le monde fr. 
Les services de sécurité 
britanniques, américains et 
sud-coréens ont affirmé jeudi 
25 juillet avoir mis au jour une 
campagne de cyberespionnage 
nord-coréenne visant à « voler 
» des informations afin de 
renforcer les ambitions militaires 
et nucléaires de Pyongyang. 

Selon le Centre britannique 
pour la cybersécurité (NCSC), 
ces attaques, menées par un 
groupe nommé Andariel, ont « 
compromis des organisations 
à travers le monde pour voler 
des informations techniques 
sensibles et classifiées ».
Présenté comme dépendant 
des services nord-coréens, le 
groupe cible principalement 
« des entités dans la défense, 
l’aérospatiale, le nucléaire et 
l’ingénierie et, dans une moindre 
mesure, des organisations dans 
les secteurs de la médecine et 
de l’énergie », afin d’obtenir 

des informations concernant 
contrats, conception et projets, 
selon l’agence britannique. 
Dans le cadre de ses opérations, 
Andariel a également lancé 
des attaques au rançongiciel 
contre des organisations dans 
la santé aux Etats-Unis, afin d’« 
extorquer des fonds et financer 
leurs activités d’espionnage », 
affirme le NCSC.
« L’opération mondiale de 
cyberespionnage que nous 
avons révélée aujourd’hui 
montre jusqu’où les acteurs 
soutenus » par la Corée du 
Nord « sont prêts à aller pour 

poursuivre leurs programmes 
militaire et nucléaire », a déclaré 
Paul Chichester, directeur des 
opérations du NCSC, soulignant 
l’importance pour les différentes 
organisations de protéger leurs 
informations sensibles.
« Une menace persistante », 
selon le FBI
De son côté, l’Agence 
américaine de cybersécurité 
(CISA) estime que la menace 
n’a pas cessé et pèse sur 
divers secteurs industriels 
dans le monde, touchant aussi 
des pays comme le Japon ou 
l’Inde. Les services spécialisés 

britanniques, américains et sud-
coréens ont lancé conjointement 
un avertissement relatif à la 
cybersécurité.
Dans un avis séparé, le FBI 
a estimé qu’Andariel, connu 
sous plusieurs noms, « restait 
une menace persistante pour 
divers secteurs industriels à 
travers le monde ». Le groupe 
a exploité des vulnérabilités 
dans les logiciels pour lancer 
des cyberattaques, dont des 
programmes malveillants et du 
hameçonnage, pour accéder à 
des données et des informations 
sensibles.

Tout au long de la journée du 
26 juillet, de nombreuses 
stations de métro seront 

inaccessibles, tandis que les 
derniers ponts parisiens ouverts 
fermeront progressivement, selon 
le monde fr. 
Vendredi 26 juillet, le monde 
entier aura les yeux rivés sur 
la Seine, où se déroulera la 
cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques de Paris 2024. 
Quelque 10 500 athlètes issus 
de 206 délégations défileront sur 
le fleuve dans un parcours long 
de 6 kilomètres, depuis le pont 
d’Austerlitz jusqu’au Trocadéro. 
Mais, à cause des mesures prises 
pour sécuriser l’événement, 
plusieurs perturbations sont 
à prévoir, à la fois dans les 
transports en commun, mais aussi 
sur les ponts de la ville. Voici 
les informations importantes 
afin d’anticiper cette journée 

historique.
Depuis le déploiement du 
périmètre de sécurité, le 18 
juillet, un certain nombre de 
stations de métro sont fermées. 
Elles le resteront toute la journée 
du 26 juillet : Champs-Elysées-
Clemenceau (lignes 1 et 13), 
Concorde (1, 8 et 12), Tuileries 
(1), Cité (4), Quai-de-la-Rapée 
(5), la ligne 6 entre Charles-
de-Gaulle-Etoile et Dupleix, 
Pont-Neuf (7), Châtelet (7 et 11 
seulement), Pont-Marie (7) et 
Alma-Marceau (9). Le RER C 
est également concerné avec les 
stations Champs-de-Mars-Tour-
Eiffel, Pont-de-l’Alma et Musée-
d’Orsay.
Dès 13 heures vendredi, une 
nouvelle vague de stations 
resteront closes jusqu’à la fin 
du service. A savoir : Hôtel-
de-Ville et Saint-Paul (ligne 
1), Assemblée-nationale (12), 

Invalides (8, 13 et RER C), 
Rambuteau et Hôtel-de-Ville 
(11) ; ainsi que la station Baron-
Le-Roy (tramway T3a), qui, elle, 
rouvrira à 22 heures.
Entre 18 heures et 21 h 30, la ligne 
6 sera entièrement fermée, tandis 
que les stations Gare-d’Austerlitz 
(lignes 5 et 10), Saint-Marcel et 
Campo-Formio (5) viendront 
s’ajouter à la longue liste de 
stations fermées. Jusqu’à 23 h 15, 
les stations suivantes seront elles 
aussi fermées au public : Javel-
André-Citroën (ligne 10 et RER 
C), Saint-Michel-Notre-Dame 
(RER B et C), Boulainvilliers et 
Avenue-du-Président-Kennedy 
(RER C) ; idem pour les arrêts 
suivants de la ligne de tramway 
T3a : Porte-de-Vincennes, 
Alexandra-David-Néel, 
Montempoivre, Porte-Dorée, 
Porte-de-Charenton, Avenue-de-
France, Maryse-Bastié.

A partir de 21 h 30, la situation 
s’améliorera quelque peu pour les 
usagers, qui pourront de nouveau 
utiliser certaines stations et lignes 
à leur convenance (voir le plan ci-
dessus). Entre 23 h 15 et jusqu’à 
la fin de service, de nouvelles 
stations fermeront leurs portes 
pour éviter les engorgements à la 
sortie de la cérémonie. Ce sera le 

cas des stations Ecole-militaire et 
La Tour-Maubourg sur la ligne 8, 
Rue-du-Bac et de Solférino sur la 
ligne 12, ainsi que Saint-François-
Xavier et Varenne sur la 13. Les 
autres lignes fonctionnement 
normalement toute la journée. 
Exceptionnellement, une grande 
partie des stations des lignes 1, 4 
et 14 seront ouvertes toute la nuit.
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Jo 2024 :
Serment, défilé, colombes… Cinq choses à savoir sur la 

cérémonie d’ouverture des Jeux

La cérémonie a cérémonie 
d’ouverture marque le d’ouverture marque le 
début officiel des Jeux début officiel des Jeux 

olympiques. Cette cérémonie olympiques. Cette cérémonie 
est encadrée par divers est encadrée par divers 
éléments et rituels. Voici cinq éléments et rituels. Voici cinq 
choses que vous ne savez choses que vous ne savez 
probablement pas sur ces probablement pas sur ces 
festivités.festivités.
Les JO approchent à grands Les JO approchent à grands 
pas. Le vendredi 26 juillet pas. Le vendredi 26 juillet 
prochain, plus de 10 500 prochain, plus de 10 500 
athlètes défileront sur la athlètes défileront sur la 
Seine. Ils passeront sous dix Seine. Ils passeront sous dix 
ponts et passerelles, théâtres ponts et passerelles, théâtres 
des spectacles qui jalonneront des spectacles qui jalonneront 
le parcours.le parcours.
Mais au-delà des fastes, Mais au-delà des fastes, 
des rituels très précis vont des rituels très précis vont 
se dérouler lors de cette se dérouler lors de cette 
cérémonie d’ouverture. Ils cérémonie d’ouverture. Ils 
font partie d’un protocole font partie d’un protocole 
olympique à respecter dans olympique à respecter dans 
l’ordre. Le COJO doit ainsi l’ordre. Le COJO doit ainsi 
adapter ces dispositifs à la adapter ces dispositifs à la 
cérémonie inaugurale des cérémonie inaugurale des 
JO de Paris 2024 qui va se JO de Paris 2024 qui va se 
dérouler pour la première fois dérouler pour la première fois 
en dehors d’un stade.en dehors d’un stade.
Un protocole précisUn protocole précis
Les cérémonies commencent Les cérémonies commencent 
généralement avec l’élévation généralement avec l’élévation 
du drapeau du pays hôte du drapeau du pays hôte 
et l’ interprétation de son et l’interprétation de son 
hymne national. La nation hymne national. La nation 
organisatrice présente ensuite organisatrice présente ensuite 
des numéros artistiques de des numéros artistiques de 
musique, de chant, de danse musique, de chant, de danse 

et de théâtre qui représentent et de théâtre qui représentent 
sa culture, son histoire et sa culture, son histoire et 
la devise actuelle des Jeux la devise actuelle des Jeux 
olympique.olympique.
Habituellement, le chef de Habituellement, le chef de 
l’État du pays hôte est reçu à l’État du pays hôte est reçu à 
l’entrée du stade où se déroule l’entrée du stade où se déroule 
la cérémonie d’ouverture, la cérémonie d’ouverture, 
par le président du Comité par le président du Comité 
international olympique. Ils international olympique. Ils 
se retrouvent ensuite dans la se retrouvent ensuite dans la 
tribune officielle du stade. tribune officielle du stade. 
Ainsi, Sur la Seine, Thomas Ainsi, Sur la Seine, Thomas 
Bach, président du CIO, Bach, président du CIO, 
pourrait accueillir Emmanuel pourrait accueillir Emmanuel 
Macron sur un bateau dédié Macron sur un bateau dédié 
qu’aux représentants du CIO, qu’aux représentants du CIO, 
du CNOSF et de l’État.du CNOSF et de l’État.
Le défilé des athlètesLe défilé des athlètes
La partie traditionnelle de La partie traditionnelle de 
la cérémonie commence par la cérémonie commence par 
une parade des nations. La une parade des nations. La 
délégation de chaque pays délégation de chaque pays 
est menée par un panneau est menée par un panneau 
avec le nom de leur pays avec le nom de leur pays 
et par le drapeau de leur et par le drapeau de leur 
nation. En raison de la nation. En raison de la 
proximité des cérémonies proximité des cérémonies 
avec les premières épreuves avec les premières épreuves 
des Jeux, de nombreux des Jeux, de nombreux 
athlètes en compétition athlètes en compétition 
dans ces premières épreuves dans ces premières épreuves 
choisissent de ne pas y choisissent de ne pas y 
participer.participer.
Comme à l’accoutumée, Comme à l’accoutumée, 
la Grèce, berceau des Jeux la Grèce, berceau des Jeux 
de l’Antiquité et première de l’Antiquité et première 
nation à avoir accueilli les nation à avoir accueilli les 

JO modernes en 1896, va JO modernes en 1896, va 
ouvrir le bal. Elle sera suivie ouvrir le bal. Elle sera suivie 
par l’équipe olympique des par l’équipe olympique des 
réfugiés, qui défilera, pour la réfugiés, qui défilera, pour la 
première fois en trois éditions, première fois en trois éditions, 
sous une bannière dédiée. sous une bannière dédiée. 
Ensuite, les autres nations Ensuite, les autres nations 
défileront selon l’ordre défileront selon l’ordre 
alphabétique de la langue du alphabétique de la langue du 
pays organisateur. Les États-pays organisateur. Les États-
Unis et l’Australie, futurs Unis et l’Australie, futurs 
hôtes des Jeux olympiques hôtes des Jeux olympiques 
d’été 2028 et 2032, défileront d’été 2028 et 2032, défileront 
vers la fin de la parade, avant vers la fin de la parade, avant 
la délégation française qui la délégation française qui 
paraîtra en dernier.paraîtra en dernier.
Un lâcher symbolique de Un lâcher symbolique de 
colombescolombes
Le protocole régissant la Le protocole régissant la 
cérémonie d’ouverture cérémonie d’ouverture 
prévoit un lâcher symbolique prévoit un lâcher symbolique 
de colombes. De 1920 à de colombes. De 1920 à 
1988, le lâcher se déroulait 1988, le lâcher se déroulait 
avant l’arrivée de la flamme avant l’arrivée de la flamme 
olympique, symbolisant la olympique, symbolisant la 
paix entre les nations et la paix entre les nations et la 
trêve olympique.trêve olympique.
Or, après la mort de plusieurs Or, après la mort de plusieurs 
colombes qui s’étaient posées colombes qui s’étaient posées 
sur le bord de la vasque lors sur le bord de la vasque lors 
de la cérémonie d’ouverture de la cérémonie d’ouverture 
des JO à Séoul, l’usage de des JO à Séoul, l’usage de 
vrais oiseaux a été remplacé vrais oiseaux a été remplacé 
par un lâcher symbolique de par un lâcher symbolique de 
colombes après l’entrée des colombes après l’entrée des 
athlètes et avant l’allumage athlètes et avant l’allumage 
de la flamme.de la flamme.
Le lancement des JeuxLe lancement des Jeux

Après l’entrée de toutes Après l’entrée de toutes 
les nations, le président du les nations, le président du 
comité d’organisation fait un comité d’organisation fait un 
discours suivi du président du discours suivi du président du 
CIO. Il invite le chef de l’État CIO. Il invite le chef de l’État 
à proclamer l’ouverture des à proclamer l’ouverture des 
Jeux. Sans autre commentaire, Jeux. Sans autre commentaire, 
le chef de l’État proclame le chef de l’État proclame 
l’ouverture des Jeux de l’ouverture des Jeux de 
l’Olympiade en disant : « Je l’Olympiade en disant : « Je 
proclame ouverts les Jeux proclame ouverts les Jeux 
de (nom de l’hôte) célébrant de (nom de l’hôte) célébrant 
la (numéro) Olympiade des la (numéro) Olympiade des 
temps modernes. »temps modernes. »
« Les langues officielles « Les langues officielles 
du CIO sont le français et du CIO sont le français et 
l’anglais. […] En cas de l’anglais. […] En cas de 
divergence entre le texte divergence entre le texte 
français et le texte anglais français et le texte anglais 
de la Charte olympique et de la Charte olympique et 
de tout autre document du de tout autre document du 
CIO, le texte français fera CIO, le texte français fera 
foi, sauf disposition expresse foi, sauf disposition expresse 
écrite contraire ». Telle écrite contraire ». Telle 
est la règle 24 de la charte est la règle 24 de la charte 
olympique. Pourtant, souvent olympique. Pourtant, souvent 
le discours du président du le discours du président du 
CIO est formulé en anglais, CIO est formulé en anglais, 
s’adressant ainsi à un large s’adressant ainsi à un large 
public.public.
Le serment olympiqueLe serment olympique
Prononcé pour la première Prononcé pour la première 
fois aux Jeux olympiques fois aux Jeux olympiques 
d’Anvers en 1920 par Victor d’Anvers en 1920 par Victor 
Boin, un escrimeur belge, Boin, un escrimeur belge, 
le serment olympique fait le serment olympique fait 
partie du protocole de la partie du protocole de la 
cérémonie d’ouverture. Ce cérémonie d’ouverture. Ce 

serment est similaire à celui serment est similaire à celui 
que prononçaient les athlètes que prononçaient les athlètes 
olympiques de l’Antiquité, olympiques de l’Antiquité, 
à la seule différence que les à la seule différence que les 
athlètes prêtent aujourd’hui athlètes prêtent aujourd’hui 
serment sur le drapeau serment sur le drapeau 
olympique et non sur les olympique et non sur les 
entrailles d’un animal entrailles d’un animal 
sacrifié.sacrifié.
Les porte-drapeaux de Les porte-drapeaux de 
tous les pays doivent tous tous les pays doivent tous 
entourer, deux athlètes, deux entourer, deux athlètes, deux 
entraîneurs et deux juges entraîneurs et deux juges 
qui prononceront le serment qui prononceront le serment 
olympique déclarant qu’ ils olympique déclarant qu’ils 
seront en compétition et seront en compétition et 
qu’ ils jugeront selon les qu’ils jugeront selon les 
règles de leur sport respectif. règles de leur sport respectif. 
Chaque représentant récite Chaque représentant récite 
sa propre partie : « Au nom sa propre partie : « Au nom 
des athlètes, … », « Au nom des athlètes, … », « Au nom 
des juges, … », « Au nom des des juges, … », « Au nom des 
entraîneurs et officiels, … »entraîneurs et officiels, … »
Viennent ensuite la dernière Viennent ensuite la dernière 
étape du relais de la flamme étape du relais de la flamme 
olympique et l’allumage de olympique et l’allumage de 
la vasque olympique. La la vasque olympique. La 
cérémonie finit souvent avec cérémonie finit souvent avec 
un programme artistique qui un programme artistique qui 
est gardé secret jusqu’au est gardé secret jusqu’au 
dernier moment. Pour dernier moment. Pour 
l’ instant, tout est top secret. Le l’instant, tout est top secret. Le 
monde entier doit découvrir monde entier doit découvrir 
la cérémonie d’ouverture des la cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques de Paris en Jeux olympiques de Paris en 
direct le 26 juillet prochain.direct le 26 juillet prochain.

AUTOMOBILE : 
Le marché de la voiture électrique est-il en train de 

vaciller ? Ces constructeurs tirent la sonnette d’alarme

Panique chez les anique chez les 
constructeurs. Alors que constructeurs. Alors que 
la plupart misaient sur le la plupart misaient sur le 

tout électrique (non sans une tout électrique (non sans une 
certaine pression...), les ventes certaine pression...), les ventes 
progressent moins rapidement progressent moins rapidement 
qu'espérées et, par conséquent, qu'espérées et, par conséquent, 
l'argent entre aussi moins dans l'argent entre aussi moins dans 
les caisses. En plus d'être pris en les caisses. En plus d'être pris en 
étau par le législateur concernant étau par le législateur concernant 
les normes à venir, les acteurs de les normes à venir, les acteurs de 
l'industrie automobile ne semblent l'industrie automobile ne semblent 
visiblement plus savoir sur quel visiblement plus savoir sur quel 
pied danser, et certains d'entre eux pied danser, et certains d'entre eux 
tirent déjà la sonnette d'alarme et tirent déjà la sonnette d'alarme et 
envisage un rétropédalage.envisage un rétropédalage.
Il n’aura fallu que quelques Il n’aura fallu que quelques 
turbulences dans le ciel bleu et turbulences dans le ciel bleu et 
sans nuage de la voiture électrique sans nuage de la voiture électrique 
pour que les constructeurs sortent pour que les constructeurs sortent 
leur plan B, voire même leur leur plan B, voire même leur 
plan C. Il y a environ trois ans, plan C. Il y a environ trois ans, 
chaque constructeur y allait chaque constructeur y allait 
de son annonce concernant la de son annonce concernant la 
voiture électrique. « Uniquement voiture électrique. « Uniquement 
des voitures électriques à partir des voitures électriques à partir 
de 2026 » chez l’un, « que de de 2026 » chez l’un, « que de 
l’électrique en Europe en 2030 » l’électrique en Europe en 2030 » 
chez l’autre… Tout le monde y chez l’autre… Tout le monde y 
allait de ses ambitions, avec des allait de ses ambitions, avec des 
dates très utopiques, plus même dates très utopiques, plus même 
qu’Elon Musk lorsqu’ il annonce qu’Elon Musk lorsqu’il annonce 
la sortie d’une nouvelle Tesla !la sortie d’une nouvelle Tesla !
En 2035 donc, si vous ne le saviez En 2035 donc, si vous ne le saviez 
pas encore, les constructeurs pas encore, les constructeurs 
n’auront plus le droit de vendre n’auront plus le droit de vendre 
des voitures neuves thermiques des voitures neuves thermiques 
et hybrides au sein de l’Union et hybrides au sein de l’Union 
européenne. Une clause de européenne. Une clause de 
revoyure est bien prévue en revoyure est bien prévue en 
2026, mais dans l’état actuel des 2026, mais dans l’état actuel des 
choses, rien ne devrait changer, choses, rien ne devrait changer, 
d’autant plus que les élections d’autant plus que les élections 
européennes qui ont eu lieu il y européennes qui ont eu lieu il y 
a quelques semaines n’ont pas a quelques semaines n’ont pas 
permis de rebattre les cartes à ce permis de rebattre les cartes à ce 
niveau. Ursula von der Leyen, niveau. Ursula von der Leyen, 
grande instigatrice de cette grande instigatrice de cette 
mesure, a même été réélue à la mesure, a même été réélue à la 
tête de la Commission européenne tête de la Commission européenne 
la semaine dernière, pas de quoi la semaine dernière, pas de quoi 
faire vaciller l’Europe à ce niveau faire vaciller l’Europe à ce niveau 
pour le moment, même si, sous la pour le moment, même si, sous la 
pression du lobbying allemand, pression du lobbying allemand, 
elle a accepté de laisser une elle a accepté de laisser une 
porte ouverte aux carburants de porte ouverte aux carburants de 
synthèse.synthèse.

L’ombre de 2025 plane avant L’ombre de 2025 plane avant 
celle de 2035celle de 2035

Quoi qu’on en dise, pour arriver Quoi qu’on en dise, pour arriver 
aux objectifs environnementaux aux objectifs environnementaux 
fixés par l’Europe, il va falloir fixés par l’Europe, il va falloir 
passer à l’électrique. On en pense passer à l’électrique. On en pense 
ce que l’on veut, mais sans cette ce que l’on veut, mais sans cette 
énergie, impossible d’atteindre énergie, impossible d’atteindre 
les seuils fixés par l’Europe via la les seuils fixés par l’Europe via la 
réglementation CAFE (Corporate réglementation CAFE (Corporate 
Average Fuel Economy).Average Fuel Economy).
À partir du 1er janvier 2025, elle À partir du 1er janvier 2025, elle 
imposera une nouvelle réduction imposera une nouvelle réduction 
des émissions de CO2 avec une des émissions de CO2 avec une 
réduction de la moyenne des réduction de la moyenne des 
émissions à 81 g/km, par rapport émissions à 81 g/km, par rapport 
aux 95 g/km des trois dernières aux 95 g/km des trois dernières 
années. En 2030, l’objectif de années. En 2030, l’objectif de 
50 g/km, un seuil impossible à 50 g/km, un seuil impossible à 
atteindre sans voiture électrique atteindre sans voiture électrique 
dans sa gamme.dans sa gamme.
Au-delà de 2035, c’est donc Au-delà de 2035, c’est donc 

2025 qui commence à donner des 2025 qui commence à donner des 
sueurs froides aux constructeurs, sueurs froides aux constructeurs, 
notamment avec le ralentissement notamment avec le ralentissement 
de la progression des ventes de de la progression des ventes de 
voitures électriques qui n’arrange voitures électriques qui n’arrange 
en rien les choses.en rien les choses.
En effet, les chiffres énoncés plus En effet, les chiffres énoncés plus 
haut doivent être une moyenne haut doivent être une moyenne 
sur l’année en prenant en compte sur l’année en prenant en compte 
le CO2 émis par l’ensemble des le CO2 émis par l’ensemble des 
voitures écoulées. Les voitures voitures écoulées. Les voitures 
électriques étant neutres en électriques étant neutres en 
carbone (à l’échappement), elles carbone (à l’échappement), elles 
compensent en partie celles des compensent en partie celles des 
véhicules thermiques et aident véhicules thermiques et aident 
à éviter de lourdes amendes. Si à éviter de lourdes amendes. Si 
les constructeurs ne parviennent les constructeurs ne parviennent 
pas à augmenter leurs ventes de pas à augmenter leurs ventes de 
véhicules électriques, ils risquent véhicules électriques, ils risquent 
des pénalités considérables des pénalités considérables 
pouvant se chiffrer en milliards pouvant se chiffrer en milliards 
d’euros.d’euros.
Oui en milliard, et cela peut très Oui en milliard, et cela peut très 
rapidement monter, car chaque rapidement monter, car chaque 
gramme de CO2 au-delà de la gramme de CO2 au-delà de la 
limite est facturé 95 euros par limite est facturé 95 euros par 
voiture vendue. D’après les voiture vendue. D’après les 
premières estimations, le groupe premières estimations, le groupe 
Volkswagen pourrait ainsi payer Volkswagen pourrait ainsi payer 
plus de quatre milliards d’euros plus de quatre milliards d’euros 
d’amende (soit environ 19 % de d’amende (soit environ 19 % de 
son bénéfice en prenant en compte son bénéfice en prenant en compte 
les chiffres de 2023), tandis que les chiffres de 2023), tandis que 
Renault et Stellantis s’exposent Renault et Stellantis s’exposent 
à environ un milliard d’euros à environ un milliard d’euros 
(jusqu’à 28 % du bénéfice).(jusqu’à 28 % du bénéfice).

Les ventes d’électr iques ne Les ventes d’électriques ne 
suivent passuivent pas

Pour atteindre l’objectif de 2025, Pour atteindre l’objectif de 2025, 
les constructeurs ont redoublé les constructeurs ont redoublé 
d’efforts avec des gammes de d’efforts avec des gammes de 
voitures électriques complètes et voitures électriques complètes et 
plutôt pertinentes techniquement plutôt pertinentes techniquement 
parlant, avec des autonomies parlant, avec des autonomies 
respectables. Le problème respectables. Le problème 
aujourd’hui, c’est le prix, et aujourd’hui, c’est le prix, et 
en plus de ça, les subventions en plus de ça, les subventions 
fondent comme neige au soleil. fondent comme neige au soleil. 
En Allemagne, celles-ci ont même En Allemagne, celles-ci ont même 
disparu, tandis qu’en France, disparu, tandis qu’en France, 
elles sont maintenant réservées elles sont maintenant réservées 
uniquement aux modèles produits uniquement aux modèles produits 
en Europe et vendus sous les en Europe et vendus sous les 
47 000 euros (pour schématiser 47 000 euros (pour schématiser 
grossièrement).grossièrement).
Pour éviter de payer de grosses Pour éviter de payer de grosses 
amendes en 2025, les analystes amendes en 2025, les analystes 
estiment qu’environ 25 % des estiment qu’environ 25 % des 
ventes de véhicules devront être ventes de véhicules devront être 
électriques. Autant vous dire que électriques. Autant vous dire que 
nous en sommes loin, très loin nous en sommes loin, très loin 
même pour certains, à commencer même pour certains, à commencer 
par Renault, où sa part de voitures par Renault, où sa part de voitures 
100 % électriques vendues en 100 % électriques vendues en 
2023 était de 11 % dans le monde. 2023 était de 11 % dans le monde. 
Chez Peugeot, on annonce 18 % Chez Peugeot, on annonce 18 % 
de part de véhicules électrifiés de part de véhicules électrifiés 
sur cette même période, mais en sur cette même période, mais en 
prenant en compte les hybrides.prenant en compte les hybrides.
La moyenne européenne pour les La moyenne européenne pour les 
véhicules 100 % électriques est véhicules 100 % électriques est 
entre 15 et 16 %, et elle ne devrait entre 15 et 16 %, et elle ne devrait 
pas forcément évoluer cette année pas forcément évoluer cette année 
puisque les ventes stagnent. Les puisque les ventes stagnent. Les 
amendes devraient donc être salées amendes devraient donc être salées 
à partir de l’année prochaine, à partir de l’année prochaine, 
même si les constructeurs vont même si les constructeurs vont 
sans doute avoir recours aux sans doute avoir recours aux 
ventes tactiques en fin d’année ventes tactiques en fin d’année 

pour tenter d’adoucir la facture.pour tenter d’adoucir la facture.
Conséquence, les stocks de Conséquence, les stocks de 
voitures électriques devraient voitures électriques devraient 
être plein de chez plein l’année être plein de chez plein l’année 
prochaine, le tout à des prix sans prochaine, le tout à des prix sans 
doute bradés pour attirer les doute bradés pour attirer les 
clients et vider ces fameux stocks clients et vider ces fameux stocks 
remplis artificiellement quelques remplis artificiellement quelques 
mois plus tôt. Il y aura sans doute mois plus tôt. Il y aura sans doute 
de bonnes affaires à faire en de bonnes affaires à faire en 
début d’année prochaine, d’autant début d’année prochaine, d’autant 
plus que le prix des voitures plus que le prix des voitures 
neuves est amené à diminuer ces neuves est amené à diminuer ces 
prochains mois, comme nous prochains mois, comme nous 
vous l’expliquions au sein de cet vous l’expliquions au sein de cet 
article.article.
Toujours est-il que la transition Toujours est-il que la transition 
énergétique est en marche et énergétique est en marche et 
ne s’arrêtera pas. Il faudra plus ne s’arrêtera pas. Il faudra plus 
de temps pour passer à une de temps pour passer à une 
mobilité zéro émission parce que mobilité zéro émission parce que 
la demande ralentit et que les la demande ralentit et que les 
obstacles technologiques seront obstacles technologiques seront 
aussi surmontés plus difficilement aussi surmontés plus difficilement 
que prévu. Les constructeurs, en que prévu. Les constructeurs, en 
particulier ceux qui ont le plus particulier ceux qui ont le plus 
misé sur l’électrique, revoient misé sur l’électrique, revoient 
actuellement leurs stratégies pour actuellement leurs stratégies pour 
s’adapter aux nouvelles normes s’adapter aux nouvelles normes 
dictées par le marché, et non plus dictées par le marché, et non plus 
par le législateur. Et avouons-par le législateur. Et avouons-
le, l’équation n’est pas simple à le, l’équation n’est pas simple à 
résoudre.résoudre.
Le groupe Volkswagen sor t les Le groupe Volkswagen sort les 

ramesrames
Commençons par le principal Commençons par le principal 
constructeur européen : constructeur européen : 
Volkswagen. Sous la direction Volkswagen. Sous la direction 
d’Herbert Diess, l’ancien PDG d’Herbert Diess, l’ancien PDG 
de l’entreprise, le groupe croyait de l’entreprise, le groupe croyait 
plus que quiconque à la voiture plus que quiconque à la voiture 
électrique, pour finalement se électrique, pour finalement se 
retrouver avec des chiffres tout retrouver avec des chiffres tout 
sauf satisfaisants. Le groupe sauf satisfaisants. Le groupe 
a donc décidé de prendre des a donc décidé de prendre des 
contre-mesures, en retardant contre-mesures, en retardant 
l’arrivée de voitures électriques l’arrivée de voitures électriques 
plus économiques comme l’ ID.2 plus économiques comme l’ ID.2 
ou, dans l’actualité plus récente, ou, dans l’actualité plus récente, 
en suspendant la production du en suspendant la production du 
Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, 
c’est sans parler des problèmes c’est sans parler des problèmes 
de développement que rencontre de développement que rencontre 
l’entreprise, même s’ ils vont sans l’entreprise, même s’ils vont sans 
doute s’amoindrir grâce au récent doute s’amoindrir grâce au récent 
partenariat avec le chinois XPeng.partenariat avec le chinois XPeng.
De son côté, Audi continue De son côté, Audi continue 
d’annoncer qu’à partir de 2033, d’annoncer qu’à partir de 2033, 
elle ne vendra que des voitures elle ne vendra que des voitures 
électriques, mais Gernot Döllner, électriques, mais Gernot Döllner, 
le PDG de la marque, a également le PDG de la marque, a également 
déclaré qu’au cours de ces déclaré qu’au cours de ces 
neuf prochaines années, avant neuf prochaines années, avant 
l’échéance de 2035 donc, les l’échéance de 2035 donc, les 
volumes de ventes des voitures volumes de ventes des voitures 
électriques seront inférieurs aux électriques seront inférieurs aux 
prévisions. Selon lui, pendant prévisions. Selon lui, pendant 
cette période de transition, de cette période de transition, de 
nombreux clients préféreront nombreux clients préféreront 
les hybrides rechargeables aux les hybrides rechargeables aux 
voitures électriques. Autrement voitures électriques. Autrement 
dit : Audi ne revient pas en arrière, dit : Audi ne revient pas en arrière, 
mais garde les yeux ouverts sur mais garde les yeux ouverts sur 
les vraies demandes des clients.les vraies demandes des clients.
Du côté de chez Porsche, même Du côté de chez Porsche, même 
stratégie. À Stuttgart, on pensait stratégie. À Stuttgart, on pensait 
que 80 % des ventes seraient que 80 % des ventes seraient 
électriques d’ ici 2030. Désormais, électriques d’ici 2030. Désormais, 
l’entreprise affirme que « la l’entreprise affirme que « la 

transition vers l’électrique prend transition vers l’électrique prend 
plus de temps que prévu et la plus de temps que prévu et la 
stratégie devrait permettre la stratégie devrait permettre la 
livraison de plus de 80 % de livraison de plus de 80 % de 
voitures entièrement électriques voitures entièrement électriques 
d’ ici 2030, mais la demande ne d’ici 2030, mais la demande ne 
nous permettra pas d’y parvenir. nous permettra pas d’y parvenir. 
Nous avançons donc en parallèle Nous avançons donc en parallèle 
dans le but de maintenir des dans le but de maintenir des 
ventes élevées et de ne pas perdre ventes élevées et de ne pas perdre 
de parts de marché. »de parts de marché. »
Autrement dit, on espère que le Autrement dit, on espère que le 
Macan électrique rencontrera plus Macan électrique rencontrera plus 
de succès que le Taycan, certes de succès que le Taycan, certes 
un peu pionnier dans cet univers, un peu pionnier dans cet univers, 
d’autant plus que les prochaines d’autant plus que les prochaines 
voitures prévues sont électriques voitures prévues sont électriques 
avec les Cayman et Boxster ou avec les Cayman et Boxster ou 
encore la quatrième génération de encore la quatrième génération de 
Cayenne en 2025.Cayenne en 2025.

Et les constructeurs français Et les constructeurs français 
dans tout ça ?dans tout ça ?

Chez Renault, comme chez Chez Renault, comme chez 
Stellantis, on veut réduire les Stellantis, on veut réduire les 
coûts. Luca De Meo, le PDG coûts. Luca De Meo, le PDG 
de Renault, l’a toujours dit : de Renault, l’a toujours dit : 
pour que la voiture électrique se pour que la voiture électrique se 
démocratise, elle doit coûter moins démocratise, elle doit coûter moins 
cher. Il l’a réitère dans une récente cher. Il l’a réitère dans une récente 
interview, dans laquelle il affirme interview, dans laquelle il affirme 
que le groupe peut atteindre cet que le groupe peut atteindre cet 
objectif de 100 % électrique d’ ici objectif de 100 % électrique d’ici 
2035, mais qu’ il ne le fera que si 2035, mais qu’il ne le fera que si 
la demande est suffisante. Renault la demande est suffisante. Renault 
se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster 
sa stratégie.sa stratégie.
Luca De Meo explique Luca De Meo explique 
notamment que l’ industrie notamment que l’industrie 
européenne a investi des européenne a investi des 
milliards dans la transition et milliards dans la transition et 
que le pouvoir politique ne peut que le pouvoir politique ne peut 
pas changer d’avis au moment pas changer d’avis au moment 
où les constructeurs mettent en où les constructeurs mettent en 
œuvre les efforts consentis avec œuvre les efforts consentis avec 
l’arrivée de nouveaux modèles l’arrivée de nouveaux modèles 
sur le marché. Mais « cela prendra sur le marché. Mais « cela prendra 
plus de temps. Plus de 10 ans », plus de temps. Plus de 10 ans », 
selon ses propos, « et pendant selon ses propos, « et pendant 
cette période, nous devrons cette période, nous devrons 
également favoriser les hybrides également favoriser les hybrides 
et les hybrides rechargeables et les hybrides rechargeables 
pour réduire les émissions. » pour réduire les émissions. » 
D’une manière générale, avec la D’une manière générale, avec la 
réglementation CAFE, il n’y a réglementation CAFE, il n’y a 
donc pas trop le choix.donc pas trop le choix.
Chez Stellantis, Carlos Tavares Chez Stellantis, Carlos Tavares 
n’est pas loin de penser comme n’est pas loin de penser comme 
Luca de Meo. Le dirigeant tir Luca de Meo. Le dirigeant tir 
à boulet rouge sur l’Europe à boulet rouge sur l’Europe 
depuis des années concernant depuis des années concernant 
ces objectifs, et le groupe a déjà ces objectifs, et le groupe a déjà 
annoncé aussi être attentif au annoncé aussi être attentif au 
marché. Le point positif pour marché. Le point positif pour 
Stellantis, c’est que les marques du Stellantis, c’est que les marques du 
groupe disposent de plateformes groupe disposent de plateformes 
multi-énergies permettant multi-énergies permettant 
d’adapter les motorisations en d’adapter les motorisations en 
fonction de la demande. De quoi fonction de la demande. De quoi 
gagner du temps et réduire les gagner du temps et réduire les 
coûts de développement.coûts de développement.
Ce n’est guère mieux ailleurs, Ce n’est guère mieux ailleurs, 

sauf en Chine, et pour une sauf en Chine, et pour une 
bonne raisonbonne raison

Et comment ça se passe ailleurs Et comment ça se passe ailleurs 
? Pas forcément mieux, puisque ? Pas forcément mieux, puisque 
de l’autre côté de l’Atlantique, de l’autre côté de l’Atlantique, 
la situation n’est guère plus la situation n’est guère plus 
reluisante. Outre Tesla, qui se reluisante. Outre Tesla, qui se 
concentre de plus en plus sur concentre de plus en plus sur 

d’autres choses que les voitures, d’autres choses que les voitures, 
General Motors a clairement fait General Motors a clairement fait 
savoir qu’elle raterait le premier savoir qu’elle raterait le premier 
objectif de la transition : le groupe objectif de la transition : le groupe 
ne parviendra pas à construire un ne parviendra pas à construire un 
million de voitures électriques par million de voitures électriques par 
an d’ ici fin 2025. Mary Barra, la an d’ici fin 2025. Mary Barra, la 
PDG du groupe, a déclaré : « Le PDG du groupe, a déclaré : « Le 
marché ralentit et nous n’avons marché ralentit et nous n’avons 
d’autre choix que de nous adapter. d’autre choix que de nous adapter. 
Mais je suis confiant dans la Mais je suis confiant dans la 
voiture électrique. Les chiffres voiture électrique. Les chiffres 
vont continuer à croître. »vont continuer à croître. »
De son côté, Ford a déclaré il y De son côté, Ford a déclaré il y 
a déjà plusieurs années qu’elle a déjà plusieurs années qu’elle 
ne vendrait que des voitures ne vendrait que des voitures 
électriques en Europe à partir de électriques en Europe à partir de 
2030. Puis, au vu de l’état des 2030. Puis, au vu de l’état des 
ventes de la marque sur le Vieux ventes de la marque sur le Vieux 
Continent, avec l’arrêt notamment Continent, avec l’arrêt notamment 
de la Fiesta et les ventes décevantes de la Fiesta et les ventes décevantes 
du Mustang Mach-E, Ford a révisé du Mustang Mach-E, Ford a révisé 
ses prévisions et a fait savoir, il ses prévisions et a fait savoir, il 
y a quelques jours, que passer à y a quelques jours, que passer à 
l’électrique d’ ici 2030 « n’est plus l’électrique d’ici 2030 « n’est plus 
un bon choix pour l’entreprise et un bon choix pour l’entreprise et 
pour les clients ». L’ idée serait pour les clients ». L’idée serait 
ainsi de continuer à vendre des ainsi de continuer à vendre des 
modèles thermiques jusqu’à ce modèles thermiques jusqu’à ce 
que la réglementation européenne que la réglementation européenne 
l’ interdise, tout en continuant à l’interdise, tout en continuant à 
présenter des voitures, comme présenter des voitures, comme 
la marque vient de le faire avec la marque vient de le faire avec 
l’Explorer ou encore la Capri.l’Explorer ou encore la Capri.
En lisant tout cela, on pourrait En lisant tout cela, on pourrait 
penser qu’Akio Toyoda, l’ancien penser qu’Akio Toyoda, l’ancien 
patron de Toyota, très critiqué patron de Toyota, très critiqué 
pour son scepticisme à l’égard des pour son scepticisme à l’égard des 
voitures électriques, avait raison. voitures électriques, avait raison. 
Effectivement, au vu des chiffres Effectivement, au vu des chiffres 
pour le moment, nous ne pouvons pour le moment, nous ne pouvons 
pas lui donner tort, même s’ il pas lui donner tort, même s’il 
est encore trop tôt pour vraiment est encore trop tôt pour vraiment 
dire que Toyota a eu raison de dire que Toyota a eu raison de 
temporiser sur l’électrique.temporiser sur l’électrique.
En Chine, comme vous devez En Chine, comme vous devez 
sans doute le savoir, les chiffres sans doute le savoir, les chiffres 
sont complètement différents : les sont complètement différents : les 
voitures électriques se vendent voitures électriques se vendent 
et les constructeurs continuent et les constructeurs continuent 
de proposer ces modèles à de proposer ces modèles à 
foison. La raison ? Elle est foison. La raison ? Elle est 
simple, et c’est ce qui manque à simple, et c’est ce qui manque à 
l’Europe : les voitures électriques l’Europe : les voitures électriques 
deviennent abordables. Elles sont deviennent abordables. Elles sont 
désormais moins chères que leurs désormais moins chères que leurs 
équivalences thermiques en Chine équivalences thermiques en Chine 
sur certains segments.sur certains segments.
En décembre 2023, 69 % des En décembre 2023, 69 % des 
véhicules électriques vendus véhicules électriques vendus 
dans le monde l’ont été en Chine. dans le monde l’ont été en Chine. 
Pour 2024, selon des estimations Pour 2024, selon des estimations 
du cabinet Rystad Energy, sur du cabinet Rystad Energy, sur 
les 17,5 millions de véhicules les 17,5 millions de véhicules 
électriques qui seront vendus électriques qui seront vendus 
sur la planète (sans doute moins sur la planète (sans doute moins 
finalement avec le ralentissement finalement avec le ralentissement 
des ventes en Europe et aux des ventes en Europe et aux 
USA), 65 % le seront en Chine, USA), 65 % le seront en Chine, 
soit 11,5 millions.soit 11,5 millions.
Pourquoi ? Car la Chine a cru Pourquoi ? Car la Chine a cru 
en la voiture électrique bien plus en la voiture électrique bien plus 
tôt que le reste du monde, et que tôt que le reste du monde, et que 
le gouvernement subventionne le gouvernement subventionne 
la plupart des constructeurs la plupart des constructeurs 
locaux. Au grand dam de la locaux. Au grand dam de la 
Commission européenne, qui Commission européenne, qui 
vient d’édicter des droits de vient d’édicter des droits de 
douanes supplémentaires.douanes supplémentaires.
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Jo-2024 :

Début de la cérémonie d’ouverture 
des Jeux de Paris

La cérémonie d’ouverture a cérémonie d’ouverture 
de la 33e édition des de la 33e édition des 
Jeux Olympiques JO-Jeux Olympiques JO-

2024 de Paris (26 juillet-11 2024 de Paris (26 juillet-11 
août), a débuté vendredi août), a débuté vendredi 
à 19h30 locales (18h30 à 19h30 locales (18h30 
algérienne) sous la pluie sur algérienne) sous la pluie sur 
les bords de la Seine.les bords de la Seine.
Pour la première fois dans Pour la première fois dans 
l’histoire des JO, la cérémonie l’histoire des JO, la cérémonie 
d’ouverture est délocalisée d’ouverture est délocalisée 
hors stade. La soirée va durer hors stade. La soirée va durer 
environ trois heures et demie, environ trois heures et demie, 
au terme du défilé de l’ensemble au terme du défilé de l’ensemble 
des 206 délégations, soit un des 206 délégations, soit un 
total de 10.500 athlètes dont total de 10.500 athlètes dont 
46 Algériens. Mohamed Yasser 46 Algériens. Mohamed Yasser 
Triki (athlétisme) et Amina Triki (athlétisme) et Amina 
Belkadi (judo) seront les porte-Belkadi (judo) seront les porte-
drapeaux de l’Algérie au cours drapeaux de l’Algérie au cours 
de cette cérémoniede cette cérémonie
Environ 326.000 spectateurs Environ 326.000 spectateurs 

assisteront à la cérémonie assisteront à la cérémonie 
d’ouverture des JO de Paris. d’ouverture des JO de Paris. 

Selon les organisateurs, sur les Selon les organisateurs, sur les 
326.000 spectateurs attendus, 326.000 spectateurs attendus, 

222.000 sont détenteurs de 222.000 sont détenteurs de 
billets gratuits et 104.000 billets gratuits et 104.000 

autres, de billets payants.autres, de billets payants.
Le show sera à 98% en direct, Le show sera à 98% en direct, 
avec 2% de séquences vidéo avec 2% de séquences vidéo 
préenregistrées, dont son préenregistrées, dont son 
prologue.prologue.
Pour permettre aux spectateurs Pour permettre aux spectateurs 
de vivre pleinement cette de vivre pleinement cette 
expérience, 80 écrans géants expérience, 80 écrans géants 
ont été installés aux abords de ont été installés aux abords de 
la Seine à l’ intention du public.la Seine à l’intention du public.
L’Algérie sera représentée L’Algérie sera représentée 
dans cette édition par 29 dans cette édition par 29 
athlètes dans 15 disciplines. athlètes dans 15 disciplines. 
Cinq athlètes algériens feront Cinq athlètes algériens feront 
leur entrée lice samedi dans leur entrée lice samedi dans 
quatre disciplines : badminton quatre disciplines : badminton 
(double mixte),  tir sportif (double mixte),  tir sportif 
(pistolet à air comprimé 10 (pistolet à air comprimé 10 
m, messieurs), canoë-kayak, m, messieurs), canoë-kayak, 
et  tennis de table (simple et  tennis de table (simple 
messieurs).messieurs).
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Jo-2024 1re journée :

Entrée en lice de cinq athlètes algériens samedi

Cinq athlètes algériens inq athlètes algériens 
effectueront samedi effectueront samedi 
leur entrée en lice leur entrée en lice 

pour le compte de la première pour le compte de la première 
journée des Jeux olympiques journée des Jeux olympiques 
Paris 2024 (26 juillet-11 Paris 2024 (26 juillet-11 
août), avec l’objectif de passer août), avec l’objectif de passer 
l’écueil des qualifications l’écueil des qualifications 
et poursuivre leur rêve et poursuivre leur rêve 
olympique.olympique.
Il s’agira des disciplines du Il s’agira des disciplines du 
badminton (double mixte), badminton (double mixte), 
du tir sportif (pistolet à air du tir sportif (pistolet à air 
comprimé 10 m, messieurs), comprimé 10 m, messieurs), 
du canoë-kayak, et du tennis du canoë-kayak, et du tennis 
de table (simple messieurs).de table (simple messieurs).
La fratrie Mammeri, La fratrie Mammeri, 
Koceila et Tanina, première Koceila et Tanina, première 
doublette mixte de l’histoire doublette mixte de l’histoire 
à représenter l’Algérie à représenter l’Algérie 
en badminton aux Jeux en badminton aux Jeux 
olympiques, sera la première olympiques, sera la première 
à s’élancer dès 6h30 du matin à s’élancer dès 6h30 du matin 
(heures algériennes) à l’Arena (heures algériennes) à l’Arena 
La Chapelle, en affrontant La Chapelle, en affrontant 
la redoutable doublette sud-la redoutable doublette sud-
coréenne Seo Seung Jae - coréenne Seo Seung Jae - 
Chae Yu Jun, tête de série N.3 Chae Yu Jun, tête de série N.3 
du tournoi olympique.du tournoi olympique.
« Le tirage au sort a placé « Le tirage au sort a placé 
notre doublette dans une notre doublette dans une 
poule très difficile face à des poule très difficile face à des 
adversaires de haut niveau, adversaires de haut niveau, 
mais son objectif, après une mais son objectif, après une 
qualification historique et qualification historique et 
une première place au niveau une première place au niveau 
africain, est de remporter une africain, est de remporter une 
rencontre au minimum. La rencontre au minimum. La 
qualification de Koceila et qualification de Koceila et 
Tanina aux JO 2024 constitue, Tanina aux JO 2024 constitue, 
en elle-même, un exploit, en elle-même, un exploit, 

notamment après un long notamment après un long 
processus de qualification et processus de qualification et 
la participation à 32 tournois la participation à 32 tournois 
pour récolter le maximum de pour récolter le maximum de 
points», a déclaré le Directeur points», a déclaré le Directeur 
des équipes nationales (DEN), des équipes nationales (DEN), 
Ala-Eddine Debabache.Ala-Eddine Debabache.
Versée dans la poule B, Versée dans la poule B, 
la mission de la doublette la mission de la doublette 
algérienne qui occupe algérienne qui occupe 
la 47e place mondiale, la 47e place mondiale, 
s’annonce difficile puisqu’elle s’annonce difficile puisqu’elle 
enchaînera dimanche (17h30) enchaînera dimanche (17h30) 
contre la paire thaïlandaise contre la paire thaïlandaise 
(N.8 mondiale), avant de (N.8 mondiale), avant de 
boucler la phase de poules boucler la phase de poules 
lundi (pas avant 15h45) contre lundi (pas avant 15h45) contre 
le duo néerlandais (N.15 le duo néerlandais (N.15 
mondiale). Les deux premiers mondiale). Les deux premiers 
de la poule se qualifieront au de la poule se qualifieront au 
tour principal.tour principal.

En canoë-kayak, la kayakiste En canoë-kayak, la kayakiste 
Carole Diana Bouzidi sera Carole Diana Bouzidi sera 
engagée dans les éliminatoires engagée dans les éliminatoires 
du slalom monoplace. La du slalom monoplace. La 
spécialiste algérienne de la spécialiste algérienne de la 
discipline qui ambitionne discipline qui ambitionne 
de se hisser en finale, sera de se hisser en finale, sera 
en course à partir de 14h00 en course à partir de 14h00 
pour le compte de la première pour le compte de la première 
manche, alors que la deuxième manche, alors que la deuxième 
manche débutera à 17h00. manche débutera à 17h00. 
Les 22 meilleurs chronos à Les 22 meilleurs chronos à 
l’ issue des deux manches l’issue des deux manches 
qualificatives se qualifieront qualificatives se qualifieront 
en demi-finalesen demi-finales
En tir sportif, c’est Samir En tir sportif, c’est Samir 
Bouchireb qui représentera Bouchireb qui représentera 
les couleurs nationales dans les couleurs nationales dans 
l’épreuve de pistolet à air l’épreuve de pistolet à air 
comprimé 10 m. Le vétéran de comprimé 10 m. Le vétéran de 
la délégation algérienne (39 la délégation algérienne (39 
ans), débutera la compétition ans), débutera la compétition 

à partir de 8h30 avec le à partir de 8h30 avec le 
déroulement des éliminatoires, déroulement des éliminatoires, 
qui enregistreront la qui enregistreront la 
participation de 33 tireurs. participation de 33 tireurs. 
Les huit meilleurs athlètes Les huit meilleurs athlètes 
passeront au prochain tour.passeront au prochain tour.
Cette première journée des JO Cette première journée des JO 
2024, verra également l’entrée 2024, verra également l’entrée 
en lice du pongiste Mehdi en lice du pongiste Mehdi 
Bouloussa, qui sera opposé au Bouloussa, qui sera opposé au 
Croate, Pucar Tomislav, pour Croate, Pucar Tomislav, pour 
le compte des 32es de finale le compte des 32es de finale 
du tableau simple messieurs à du tableau simple messieurs à 
partir de 18h45.partir de 18h45.
Dans une déclaration à Dans une déclaration à 
l’APS, le directeur technique l’APS, le directeur technique 
national, Chérif Derkaoui, a national, Chérif Derkaoui, a 
indiqué que Bouloussa (57e indiqué que Bouloussa (57e 
mondial/4e africain) possédait mondial/4e africain) possédait 
«les capacités de passer un ou «les capacités de passer un ou 
deux tours : Nos espoirs en lui deux tours : Nos espoirs en lui 

sont grands pour réaliser un sont grands pour réaliser un 
résultat positif et honorable».résultat positif et honorable».
Pour sa 15e participation aux Pour sa 15e participation aux 
joutes d’été, l’Algérie prend joutes d’été, l’Algérie prend 
part aux Jeux olympiques part aux Jeux olympiques 
Paris 2024 (26 juillet - 11 aout) Paris 2024 (26 juillet - 11 aout) 
avec une délégation sportive avec une délégation sportive 
composée de 46 athlètes (27 composée de 46 athlètes (27 
messieurs, 19 dames) dans 15 messieurs, 19 dames) dans 15 
disciplines sportives.disciplines sportives.

Rappel sur le programme Rappel sur le programme 
des athlètes algériens des athlètes algériens 

samedisamedi
Programme des athlètes Programme des athlètes 
algériens lors de la première algériens lors de la première 
journée des Jeux olympiques journée des Jeux olympiques 
Paris 2024 (26 juillet -11 Paris 2024 (26 juillet -11 
août), prévue samedi (en août), prévue samedi (en 
heures algériennes) :heures algériennes) :
- BADMINTON (double - BADMINTON (double 
mixte) - A l’Arena La mixte) - A l’Arena La 
Chapelle:Chapelle:
Poule B : Koceila Mammeri/Poule B : Koceila Mammeri/
Mammeri (Algérie) - Seo Mammeri (Algérie) - Seo 
Seung Jae/Chae Yu Jun (Corée Seung Jae/Chae Yu Jun (Corée 
Sud) (6h30)Sud) (6h30)
- CANOE – KAYAK au Stade - CANOE – KAYAK au Stade 
nautique de Vaires-sur-Marne: nautique de Vaires-sur-Marne: 
Slalom K1 / Eliminatoires: Slalom K1 / Eliminatoires: 
Carole Diana Bouzidi 1re Carole Diana Bouzidi 1re 
manche : 14h00 ; 2e manche manche : 14h00 ; 2e manche 
: 17h00: 17h00
- TIR SPORTIF à Châteauroux - TIR SPORTIF à Châteauroux 
: Eliminatoires pistolet à : Eliminatoires pistolet à 
air comprimé 10 m Samir air comprimé 10 m Samir 
Bouchireb (8h30)Bouchireb (8h30)
- TENNIS DE TABLE - Arena - TENNIS DE TABLE - Arena 
Paris Sud : Simple messieurs / Paris Sud : Simple messieurs / 
32es finale : Mehdi Bouloussa 32es finale : Mehdi Bouloussa 
(Algérie) - Pucart Tomislav (Algérie) - Pucart Tomislav 
(Croatie) (18h45).(Croatie) (18h45).

mercato :
Le sale coup du PSG au Barça pour Nico Williams

Le PSG et le Barça se e PSG et le Barça se 
tirent la bourre dans le tirent la bourre dans le 
dossier Nico Williams.dossier Nico Williams.

Le Paris Saint-Germain Le Paris Saint-Germain 
n’avance toujours pas sur le n’avance toujours pas sur le 
marché des transferts. Malgré marché des transferts. Malgré 
sa volonté de se renforcer à sa volonté de se renforcer à 
plusieurs postes cet été, le plusieurs postes cet été, le 
club de la capitale est moins club de la capitale est moins 
convaincant et se fait recaler convaincant et se fait recaler 
pour la plupart de ses cibles. pour la plupart de ses cibles. 
Outre cela, le PSG doit gérer Outre cela, le PSG doit gérer 
la concurrence de certains la concurrence de certains 
grands cadors européens grands cadors européens 
ou même saoudiens dans ou même saoudiens dans 
nombreux de ses dossiers. nombreux de ses dossiers. 
Ce qui ne décourage pas pour Ce qui ne décourage pas pour 
autant Paris, qui est également autant Paris, qui est également 
prêt à tout faire pour chiper prêt à tout faire pour chiper 
Nico Williams au Barça.Nico Williams au Barça.
Le PSG et le Barça à la lutte Le PSG et le Barça à la lutte 

pour Nico Williamspour Nico Williams
Après le départ de Kylian Après le départ de Kylian 
Mbappé au Real Madrid cet Mbappé au Real Madrid cet 
été, un grand vide s’est installé été, un grand vide s’est installé 
dans l’attaque parisienne. Un dans l’attaque parisienne. Un 
vide que le PSG n’a toujours vide que le PSG n’a toujours 
pas réussi à combler malgré pas réussi à combler malgré 
plusieurs cibles offensives sur plusieurs cibles offensives sur 
le marché des transferts.le marché des transferts.
Ces derniers mois, le club Ces derniers mois, le club 
francilien a notamment francilien a notamment 
exploré les pistes Leao, exploré les pistes Leao, 
Osimhen, Kvaratskhelia, Osimhen, Kvaratskhelia, 
Alvarez, Rashford et Alvarez, Rashford et 
entre autres Gyokeres, entre autres Gyokeres, 

Summerville. Mais la piste la Summerville. Mais la piste la 
plus séduisante reste celle de plus séduisante reste celle de 
Nico Williams, notamment en Nico Williams, notamment en 
raison de ses similitudes avec raison de ses similitudes avec 
Kylian Mbappé. Néanmoins, Kylian Mbappé. Néanmoins, 
le récent champion d’Europe le récent champion d’Europe 
avec l’Espagne est la priorité avec l’Espagne est la priorité 
du Barça en attaque cet été.du Barça en attaque cet été.

Le PSG veut doubler le Le PSG veut doubler le 
BarçaBarça

Avec une clause libératoire Avec une clause libératoire 
de 58 millions d’euros et de 58 millions d’euros et 

une complicité remarquable une complicité remarquable 
avec Lamine Yamal sur le avec Lamine Yamal sur le 
terrain comme en dehors, terrain comme en dehors, 
Nico Williams semblait bien Nico Williams semblait bien 
s’offrir au Barça. Mais Foot s’offrir au Barça. Mais Foot 
Mercato affirme ce vendredi Mercato affirme ce vendredi 
que le club catalan ne serait que le club catalan ne serait 
plus autant serein pour ce plus autant serein pour ce 
dossier. Selon le média, dossier. Selon le média, 
l’Athletic Bilbao, frustré par l’Athletic Bilbao, frustré par 
le forcing et les méthodes le forcing et les méthodes 
peu orthodoxes des dirigeants peu orthodoxes des dirigeants 

barcelonais, préférerait céder barcelonais, préférerait céder 
le joueur à une écurie autre le joueur à une écurie autre 
que Barcelone à défaut de le que Barcelone à défaut de le 
conserver.conserver.
C’est dans ce contexte brûlant C’est dans ce contexte brûlant 
entre les deux clubs que le entre les deux clubs que le 
PSG aurait formulé son offre à PSG aurait formulé son offre à 
Nico Williams d’après Sport. Nico Williams d’après Sport. 
Le souhait de Luis Enrique Le souhait de Luis Enrique 
de l’avoir sous ses ordres sont de l’avoir sous ses ordres sont 
entre autres les arguments entre autres les arguments 
présentés par Luis Campos à présentés par Luis Campos à 

l’entourage de l’ailier de 22 l’entourage de l’ailier de 22 
ans. En plus, le PSG aurait ans. En plus, le PSG aurait 
mis toutes les chances de son mis toutes les chances de son 
côté avec une proposition côté avec une proposition 
financière supérieure à celle financière supérieure à celle 
du Barça dont le double du Barça dont le double 
du salaire offert par le club du salaire offert par le club 
espagnol. Si rien n’est acté, espagnol. Si rien n’est acté, 
Sport annonce que Nico Sport annonce que Nico 
Williams devrait trancher Williams devrait trancher 
entre le PSG et le Barça dans entre le PSG et le Barça dans 
les prochaines heures.les prochaines heures.

man city :
Guardiola, le nouveau rebondissement

Pep Guardiola a donné ep Guardiola a donné 
un nouvel indice un nouvel indice 
sur son avenir à sur son avenir à 

Manchester City, indiquant Manchester City, indiquant 
qu’ il pourrait être prêt à qu’il pourrait être prêt à 
rester au-delà de cette saison.rester au-delà de cette saison.
L’avenir de Guardiola a L’avenir de Guardiola a 
fait l’ objet de nombreuses fait l’objet de nombreuses 
spéculations, l’Espagnol étant spéculations, l’Espagnol étant 
pressenti pour mettre fin à pressenti pour mettre fin à 
son impressionnante période son impressionnante période 
à l’Etihad l’ été prochain. à l’Etihad l’été prochain. 
Après avoir collectionné de Après avoir collectionné de 
nombreux trophées pendant nombreux trophées pendant 
des années, il semblait des années, il semblait 
plausible qu’ il cherche de plausible qu’il cherche de 
nouveaux défis, peut-être nouveaux défis, peut-être 
celui d’une équipe nationale, celui d’une équipe nationale, 
car il nourrit l’ ambition car il nourrit l’ambition 
d’être en marge d’un grand d’être en marge d’un grand 
tournoi international.tournoi international.
Selon le Daily Mail, le Selon le Daily Mail, le 
conseil d’administration de conseil d’administration de 
City travaille activement City travaille activement 
pour conserver Guardiola pour conserver Guardiola 
jusqu’en 2026, ce qui jusqu’en 2026, ce qui 
marquerait une décennie de marquerait une décennie de 
leadership au sein du club. leadership au sein du club. 

Bien qu’ il ne soit pas clair Bien qu’il ne soit pas clair 
si le manager reste ouvert à si le manager reste ouvert à 
l’ idée de prolonger son séjour l’idée de prolonger son séjour 

d’une année supplémentaire d’une année supplémentaire 
après l’ expiration de son après l’expiration de son 
contrat actuel, il a insisté contrat actuel, il a insisté 

sur le fait qu’ il était frais et sur le fait qu’il était frais et 
dispos après la pause estivale dispos après la pause estivale 
et qu’ il était prêt à donner le et qu’il était prêt à donner le 

meilleur de lui-même pour meilleur de lui-même pour 
remporter un cinquième titre remporter un cinquième titre 
consécutif en Premier League consécutif en Premier League 
(championnat d’Angleterre).(championnat d’Angleterre).
En marge d’une fête de En marge d’une fête de 
quartier organisée par Puma quartier organisée par Puma 
près du Rockefeller Centre près du Rockefeller Centre 
de New York, Guardiola a de New York, Guardiola a 
déclaré : « Si vous aimez ce déclaré : « Si vous aimez ce 
que vous faites, pourquoi que vous faites, pourquoi 
devrais-je arrêter ? J’aime ce devrais-je arrêter ? J’aime ce 
que je fais, autant aujourd’hui que je fais, autant aujourd’hui 
que lorsqu’ ils m’ont engagé, que lorsqu’ils m’ont engagé, 
alors allons-y. »alors allons-y. »
Selon plusieurs rapports, Selon plusieurs rapports, 
la Fédération anglaise de la Fédération anglaise de 
football (FA) prépare une football (FA) prépare une 
offre pour Guardiola et est offre pour Guardiola et est 
même prête à attendre de voir même prête à attendre de voir 
s’ il quitte City en 2025 avant s’il quitte City en 2025 avant 
de nommer un successeur de nommer un successeur 
permanent à Gareth permanent à Gareth 
Southgate. Elle reste ouverte Southgate. Elle reste ouverte 
à la possibilité de nommer à la possibilité de nommer 
un manager intérimaire dans un manager intérimaire dans 
l’ intervalle, Lee Carsley l’intervalle, Lee Carsley 
étant considéré comme un étant considéré comme un 
candidat sérieux.candidat sérieux.
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Jo-2024 :

Début de la cérémonie d’ouverture 
des Jeux de Paris

La cérémonie d’ouverture a cérémonie d’ouverture 
de la 33e édition des de la 33e édition des 
Jeux Olympiques JO-Jeux Olympiques JO-

2024 de Paris (26 juillet-11 2024 de Paris (26 juillet-11 
août), a débuté vendredi août), a débuté vendredi 
à 19h30 locales (18h30 à 19h30 locales (18h30 
algérienne) sous la pluie sur algérienne) sous la pluie sur 
les bords de la Seine.les bords de la Seine.
Pour la première fois dans Pour la première fois dans 
l’histoire des JO, la cérémonie l’histoire des JO, la cérémonie 
d’ouverture est délocalisée d’ouverture est délocalisée 
hors stade. La soirée va durer hors stade. La soirée va durer 
environ trois heures et demie, environ trois heures et demie, 
au terme du défilé de l’ensemble au terme du défilé de l’ensemble 
des 206 délégations, soit un des 206 délégations, soit un 
total de 10.500 athlètes dont total de 10.500 athlètes dont 
46 Algériens. Mohamed Yasser 46 Algériens. Mohamed Yasser 
Triki (athlétisme) et Amina Triki (athlétisme) et Amina 
Belkadi (judo) seront les porte-Belkadi (judo) seront les porte-
drapeaux de l’Algérie au cours drapeaux de l’Algérie au cours 
de cette cérémoniede cette cérémonie
Environ 326.000 spectateurs Environ 326.000 spectateurs 

assisteront à la cérémonie assisteront à la cérémonie 
d’ouverture des JO de Paris. d’ouverture des JO de Paris. 

Selon les organisateurs, sur les Selon les organisateurs, sur les 
326.000 spectateurs attendus, 326.000 spectateurs attendus, 

222.000 sont détenteurs de 222.000 sont détenteurs de 
billets gratuits et 104.000 billets gratuits et 104.000 

autres, de billets payants.autres, de billets payants.
Le show sera à 98% en direct, Le show sera à 98% en direct, 
avec 2% de séquences vidéo avec 2% de séquences vidéo 
préenregistrées, dont son préenregistrées, dont son 
prologue.prologue.
Pour permettre aux spectateurs Pour permettre aux spectateurs 
de vivre pleinement cette de vivre pleinement cette 
expérience, 80 écrans géants expérience, 80 écrans géants 
ont été installés aux abords de ont été installés aux abords de 
la Seine à l’ intention du public.la Seine à l’intention du public.
L’Algérie sera représentée L’Algérie sera représentée 
dans cette édition par 29 dans cette édition par 29 
athlètes dans 15 disciplines. athlètes dans 15 disciplines. 
Cinq athlètes algériens feront Cinq athlètes algériens feront 
leur entrée lice samedi dans leur entrée lice samedi dans 
quatre disciplines : badminton quatre disciplines : badminton 
(double mixte),  tir sportif (double mixte),  tir sportif 
(pistolet à air comprimé 10 (pistolet à air comprimé 10 
m, messieurs), canoë-kayak, m, messieurs), canoë-kayak, 
et  tennis de table (simple et  tennis de table (simple 
messieurs).messieurs).
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Jo-2024 1re journée :

Entrée en lice de cinq athlètes algériens samedi

Cinq athlètes algériens inq athlètes algériens 
effectueront samedi effectueront samedi 
leur entrée en lice leur entrée en lice 

pour le compte de la première pour le compte de la première 
journée des Jeux olympiques journée des Jeux olympiques 
Paris 2024 (26 juillet-11 Paris 2024 (26 juillet-11 
août), avec l’objectif de passer août), avec l’objectif de passer 
l’écueil des qualifications l’écueil des qualifications 
et poursuivre leur rêve et poursuivre leur rêve 
olympique.olympique.
Il s’agira des disciplines du Il s’agira des disciplines du 
badminton (double mixte), badminton (double mixte), 
du tir sportif (pistolet à air du tir sportif (pistolet à air 
comprimé 10 m, messieurs), comprimé 10 m, messieurs), 
du canoë-kayak, et du tennis du canoë-kayak, et du tennis 
de table (simple messieurs).de table (simple messieurs).
La fratrie Mammeri, La fratrie Mammeri, 
Koceila et Tanina, première Koceila et Tanina, première 
doublette mixte de l’histoire doublette mixte de l’histoire 
à représenter l’Algérie à représenter l’Algérie 
en badminton aux Jeux en badminton aux Jeux 
olympiques, sera la première olympiques, sera la première 
à s’élancer dès 6h30 du matin à s’élancer dès 6h30 du matin 
(heures algériennes) à l’Arena (heures algériennes) à l’Arena 
La Chapelle, en affrontant La Chapelle, en affrontant 
la redoutable doublette sud-la redoutable doublette sud-
coréenne Seo Seung Jae - coréenne Seo Seung Jae - 
Chae Yu Jun, tête de série N.3 Chae Yu Jun, tête de série N.3 
du tournoi olympique.du tournoi olympique.
« Le tirage au sort a placé « Le tirage au sort a placé 
notre doublette dans une notre doublette dans une 
poule très difficile face à des poule très difficile face à des 
adversaires de haut niveau, adversaires de haut niveau, 
mais son objectif, après une mais son objectif, après une 
qualification historique et qualification historique et 
une première place au niveau une première place au niveau 
africain, est de remporter une africain, est de remporter une 
rencontre au minimum. La rencontre au minimum. La 
qualification de Koceila et qualification de Koceila et 
Tanina aux JO 2024 constitue, Tanina aux JO 2024 constitue, 
en elle-même, un exploit, en elle-même, un exploit, 

notamment après un long notamment après un long 
processus de qualification et processus de qualification et 
la participation à 32 tournois la participation à 32 tournois 
pour récolter le maximum de pour récolter le maximum de 
points», a déclaré le Directeur points», a déclaré le Directeur 
des équipes nationales (DEN), des équipes nationales (DEN), 
Ala-Eddine Debabache.Ala-Eddine Debabache.
Versée dans la poule B, Versée dans la poule B, 
la mission de la doublette la mission de la doublette 
algérienne qui occupe algérienne qui occupe 
la 47e place mondiale, la 47e place mondiale, 
s’annonce difficile puisqu’elle s’annonce difficile puisqu’elle 
enchaînera dimanche (17h30) enchaînera dimanche (17h30) 
contre la paire thaïlandaise contre la paire thaïlandaise 
(N.8 mondiale), avant de (N.8 mondiale), avant de 
boucler la phase de poules boucler la phase de poules 
lundi (pas avant 15h45) contre lundi (pas avant 15h45) contre 
le duo néerlandais (N.15 le duo néerlandais (N.15 
mondiale). Les deux premiers mondiale). Les deux premiers 
de la poule se qualifieront au de la poule se qualifieront au 
tour principal.tour principal.

En canoë-kayak, la kayakiste En canoë-kayak, la kayakiste 
Carole Diana Bouzidi sera Carole Diana Bouzidi sera 
engagée dans les éliminatoires engagée dans les éliminatoires 
du slalom monoplace. La du slalom monoplace. La 
spécialiste algérienne de la spécialiste algérienne de la 
discipline qui ambitionne discipline qui ambitionne 
de se hisser en finale, sera de se hisser en finale, sera 
en course à partir de 14h00 en course à partir de 14h00 
pour le compte de la première pour le compte de la première 
manche, alors que la deuxième manche, alors que la deuxième 
manche débutera à 17h00. manche débutera à 17h00. 
Les 22 meilleurs chronos à Les 22 meilleurs chronos à 
l’ issue des deux manches l’issue des deux manches 
qualificatives se qualifieront qualificatives se qualifieront 
en demi-finalesen demi-finales
En tir sportif, c’est Samir En tir sportif, c’est Samir 
Bouchireb qui représentera Bouchireb qui représentera 
les couleurs nationales dans les couleurs nationales dans 
l’épreuve de pistolet à air l’épreuve de pistolet à air 
comprimé 10 m. Le vétéran de comprimé 10 m. Le vétéran de 
la délégation algérienne (39 la délégation algérienne (39 
ans), débutera la compétition ans), débutera la compétition 

à partir de 8h30 avec le à partir de 8h30 avec le 
déroulement des éliminatoires, déroulement des éliminatoires, 
qui enregistreront la qui enregistreront la 
participation de 33 tireurs. participation de 33 tireurs. 
Les huit meilleurs athlètes Les huit meilleurs athlètes 
passeront au prochain tour.passeront au prochain tour.
Cette première journée des JO Cette première journée des JO 
2024, verra également l’entrée 2024, verra également l’entrée 
en lice du pongiste Mehdi en lice du pongiste Mehdi 
Bouloussa, qui sera opposé au Bouloussa, qui sera opposé au 
Croate, Pucar Tomislav, pour Croate, Pucar Tomislav, pour 
le compte des 32es de finale le compte des 32es de finale 
du tableau simple messieurs à du tableau simple messieurs à 
partir de 18h45.partir de 18h45.
Dans une déclaration à Dans une déclaration à 
l’APS, le directeur technique l’APS, le directeur technique 
national, Chérif Derkaoui, a national, Chérif Derkaoui, a 
indiqué que Bouloussa (57e indiqué que Bouloussa (57e 
mondial/4e africain) possédait mondial/4e africain) possédait 
«les capacités de passer un ou «les capacités de passer un ou 
deux tours : Nos espoirs en lui deux tours : Nos espoirs en lui 

sont grands pour réaliser un sont grands pour réaliser un 
résultat positif et honorable».résultat positif et honorable».
Pour sa 15e participation aux Pour sa 15e participation aux 
joutes d’été, l’Algérie prend joutes d’été, l’Algérie prend 
part aux Jeux olympiques part aux Jeux olympiques 
Paris 2024 (26 juillet - 11 aout) Paris 2024 (26 juillet - 11 aout) 
avec une délégation sportive avec une délégation sportive 
composée de 46 athlètes (27 composée de 46 athlètes (27 
messieurs, 19 dames) dans 15 messieurs, 19 dames) dans 15 
disciplines sportives.disciplines sportives.

Rappel sur le programme Rappel sur le programme 
des athlètes algériens des athlètes algériens 

samedisamedi
Programme des athlètes Programme des athlètes 
algériens lors de la première algériens lors de la première 
journée des Jeux olympiques journée des Jeux olympiques 
Paris 2024 (26 juillet -11 Paris 2024 (26 juillet -11 
août), prévue samedi (en août), prévue samedi (en 
heures algériennes) :heures algériennes) :
- BADMINTON (double - BADMINTON (double 
mixte) - A l’Arena La mixte) - A l’Arena La 
Chapelle:Chapelle:
Poule B : Koceila Mammeri/Poule B : Koceila Mammeri/
Mammeri (Algérie) - Seo Mammeri (Algérie) - Seo 
Seung Jae/Chae Yu Jun (Corée Seung Jae/Chae Yu Jun (Corée 
Sud) (6h30)Sud) (6h30)
- CANOE – KAYAK au Stade - CANOE – KAYAK au Stade 
nautique de Vaires-sur-Marne: nautique de Vaires-sur-Marne: 
Slalom K1 / Eliminatoires: Slalom K1 / Eliminatoires: 
Carole Diana Bouzidi 1re Carole Diana Bouzidi 1re 
manche : 14h00 ; 2e manche manche : 14h00 ; 2e manche 
: 17h00: 17h00
- TIR SPORTIF à Châteauroux - TIR SPORTIF à Châteauroux 
: Eliminatoires pistolet à : Eliminatoires pistolet à 
air comprimé 10 m Samir air comprimé 10 m Samir 
Bouchireb (8h30)Bouchireb (8h30)
- TENNIS DE TABLE - Arena - TENNIS DE TABLE - Arena 
Paris Sud : Simple messieurs / Paris Sud : Simple messieurs / 
32es finale : Mehdi Bouloussa 32es finale : Mehdi Bouloussa 
(Algérie) - Pucart Tomislav (Algérie) - Pucart Tomislav 
(Croatie) (18h45).(Croatie) (18h45).

mercato :
Le sale coup du PSG au Barça pour Nico Williams

Le PSG et le Barça se e PSG et le Barça se 
tirent la bourre dans le tirent la bourre dans le 
dossier Nico Williams.dossier Nico Williams.

Le Paris Saint-Germain Le Paris Saint-Germain 
n’avance toujours pas sur le n’avance toujours pas sur le 
marché des transferts. Malgré marché des transferts. Malgré 
sa volonté de se renforcer à sa volonté de se renforcer à 
plusieurs postes cet été, le plusieurs postes cet été, le 
club de la capitale est moins club de la capitale est moins 
convaincant et se fait recaler convaincant et se fait recaler 
pour la plupart de ses cibles. pour la plupart de ses cibles. 
Outre cela, le PSG doit gérer Outre cela, le PSG doit gérer 
la concurrence de certains la concurrence de certains 
grands cadors européens grands cadors européens 
ou même saoudiens dans ou même saoudiens dans 
nombreux de ses dossiers. nombreux de ses dossiers. 
Ce qui ne décourage pas pour Ce qui ne décourage pas pour 
autant Paris, qui est également autant Paris, qui est également 
prêt à tout faire pour chiper prêt à tout faire pour chiper 
Nico Williams au Barça.Nico Williams au Barça.
Le PSG et le Barça à la lutte Le PSG et le Barça à la lutte 

pour Nico Williamspour Nico Williams
Après le départ de Kylian Après le départ de Kylian 
Mbappé au Real Madrid cet Mbappé au Real Madrid cet 
été, un grand vide s’est installé été, un grand vide s’est installé 
dans l’attaque parisienne. Un dans l’attaque parisienne. Un 
vide que le PSG n’a toujours vide que le PSG n’a toujours 
pas réussi à combler malgré pas réussi à combler malgré 
plusieurs cibles offensives sur plusieurs cibles offensives sur 
le marché des transferts.le marché des transferts.
Ces derniers mois, le club Ces derniers mois, le club 
francilien a notamment francilien a notamment 
exploré les pistes Leao, exploré les pistes Leao, 
Osimhen, Kvaratskhelia, Osimhen, Kvaratskhelia, 
Alvarez, Rashford et Alvarez, Rashford et 
entre autres Gyokeres, entre autres Gyokeres, 

Summerville. Mais la piste la Summerville. Mais la piste la 
plus séduisante reste celle de plus séduisante reste celle de 
Nico Williams, notamment en Nico Williams, notamment en 
raison de ses similitudes avec raison de ses similitudes avec 
Kylian Mbappé. Néanmoins, Kylian Mbappé. Néanmoins, 
le récent champion d’Europe le récent champion d’Europe 
avec l’Espagne est la priorité avec l’Espagne est la priorité 
du Barça en attaque cet été.du Barça en attaque cet été.

Le PSG veut doubler le Le PSG veut doubler le 
BarçaBarça

Avec une clause libératoire Avec une clause libératoire 
de 58 millions d’euros et de 58 millions d’euros et 

une complicité remarquable une complicité remarquable 
avec Lamine Yamal sur le avec Lamine Yamal sur le 
terrain comme en dehors, terrain comme en dehors, 
Nico Williams semblait bien Nico Williams semblait bien 
s’offrir au Barça. Mais Foot s’offrir au Barça. Mais Foot 
Mercato affirme ce vendredi Mercato affirme ce vendredi 
que le club catalan ne serait que le club catalan ne serait 
plus autant serein pour ce plus autant serein pour ce 
dossier. Selon le média, dossier. Selon le média, 
l’Athletic Bilbao, frustré par l’Athletic Bilbao, frustré par 
le forcing et les méthodes le forcing et les méthodes 
peu orthodoxes des dirigeants peu orthodoxes des dirigeants 

barcelonais, préférerait céder barcelonais, préférerait céder 
le joueur à une écurie autre le joueur à une écurie autre 
que Barcelone à défaut de le que Barcelone à défaut de le 
conserver.conserver.
C’est dans ce contexte brûlant C’est dans ce contexte brûlant 
entre les deux clubs que le entre les deux clubs que le 
PSG aurait formulé son offre à PSG aurait formulé son offre à 
Nico Williams d’après Sport. Nico Williams d’après Sport. 
Le souhait de Luis Enrique Le souhait de Luis Enrique 
de l’avoir sous ses ordres sont de l’avoir sous ses ordres sont 
entre autres les arguments entre autres les arguments 
présentés par Luis Campos à présentés par Luis Campos à 

l’entourage de l’ailier de 22 l’entourage de l’ailier de 22 
ans. En plus, le PSG aurait ans. En plus, le PSG aurait 
mis toutes les chances de son mis toutes les chances de son 
côté avec une proposition côté avec une proposition 
financière supérieure à celle financière supérieure à celle 
du Barça dont le double du Barça dont le double 
du salaire offert par le club du salaire offert par le club 
espagnol. Si rien n’est acté, espagnol. Si rien n’est acté, 
Sport annonce que Nico Sport annonce que Nico 
Williams devrait trancher Williams devrait trancher 
entre le PSG et le Barça dans entre le PSG et le Barça dans 
les prochaines heures.les prochaines heures.

man city :
Guardiola, le nouveau rebondissement

Pep Guardiola a donné ep Guardiola a donné 
un nouvel indice un nouvel indice 
sur son avenir à sur son avenir à 

Manchester City, indiquant Manchester City, indiquant 
qu’ il pourrait être prêt à qu’il pourrait être prêt à 
rester au-delà de cette saison.rester au-delà de cette saison.
L’avenir de Guardiola a L’avenir de Guardiola a 
fait l’ objet de nombreuses fait l’objet de nombreuses 
spéculations, l’Espagnol étant spéculations, l’Espagnol étant 
pressenti pour mettre fin à pressenti pour mettre fin à 
son impressionnante période son impressionnante période 
à l’Etihad l’ été prochain. à l’Etihad l’été prochain. 
Après avoir collectionné de Après avoir collectionné de 
nombreux trophées pendant nombreux trophées pendant 
des années, il semblait des années, il semblait 
plausible qu’ il cherche de plausible qu’il cherche de 
nouveaux défis, peut-être nouveaux défis, peut-être 
celui d’une équipe nationale, celui d’une équipe nationale, 
car il nourrit l’ ambition car il nourrit l’ambition 
d’être en marge d’un grand d’être en marge d’un grand 
tournoi international.tournoi international.
Selon le Daily Mail, le Selon le Daily Mail, le 
conseil d’administration de conseil d’administration de 
City travaille activement City travaille activement 
pour conserver Guardiola pour conserver Guardiola 
jusqu’en 2026, ce qui jusqu’en 2026, ce qui 
marquerait une décennie de marquerait une décennie de 
leadership au sein du club. leadership au sein du club. 

Bien qu’ il ne soit pas clair Bien qu’il ne soit pas clair 
si le manager reste ouvert à si le manager reste ouvert à 
l’ idée de prolonger son séjour l’idée de prolonger son séjour 

d’une année supplémentaire d’une année supplémentaire 
après l’ expiration de son après l’expiration de son 
contrat actuel, il a insisté contrat actuel, il a insisté 

sur le fait qu’ il était frais et sur le fait qu’il était frais et 
dispos après la pause estivale dispos après la pause estivale 
et qu’ il était prêt à donner le et qu’il était prêt à donner le 

meilleur de lui-même pour meilleur de lui-même pour 
remporter un cinquième titre remporter un cinquième titre 
consécutif en Premier League consécutif en Premier League 
(championnat d’Angleterre).(championnat d’Angleterre).
En marge d’une fête de En marge d’une fête de 
quartier organisée par Puma quartier organisée par Puma 
près du Rockefeller Centre près du Rockefeller Centre 
de New York, Guardiola a de New York, Guardiola a 
déclaré : « Si vous aimez ce déclaré : « Si vous aimez ce 
que vous faites, pourquoi que vous faites, pourquoi 
devrais-je arrêter ? J’aime ce devrais-je arrêter ? J’aime ce 
que je fais, autant aujourd’hui que je fais, autant aujourd’hui 
que lorsqu’ ils m’ont engagé, que lorsqu’ils m’ont engagé, 
alors allons-y. »alors allons-y. »
Selon plusieurs rapports, Selon plusieurs rapports, 
la Fédération anglaise de la Fédération anglaise de 
football (FA) prépare une football (FA) prépare une 
offre pour Guardiola et est offre pour Guardiola et est 
même prête à attendre de voir même prête à attendre de voir 
s’ il quitte City en 2025 avant s’il quitte City en 2025 avant 
de nommer un successeur de nommer un successeur 
permanent à Gareth permanent à Gareth 
Southgate. Elle reste ouverte Southgate. Elle reste ouverte 
à la possibilité de nommer à la possibilité de nommer 
un manager intérimaire dans un manager intérimaire dans 
l’ intervalle, Lee Carsley l’intervalle, Lee Carsley 
étant considéré comme un étant considéré comme un 
candidat sérieux.candidat sérieux.
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Jo 2024 :
Serment, défilé, colombes… Cinq choses à savoir sur la 

cérémonie d’ouverture des Jeux

La cérémonie a cérémonie 
d’ouverture marque le d’ouverture marque le 
début officiel des Jeux début officiel des Jeux 

olympiques. Cette cérémonie olympiques. Cette cérémonie 
est encadrée par divers est encadrée par divers 
éléments et rituels. Voici cinq éléments et rituels. Voici cinq 
choses que vous ne savez choses que vous ne savez 
probablement pas sur ces probablement pas sur ces 
festivités.festivités.
Les JO approchent à grands Les JO approchent à grands 
pas. Le vendredi 26 juillet pas. Le vendredi 26 juillet 
prochain, plus de 10 500 prochain, plus de 10 500 
athlètes défileront sur la athlètes défileront sur la 
Seine. Ils passeront sous dix Seine. Ils passeront sous dix 
ponts et passerelles, théâtres ponts et passerelles, théâtres 
des spectacles qui jalonneront des spectacles qui jalonneront 
le parcours.le parcours.
Mais au-delà des fastes, Mais au-delà des fastes, 
des rituels très précis vont des rituels très précis vont 
se dérouler lors de cette se dérouler lors de cette 
cérémonie d’ouverture. Ils cérémonie d’ouverture. Ils 
font partie d’un protocole font partie d’un protocole 
olympique à respecter dans olympique à respecter dans 
l’ordre. Le COJO doit ainsi l’ordre. Le COJO doit ainsi 
adapter ces dispositifs à la adapter ces dispositifs à la 
cérémonie inaugurale des cérémonie inaugurale des 
JO de Paris 2024 qui va se JO de Paris 2024 qui va se 
dérouler pour la première fois dérouler pour la première fois 
en dehors d’un stade.en dehors d’un stade.
Un protocole précisUn protocole précis
Les cérémonies commencent Les cérémonies commencent 
généralement avec l’élévation généralement avec l’élévation 
du drapeau du pays hôte du drapeau du pays hôte 
et l’ interprétation de son et l’interprétation de son 
hymne national. La nation hymne national. La nation 
organisatrice présente ensuite organisatrice présente ensuite 
des numéros artistiques de des numéros artistiques de 
musique, de chant, de danse musique, de chant, de danse 

et de théâtre qui représentent et de théâtre qui représentent 
sa culture, son histoire et sa culture, son histoire et 
la devise actuelle des Jeux la devise actuelle des Jeux 
olympique.olympique.
Habituellement, le chef de Habituellement, le chef de 
l’État du pays hôte est reçu à l’État du pays hôte est reçu à 
l’entrée du stade où se déroule l’entrée du stade où se déroule 
la cérémonie d’ouverture, la cérémonie d’ouverture, 
par le président du Comité par le président du Comité 
international olympique. Ils international olympique. Ils 
se retrouvent ensuite dans la se retrouvent ensuite dans la 
tribune officielle du stade. tribune officielle du stade. 
Ainsi, Sur la Seine, Thomas Ainsi, Sur la Seine, Thomas 
Bach, président du CIO, Bach, président du CIO, 
pourrait accueillir Emmanuel pourrait accueillir Emmanuel 
Macron sur un bateau dédié Macron sur un bateau dédié 
qu’aux représentants du CIO, qu’aux représentants du CIO, 
du CNOSF et de l’État.du CNOSF et de l’État.
Le défilé des athlètesLe défilé des athlètes
La partie traditionnelle de La partie traditionnelle de 
la cérémonie commence par la cérémonie commence par 
une parade des nations. La une parade des nations. La 
délégation de chaque pays délégation de chaque pays 
est menée par un panneau est menée par un panneau 
avec le nom de leur pays avec le nom de leur pays 
et par le drapeau de leur et par le drapeau de leur 
nation. En raison de la nation. En raison de la 
proximité des cérémonies proximité des cérémonies 
avec les premières épreuves avec les premières épreuves 
des Jeux, de nombreux des Jeux, de nombreux 
athlètes en compétition athlètes en compétition 
dans ces premières épreuves dans ces premières épreuves 
choisissent de ne pas y choisissent de ne pas y 
participer.participer.
Comme à l’accoutumée, Comme à l’accoutumée, 
la Grèce, berceau des Jeux la Grèce, berceau des Jeux 
de l’Antiquité et première de l’Antiquité et première 
nation à avoir accueilli les nation à avoir accueilli les 

JO modernes en 1896, va JO modernes en 1896, va 
ouvrir le bal. Elle sera suivie ouvrir le bal. Elle sera suivie 
par l’équipe olympique des par l’équipe olympique des 
réfugiés, qui défilera, pour la réfugiés, qui défilera, pour la 
première fois en trois éditions, première fois en trois éditions, 
sous une bannière dédiée. sous une bannière dédiée. 
Ensuite, les autres nations Ensuite, les autres nations 
défileront selon l’ordre défileront selon l’ordre 
alphabétique de la langue du alphabétique de la langue du 
pays organisateur. Les États-pays organisateur. Les États-
Unis et l’Australie, futurs Unis et l’Australie, futurs 
hôtes des Jeux olympiques hôtes des Jeux olympiques 
d’été 2028 et 2032, défileront d’été 2028 et 2032, défileront 
vers la fin de la parade, avant vers la fin de la parade, avant 
la délégation française qui la délégation française qui 
paraîtra en dernier.paraîtra en dernier.
Un lâcher symbolique de Un lâcher symbolique de 
colombescolombes
Le protocole régissant la Le protocole régissant la 
cérémonie d’ouverture cérémonie d’ouverture 
prévoit un lâcher symbolique prévoit un lâcher symbolique 
de colombes. De 1920 à de colombes. De 1920 à 
1988, le lâcher se déroulait 1988, le lâcher se déroulait 
avant l’arrivée de la flamme avant l’arrivée de la flamme 
olympique, symbolisant la olympique, symbolisant la 
paix entre les nations et la paix entre les nations et la 
trêve olympique.trêve olympique.
Or, après la mort de plusieurs Or, après la mort de plusieurs 
colombes qui s’étaient posées colombes qui s’étaient posées 
sur le bord de la vasque lors sur le bord de la vasque lors 
de la cérémonie d’ouverture de la cérémonie d’ouverture 
des JO à Séoul, l’usage de des JO à Séoul, l’usage de 
vrais oiseaux a été remplacé vrais oiseaux a été remplacé 
par un lâcher symbolique de par un lâcher symbolique de 
colombes après l’entrée des colombes après l’entrée des 
athlètes et avant l’allumage athlètes et avant l’allumage 
de la flamme.de la flamme.
Le lancement des JeuxLe lancement des Jeux

Après l’entrée de toutes Après l’entrée de toutes 
les nations, le président du les nations, le président du 
comité d’organisation fait un comité d’organisation fait un 
discours suivi du président du discours suivi du président du 
CIO. Il invite le chef de l’État CIO. Il invite le chef de l’État 
à proclamer l’ouverture des à proclamer l’ouverture des 
Jeux. Sans autre commentaire, Jeux. Sans autre commentaire, 
le chef de l’État proclame le chef de l’État proclame 
l’ouverture des Jeux de l’ouverture des Jeux de 
l’Olympiade en disant : « Je l’Olympiade en disant : « Je 
proclame ouverts les Jeux proclame ouverts les Jeux 
de (nom de l’hôte) célébrant de (nom de l’hôte) célébrant 
la (numéro) Olympiade des la (numéro) Olympiade des 
temps modernes. »temps modernes. »
« Les langues officielles « Les langues officielles 
du CIO sont le français et du CIO sont le français et 
l’anglais. […] En cas de l’anglais. […] En cas de 
divergence entre le texte divergence entre le texte 
français et le texte anglais français et le texte anglais 
de la Charte olympique et de la Charte olympique et 
de tout autre document du de tout autre document du 
CIO, le texte français fera CIO, le texte français fera 
foi, sauf disposition expresse foi, sauf disposition expresse 
écrite contraire ». Telle écrite contraire ». Telle 
est la règle 24 de la charte est la règle 24 de la charte 
olympique. Pourtant, souvent olympique. Pourtant, souvent 
le discours du président du le discours du président du 
CIO est formulé en anglais, CIO est formulé en anglais, 
s’adressant ainsi à un large s’adressant ainsi à un large 
public.public.
Le serment olympiqueLe serment olympique
Prononcé pour la première Prononcé pour la première 
fois aux Jeux olympiques fois aux Jeux olympiques 
d’Anvers en 1920 par Victor d’Anvers en 1920 par Victor 
Boin, un escrimeur belge, Boin, un escrimeur belge, 
le serment olympique fait le serment olympique fait 
partie du protocole de la partie du protocole de la 
cérémonie d’ouverture. Ce cérémonie d’ouverture. Ce 

serment est similaire à celui serment est similaire à celui 
que prononçaient les athlètes que prononçaient les athlètes 
olympiques de l’Antiquité, olympiques de l’Antiquité, 
à la seule différence que les à la seule différence que les 
athlètes prêtent aujourd’hui athlètes prêtent aujourd’hui 
serment sur le drapeau serment sur le drapeau 
olympique et non sur les olympique et non sur les 
entrailles d’un animal entrailles d’un animal 
sacrifié.sacrifié.
Les porte-drapeaux de Les porte-drapeaux de 
tous les pays doivent tous tous les pays doivent tous 
entourer, deux athlètes, deux entourer, deux athlètes, deux 
entraîneurs et deux juges entraîneurs et deux juges 
qui prononceront le serment qui prononceront le serment 
olympique déclarant qu’ ils olympique déclarant qu’ils 
seront en compétition et seront en compétition et 
qu’ ils jugeront selon les qu’ils jugeront selon les 
règles de leur sport respectif. règles de leur sport respectif. 
Chaque représentant récite Chaque représentant récite 
sa propre partie : « Au nom sa propre partie : « Au nom 
des athlètes, … », « Au nom des athlètes, … », « Au nom 
des juges, … », « Au nom des des juges, … », « Au nom des 
entraîneurs et officiels, … »entraîneurs et officiels, … »
Viennent ensuite la dernière Viennent ensuite la dernière 
étape du relais de la flamme étape du relais de la flamme 
olympique et l’allumage de olympique et l’allumage de 
la vasque olympique. La la vasque olympique. La 
cérémonie finit souvent avec cérémonie finit souvent avec 
un programme artistique qui un programme artistique qui 
est gardé secret jusqu’au est gardé secret jusqu’au 
dernier moment. Pour dernier moment. Pour 
l’ instant, tout est top secret. Le l’instant, tout est top secret. Le 
monde entier doit découvrir monde entier doit découvrir 
la cérémonie d’ouverture des la cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques de Paris en Jeux olympiques de Paris en 
direct le 26 juillet prochain.direct le 26 juillet prochain.

AUTOMOBILE : 
Le marché de la voiture électrique est-il en train de 

vaciller ? Ces constructeurs tirent la sonnette d’alarme

Panique chez les anique chez les 
constructeurs. Alors que constructeurs. Alors que 
la plupart misaient sur le la plupart misaient sur le 

tout électrique (non sans une tout électrique (non sans une 
certaine pression...), les ventes certaine pression...), les ventes 
progressent moins rapidement progressent moins rapidement 
qu'espérées et, par conséquent, qu'espérées et, par conséquent, 
l'argent entre aussi moins dans l'argent entre aussi moins dans 
les caisses. En plus d'être pris en les caisses. En plus d'être pris en 
étau par le législateur concernant étau par le législateur concernant 
les normes à venir, les acteurs de les normes à venir, les acteurs de 
l'industrie automobile ne semblent l'industrie automobile ne semblent 
visiblement plus savoir sur quel visiblement plus savoir sur quel 
pied danser, et certains d'entre eux pied danser, et certains d'entre eux 
tirent déjà la sonnette d'alarme et tirent déjà la sonnette d'alarme et 
envisage un rétropédalage.envisage un rétropédalage.
Il n’aura fallu que quelques Il n’aura fallu que quelques 
turbulences dans le ciel bleu et turbulences dans le ciel bleu et 
sans nuage de la voiture électrique sans nuage de la voiture électrique 
pour que les constructeurs sortent pour que les constructeurs sortent 
leur plan B, voire même leur leur plan B, voire même leur 
plan C. Il y a environ trois ans, plan C. Il y a environ trois ans, 
chaque constructeur y allait chaque constructeur y allait 
de son annonce concernant la de son annonce concernant la 
voiture électrique. « Uniquement voiture électrique. « Uniquement 
des voitures électriques à partir des voitures électriques à partir 
de 2026 » chez l’un, « que de de 2026 » chez l’un, « que de 
l’électrique en Europe en 2030 » l’électrique en Europe en 2030 » 
chez l’autre… Tout le monde y chez l’autre… Tout le monde y 
allait de ses ambitions, avec des allait de ses ambitions, avec des 
dates très utopiques, plus même dates très utopiques, plus même 
qu’Elon Musk lorsqu’ il annonce qu’Elon Musk lorsqu’il annonce 
la sortie d’une nouvelle Tesla !la sortie d’une nouvelle Tesla !
En 2035 donc, si vous ne le saviez En 2035 donc, si vous ne le saviez 
pas encore, les constructeurs pas encore, les constructeurs 
n’auront plus le droit de vendre n’auront plus le droit de vendre 
des voitures neuves thermiques des voitures neuves thermiques 
et hybrides au sein de l’Union et hybrides au sein de l’Union 
européenne. Une clause de européenne. Une clause de 
revoyure est bien prévue en revoyure est bien prévue en 
2026, mais dans l’état actuel des 2026, mais dans l’état actuel des 
choses, rien ne devrait changer, choses, rien ne devrait changer, 
d’autant plus que les élections d’autant plus que les élections 
européennes qui ont eu lieu il y européennes qui ont eu lieu il y 
a quelques semaines n’ont pas a quelques semaines n’ont pas 
permis de rebattre les cartes à ce permis de rebattre les cartes à ce 
niveau. Ursula von der Leyen, niveau. Ursula von der Leyen, 
grande instigatrice de cette grande instigatrice de cette 
mesure, a même été réélue à la mesure, a même été réélue à la 
tête de la Commission européenne tête de la Commission européenne 
la semaine dernière, pas de quoi la semaine dernière, pas de quoi 
faire vaciller l’Europe à ce niveau faire vaciller l’Europe à ce niveau 
pour le moment, même si, sous la pour le moment, même si, sous la 
pression du lobbying allemand, pression du lobbying allemand, 
elle a accepté de laisser une elle a accepté de laisser une 
porte ouverte aux carburants de porte ouverte aux carburants de 
synthèse.synthèse.

L’ombre de 2025 plane avant L’ombre de 2025 plane avant 
celle de 2035celle de 2035

Quoi qu’on en dise, pour arriver Quoi qu’on en dise, pour arriver 
aux objectifs environnementaux aux objectifs environnementaux 
fixés par l’Europe, il va falloir fixés par l’Europe, il va falloir 
passer à l’électrique. On en pense passer à l’électrique. On en pense 
ce que l’on veut, mais sans cette ce que l’on veut, mais sans cette 
énergie, impossible d’atteindre énergie, impossible d’atteindre 
les seuils fixés par l’Europe via la les seuils fixés par l’Europe via la 
réglementation CAFE (Corporate réglementation CAFE (Corporate 
Average Fuel Economy).Average Fuel Economy).
À partir du 1er janvier 2025, elle À partir du 1er janvier 2025, elle 
imposera une nouvelle réduction imposera une nouvelle réduction 
des émissions de CO2 avec une des émissions de CO2 avec une 
réduction de la moyenne des réduction de la moyenne des 
émissions à 81 g/km, par rapport émissions à 81 g/km, par rapport 
aux 95 g/km des trois dernières aux 95 g/km des trois dernières 
années. En 2030, l’objectif de années. En 2030, l’objectif de 
50 g/km, un seuil impossible à 50 g/km, un seuil impossible à 
atteindre sans voiture électrique atteindre sans voiture électrique 
dans sa gamme.dans sa gamme.
Au-delà de 2035, c’est donc Au-delà de 2035, c’est donc 

2025 qui commence à donner des 2025 qui commence à donner des 
sueurs froides aux constructeurs, sueurs froides aux constructeurs, 
notamment avec le ralentissement notamment avec le ralentissement 
de la progression des ventes de de la progression des ventes de 
voitures électriques qui n’arrange voitures électriques qui n’arrange 
en rien les choses.en rien les choses.
En effet, les chiffres énoncés plus En effet, les chiffres énoncés plus 
haut doivent être une moyenne haut doivent être une moyenne 
sur l’année en prenant en compte sur l’année en prenant en compte 
le CO2 émis par l’ensemble des le CO2 émis par l’ensemble des 
voitures écoulées. Les voitures voitures écoulées. Les voitures 
électriques étant neutres en électriques étant neutres en 
carbone (à l’échappement), elles carbone (à l’échappement), elles 
compensent en partie celles des compensent en partie celles des 
véhicules thermiques et aident véhicules thermiques et aident 
à éviter de lourdes amendes. Si à éviter de lourdes amendes. Si 
les constructeurs ne parviennent les constructeurs ne parviennent 
pas à augmenter leurs ventes de pas à augmenter leurs ventes de 
véhicules électriques, ils risquent véhicules électriques, ils risquent 
des pénalités considérables des pénalités considérables 
pouvant se chiffrer en milliards pouvant se chiffrer en milliards 
d’euros.d’euros.
Oui en milliard, et cela peut très Oui en milliard, et cela peut très 
rapidement monter, car chaque rapidement monter, car chaque 
gramme de CO2 au-delà de la gramme de CO2 au-delà de la 
limite est facturé 95 euros par limite est facturé 95 euros par 
voiture vendue. D’après les voiture vendue. D’après les 
premières estimations, le groupe premières estimations, le groupe 
Volkswagen pourrait ainsi payer Volkswagen pourrait ainsi payer 
plus de quatre milliards d’euros plus de quatre milliards d’euros 
d’amende (soit environ 19 % de d’amende (soit environ 19 % de 
son bénéfice en prenant en compte son bénéfice en prenant en compte 
les chiffres de 2023), tandis que les chiffres de 2023), tandis que 
Renault et Stellantis s’exposent Renault et Stellantis s’exposent 
à environ un milliard d’euros à environ un milliard d’euros 
(jusqu’à 28 % du bénéfice).(jusqu’à 28 % du bénéfice).

Les ventes d’électr iques ne Les ventes d’électriques ne 
suivent passuivent pas

Pour atteindre l’objectif de 2025, Pour atteindre l’objectif de 2025, 
les constructeurs ont redoublé les constructeurs ont redoublé 
d’efforts avec des gammes de d’efforts avec des gammes de 
voitures électriques complètes et voitures électriques complètes et 
plutôt pertinentes techniquement plutôt pertinentes techniquement 
parlant, avec des autonomies parlant, avec des autonomies 
respectables. Le problème respectables. Le problème 
aujourd’hui, c’est le prix, et aujourd’hui, c’est le prix, et 
en plus de ça, les subventions en plus de ça, les subventions 
fondent comme neige au soleil. fondent comme neige au soleil. 
En Allemagne, celles-ci ont même En Allemagne, celles-ci ont même 
disparu, tandis qu’en France, disparu, tandis qu’en France, 
elles sont maintenant réservées elles sont maintenant réservées 
uniquement aux modèles produits uniquement aux modèles produits 
en Europe et vendus sous les en Europe et vendus sous les 
47 000 euros (pour schématiser 47 000 euros (pour schématiser 
grossièrement).grossièrement).
Pour éviter de payer de grosses Pour éviter de payer de grosses 
amendes en 2025, les analystes amendes en 2025, les analystes 
estiment qu’environ 25 % des estiment qu’environ 25 % des 
ventes de véhicules devront être ventes de véhicules devront être 
électriques. Autant vous dire que électriques. Autant vous dire que 
nous en sommes loin, très loin nous en sommes loin, très loin 
même pour certains, à commencer même pour certains, à commencer 
par Renault, où sa part de voitures par Renault, où sa part de voitures 
100 % électriques vendues en 100 % électriques vendues en 
2023 était de 11 % dans le monde. 2023 était de 11 % dans le monde. 
Chez Peugeot, on annonce 18 % Chez Peugeot, on annonce 18 % 
de part de véhicules électrifiés de part de véhicules électrifiés 
sur cette même période, mais en sur cette même période, mais en 
prenant en compte les hybrides.prenant en compte les hybrides.
La moyenne européenne pour les La moyenne européenne pour les 
véhicules 100 % électriques est véhicules 100 % électriques est 
entre 15 et 16 %, et elle ne devrait entre 15 et 16 %, et elle ne devrait 
pas forcément évoluer cette année pas forcément évoluer cette année 
puisque les ventes stagnent. Les puisque les ventes stagnent. Les 
amendes devraient donc être salées amendes devraient donc être salées 
à partir de l’année prochaine, à partir de l’année prochaine, 
même si les constructeurs vont même si les constructeurs vont 
sans doute avoir recours aux sans doute avoir recours aux 
ventes tactiques en fin d’année ventes tactiques en fin d’année 

pour tenter d’adoucir la facture.pour tenter d’adoucir la facture.
Conséquence, les stocks de Conséquence, les stocks de 
voitures électriques devraient voitures électriques devraient 
être plein de chez plein l’année être plein de chez plein l’année 
prochaine, le tout à des prix sans prochaine, le tout à des prix sans 
doute bradés pour attirer les doute bradés pour attirer les 
clients et vider ces fameux stocks clients et vider ces fameux stocks 
remplis artificiellement quelques remplis artificiellement quelques 
mois plus tôt. Il y aura sans doute mois plus tôt. Il y aura sans doute 
de bonnes affaires à faire en de bonnes affaires à faire en 
début d’année prochaine, d’autant début d’année prochaine, d’autant 
plus que le prix des voitures plus que le prix des voitures 
neuves est amené à diminuer ces neuves est amené à diminuer ces 
prochains mois, comme nous prochains mois, comme nous 
vous l’expliquions au sein de cet vous l’expliquions au sein de cet 
article.article.
Toujours est-il que la transition Toujours est-il que la transition 
énergétique est en marche et énergétique est en marche et 
ne s’arrêtera pas. Il faudra plus ne s’arrêtera pas. Il faudra plus 
de temps pour passer à une de temps pour passer à une 
mobilité zéro émission parce que mobilité zéro émission parce que 
la demande ralentit et que les la demande ralentit et que les 
obstacles technologiques seront obstacles technologiques seront 
aussi surmontés plus difficilement aussi surmontés plus difficilement 
que prévu. Les constructeurs, en que prévu. Les constructeurs, en 
particulier ceux qui ont le plus particulier ceux qui ont le plus 
misé sur l’électrique, revoient misé sur l’électrique, revoient 
actuellement leurs stratégies pour actuellement leurs stratégies pour 
s’adapter aux nouvelles normes s’adapter aux nouvelles normes 
dictées par le marché, et non plus dictées par le marché, et non plus 
par le législateur. Et avouons-par le législateur. Et avouons-
le, l’équation n’est pas simple à le, l’équation n’est pas simple à 
résoudre.résoudre.
Le groupe Volkswagen sor t les Le groupe Volkswagen sort les 

ramesrames
Commençons par le principal Commençons par le principal 
constructeur européen : constructeur européen : 
Volkswagen. Sous la direction Volkswagen. Sous la direction 
d’Herbert Diess, l’ancien PDG d’Herbert Diess, l’ancien PDG 
de l’entreprise, le groupe croyait de l’entreprise, le groupe croyait 
plus que quiconque à la voiture plus que quiconque à la voiture 
électrique, pour finalement se électrique, pour finalement se 
retrouver avec des chiffres tout retrouver avec des chiffres tout 
sauf satisfaisants. Le groupe sauf satisfaisants. Le groupe 
a donc décidé de prendre des a donc décidé de prendre des 
contre-mesures, en retardant contre-mesures, en retardant 
l’arrivée de voitures électriques l’arrivée de voitures électriques 
plus économiques comme l’ ID.2 plus économiques comme l’ ID.2 
ou, dans l’actualité plus récente, ou, dans l’actualité plus récente, 
en suspendant la production du en suspendant la production du 
Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, Q8 e-tron à Bruxelles. Et tout ça, 
c’est sans parler des problèmes c’est sans parler des problèmes 
de développement que rencontre de développement que rencontre 
l’entreprise, même s’ ils vont sans l’entreprise, même s’ils vont sans 
doute s’amoindrir grâce au récent doute s’amoindrir grâce au récent 
partenariat avec le chinois XPeng.partenariat avec le chinois XPeng.
De son côté, Audi continue De son côté, Audi continue 
d’annoncer qu’à partir de 2033, d’annoncer qu’à partir de 2033, 
elle ne vendra que des voitures elle ne vendra que des voitures 
électriques, mais Gernot Döllner, électriques, mais Gernot Döllner, 
le PDG de la marque, a également le PDG de la marque, a également 
déclaré qu’au cours de ces déclaré qu’au cours de ces 
neuf prochaines années, avant neuf prochaines années, avant 
l’échéance de 2035 donc, les l’échéance de 2035 donc, les 
volumes de ventes des voitures volumes de ventes des voitures 
électriques seront inférieurs aux électriques seront inférieurs aux 
prévisions. Selon lui, pendant prévisions. Selon lui, pendant 
cette période de transition, de cette période de transition, de 
nombreux clients préféreront nombreux clients préféreront 
les hybrides rechargeables aux les hybrides rechargeables aux 
voitures électriques. Autrement voitures électriques. Autrement 
dit : Audi ne revient pas en arrière, dit : Audi ne revient pas en arrière, 
mais garde les yeux ouverts sur mais garde les yeux ouverts sur 
les vraies demandes des clients.les vraies demandes des clients.
Du côté de chez Porsche, même Du côté de chez Porsche, même 
stratégie. À Stuttgart, on pensait stratégie. À Stuttgart, on pensait 
que 80 % des ventes seraient que 80 % des ventes seraient 
électriques d’ ici 2030. Désormais, électriques d’ici 2030. Désormais, 
l’entreprise affirme que « la l’entreprise affirme que « la 

transition vers l’électrique prend transition vers l’électrique prend 
plus de temps que prévu et la plus de temps que prévu et la 
stratégie devrait permettre la stratégie devrait permettre la 
livraison de plus de 80 % de livraison de plus de 80 % de 
voitures entièrement électriques voitures entièrement électriques 
d’ ici 2030, mais la demande ne d’ici 2030, mais la demande ne 
nous permettra pas d’y parvenir. nous permettra pas d’y parvenir. 
Nous avançons donc en parallèle Nous avançons donc en parallèle 
dans le but de maintenir des dans le but de maintenir des 
ventes élevées et de ne pas perdre ventes élevées et de ne pas perdre 
de parts de marché. »de parts de marché. »
Autrement dit, on espère que le Autrement dit, on espère que le 
Macan électrique rencontrera plus Macan électrique rencontrera plus 
de succès que le Taycan, certes de succès que le Taycan, certes 
un peu pionnier dans cet univers, un peu pionnier dans cet univers, 
d’autant plus que les prochaines d’autant plus que les prochaines 
voitures prévues sont électriques voitures prévues sont électriques 
avec les Cayman et Boxster ou avec les Cayman et Boxster ou 
encore la quatrième génération de encore la quatrième génération de 
Cayenne en 2025.Cayenne en 2025.

Et les constructeurs français Et les constructeurs français 
dans tout ça ?dans tout ça ?

Chez Renault, comme chez Chez Renault, comme chez 
Stellantis, on veut réduire les Stellantis, on veut réduire les 
coûts. Luca De Meo, le PDG coûts. Luca De Meo, le PDG 
de Renault, l’a toujours dit : de Renault, l’a toujours dit : 
pour que la voiture électrique se pour que la voiture électrique se 
démocratise, elle doit coûter moins démocratise, elle doit coûter moins 
cher. Il l’a réitère dans une récente cher. Il l’a réitère dans une récente 
interview, dans laquelle il affirme interview, dans laquelle il affirme 
que le groupe peut atteindre cet que le groupe peut atteindre cet 
objectif de 100 % électrique d’ ici objectif de 100 % électrique d’ici 
2035, mais qu’ il ne le fera que si 2035, mais qu’il ne le fera que si 
la demande est suffisante. Renault la demande est suffisante. Renault 
se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster se laisse jusqu’à 2026 pour ajuster 
sa stratégie.sa stratégie.
Luca De Meo explique Luca De Meo explique 
notamment que l’ industrie notamment que l’industrie 
européenne a investi des européenne a investi des 
milliards dans la transition et milliards dans la transition et 
que le pouvoir politique ne peut que le pouvoir politique ne peut 
pas changer d’avis au moment pas changer d’avis au moment 
où les constructeurs mettent en où les constructeurs mettent en 
œuvre les efforts consentis avec œuvre les efforts consentis avec 
l’arrivée de nouveaux modèles l’arrivée de nouveaux modèles 
sur le marché. Mais « cela prendra sur le marché. Mais « cela prendra 
plus de temps. Plus de 10 ans », plus de temps. Plus de 10 ans », 
selon ses propos, « et pendant selon ses propos, « et pendant 
cette période, nous devrons cette période, nous devrons 
également favoriser les hybrides également favoriser les hybrides 
et les hybrides rechargeables et les hybrides rechargeables 
pour réduire les émissions. » pour réduire les émissions. » 
D’une manière générale, avec la D’une manière générale, avec la 
réglementation CAFE, il n’y a réglementation CAFE, il n’y a 
donc pas trop le choix.donc pas trop le choix.
Chez Stellantis, Carlos Tavares Chez Stellantis, Carlos Tavares 
n’est pas loin de penser comme n’est pas loin de penser comme 
Luca de Meo. Le dirigeant tir Luca de Meo. Le dirigeant tir 
à boulet rouge sur l’Europe à boulet rouge sur l’Europe 
depuis des années concernant depuis des années concernant 
ces objectifs, et le groupe a déjà ces objectifs, et le groupe a déjà 
annoncé aussi être attentif au annoncé aussi être attentif au 
marché. Le point positif pour marché. Le point positif pour 
Stellantis, c’est que les marques du Stellantis, c’est que les marques du 
groupe disposent de plateformes groupe disposent de plateformes 
multi-énergies permettant multi-énergies permettant 
d’adapter les motorisations en d’adapter les motorisations en 
fonction de la demande. De quoi fonction de la demande. De quoi 
gagner du temps et réduire les gagner du temps et réduire les 
coûts de développement.coûts de développement.
Ce n’est guère mieux ailleurs, Ce n’est guère mieux ailleurs, 

sauf en Chine, et pour une sauf en Chine, et pour une 
bonne raisonbonne raison

Et comment ça se passe ailleurs Et comment ça se passe ailleurs 
? Pas forcément mieux, puisque ? Pas forcément mieux, puisque 
de l’autre côté de l’Atlantique, de l’autre côté de l’Atlantique, 
la situation n’est guère plus la situation n’est guère plus 
reluisante. Outre Tesla, qui se reluisante. Outre Tesla, qui se 
concentre de plus en plus sur concentre de plus en plus sur 

d’autres choses que les voitures, d’autres choses que les voitures, 
General Motors a clairement fait General Motors a clairement fait 
savoir qu’elle raterait le premier savoir qu’elle raterait le premier 
objectif de la transition : le groupe objectif de la transition : le groupe 
ne parviendra pas à construire un ne parviendra pas à construire un 
million de voitures électriques par million de voitures électriques par 
an d’ ici fin 2025. Mary Barra, la an d’ici fin 2025. Mary Barra, la 
PDG du groupe, a déclaré : « Le PDG du groupe, a déclaré : « Le 
marché ralentit et nous n’avons marché ralentit et nous n’avons 
d’autre choix que de nous adapter. d’autre choix que de nous adapter. 
Mais je suis confiant dans la Mais je suis confiant dans la 
voiture électrique. Les chiffres voiture électrique. Les chiffres 
vont continuer à croître. »vont continuer à croître. »
De son côté, Ford a déclaré il y De son côté, Ford a déclaré il y 
a déjà plusieurs années qu’elle a déjà plusieurs années qu’elle 
ne vendrait que des voitures ne vendrait que des voitures 
électriques en Europe à partir de électriques en Europe à partir de 
2030. Puis, au vu de l’état des 2030. Puis, au vu de l’état des 
ventes de la marque sur le Vieux ventes de la marque sur le Vieux 
Continent, avec l’arrêt notamment Continent, avec l’arrêt notamment 
de la Fiesta et les ventes décevantes de la Fiesta et les ventes décevantes 
du Mustang Mach-E, Ford a révisé du Mustang Mach-E, Ford a révisé 
ses prévisions et a fait savoir, il ses prévisions et a fait savoir, il 
y a quelques jours, que passer à y a quelques jours, que passer à 
l’électrique d’ ici 2030 « n’est plus l’électrique d’ici 2030 « n’est plus 
un bon choix pour l’entreprise et un bon choix pour l’entreprise et 
pour les clients ». L’ idée serait pour les clients ». L’idée serait 
ainsi de continuer à vendre des ainsi de continuer à vendre des 
modèles thermiques jusqu’à ce modèles thermiques jusqu’à ce 
que la réglementation européenne que la réglementation européenne 
l’ interdise, tout en continuant à l’interdise, tout en continuant à 
présenter des voitures, comme présenter des voitures, comme 
la marque vient de le faire avec la marque vient de le faire avec 
l’Explorer ou encore la Capri.l’Explorer ou encore la Capri.
En lisant tout cela, on pourrait En lisant tout cela, on pourrait 
penser qu’Akio Toyoda, l’ancien penser qu’Akio Toyoda, l’ancien 
patron de Toyota, très critiqué patron de Toyota, très critiqué 
pour son scepticisme à l’égard des pour son scepticisme à l’égard des 
voitures électriques, avait raison. voitures électriques, avait raison. 
Effectivement, au vu des chiffres Effectivement, au vu des chiffres 
pour le moment, nous ne pouvons pour le moment, nous ne pouvons 
pas lui donner tort, même s’ il pas lui donner tort, même s’il 
est encore trop tôt pour vraiment est encore trop tôt pour vraiment 
dire que Toyota a eu raison de dire que Toyota a eu raison de 
temporiser sur l’électrique.temporiser sur l’électrique.
En Chine, comme vous devez En Chine, comme vous devez 
sans doute le savoir, les chiffres sans doute le savoir, les chiffres 
sont complètement différents : les sont complètement différents : les 
voitures électriques se vendent voitures électriques se vendent 
et les constructeurs continuent et les constructeurs continuent 
de proposer ces modèles à de proposer ces modèles à 
foison. La raison ? Elle est foison. La raison ? Elle est 
simple, et c’est ce qui manque à simple, et c’est ce qui manque à 
l’Europe : les voitures électriques l’Europe : les voitures électriques 
deviennent abordables. Elles sont deviennent abordables. Elles sont 
désormais moins chères que leurs désormais moins chères que leurs 
équivalences thermiques en Chine équivalences thermiques en Chine 
sur certains segments.sur certains segments.
En décembre 2023, 69 % des En décembre 2023, 69 % des 
véhicules électriques vendus véhicules électriques vendus 
dans le monde l’ont été en Chine. dans le monde l’ont été en Chine. 
Pour 2024, selon des estimations Pour 2024, selon des estimations 
du cabinet Rystad Energy, sur du cabinet Rystad Energy, sur 
les 17,5 millions de véhicules les 17,5 millions de véhicules 
électriques qui seront vendus électriques qui seront vendus 
sur la planète (sans doute moins sur la planète (sans doute moins 
finalement avec le ralentissement finalement avec le ralentissement 
des ventes en Europe et aux des ventes en Europe et aux 
USA), 65 % le seront en Chine, USA), 65 % le seront en Chine, 
soit 11,5 millions.soit 11,5 millions.
Pourquoi ? Car la Chine a cru Pourquoi ? Car la Chine a cru 
en la voiture électrique bien plus en la voiture électrique bien plus 
tôt que le reste du monde, et que tôt que le reste du monde, et que 
le gouvernement subventionne le gouvernement subventionne 
la plupart des constructeurs la plupart des constructeurs 
locaux. Au grand dam de la locaux. Au grand dam de la 
Commission européenne, qui Commission européenne, qui 
vient d’édicter des droits de vient d’édicter des droits de 
douanes supplémentaires.douanes supplémentaires.
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En Bref...Ces « véhicules » microscopiques sont tirés
 par des algues

Révolution alimentaire 
Comment l’IA pourrait transformer 

nos assiettes

La Galaxy Ring, présentée il y 
a deux semaines, est porteuse 
d’une bonne nouvelle. Il ne 
sera en effet pas nécessaire 
de posséder un smartphone 
Samsung pour l’utiliser.

L’anneau santé présenté lors 
de la dernière conférence 
Unpacked de Samsung a 
montré des performances 
étonnantes, avec la capacité le 
suivi de nombreuses variables 
biologiques importantes 
(température, rythme 
cardiaque…). Un appareil qui 
coûte tout de même la bagatelle 
de 449 euros, ce qui aurait pu 
rebuter tous ceux qui n’ont pas 
déjà de smartphone Samsung 
pour l’utiliser. Heureusement, 
il semble que n’importe quel 
smartphone Android fera 
l’affaire !

Le Galaxy Ring fonctionne avec 
tous les smartphones Android

Samsung a bien fait les choses 
lors du lancement de sa Galaxy 
Ring. Car si certaines rumeurs 
évoquent la possibilité à l’avenir 
d’un abonnement payant pour 
pouvoir l’utiliser, pour le 
moment, elle est ne nécessite 
aucune souscription. Et en plus, 
il sera possible de la connecter 
à n’importe quel smartphone 
Android.

C›est ce qu›a découvert le 
youtuber M. Brandon Lee. Il 
suffit en effet de télécharger sur 
votre smartphone Android les 
application Galaxy Wearable 
et Samsung Health, puis de 
connecter la Galaxy Ring 
à votre téléphone, et vous 
pouvez commencer à la faire 
fonctionner !

Une utilisation tout de même 
plus limitée

Reste que, même s›il s›agit d›une 
bonne surprise, l›utilisation ne 
sera pas aussi intéressante que 
sur les téléphones de Samsung.

« L›anneau fonctionnera 
avec n›importe quel appareil 
Android doté de l›application 
Samsung Health, mais certains 
aspects de nos nouvelles 
fonctionnalités Health AI, 
comme les informations sur le 
score énergétique, ne seront 
pas disponibles pour ceux qui 
utilisent un téléphone non 
Galaxy » a ainsi expliqué un 
porte-parole de Samsung au 
média Android Authority.

À noter qu›il est aussi nécessaire 
d›avoir en poche un smartphone 
bénéficiant au minimum 
d›Android 11.0 et d›une RAM 
de 1,5 Go pour user de l›anneau 
Samsung Galaxy Ring.

Des chercheurs japonais 
ont créé de minuscules 
véhicules qui n’ont pas 

besoin de batterie, ni même de 
moteur pour se déplacer dans 
l’eau. Comme des chariots, ils 
sont tirés par des algues.

Quel est le point commun entre 
une algue et un cheval ? Les 
deux peuvent tirer un chariot. Ce 
n’est pas une blague, mais une 
nouvelle découverte effectuée par 
des chercheurs de l’université de 
Tokyo au Japon. Dans un article 
publié dans la revue Small, ils 
décrivent comment ils ont réussi 
à propulser des micro-véhicules 
en les attachant tout simplement 
à des algues unicellulaires.

Pour construire des microrobots, 
qui ne mesurent au plus 
que quelques dizaines de 
micromètres, il est très compliqué 
de concevoir des moteurs et de 
les alimenter. À cette échelle, 

la viscosité des liquides, et 
notamment du sang, pose 
problème. L›algue unicellulaire 
Chlamydomonas reinhardtii, qui 
mesure 10 micromètres, utilise 
deux flagelles pour se propulser 
dans l›eau avec suffisamment 
de puissance pour tirer des 
micromachines jusqu›à cinq 
fois sa taille. Les chercheurs 
sont parvenus à la capturer et 
l›enfermer dans un petit panier 

qui laisse dépasser ses flagelles, 
de manière à lui permettre de se 
mouvoir.

Les chercheurs ont ainsi pu créer 
deux « véhicules », entre 50 
et 60 micromètres de largueur, 
soit plus fins qu›un cheveu. Le 
premier, baptisé Scooter, est une 
petite boîte avec deux paniers 
dirigés vers l›avant pour le tirer, 
comme un chariot. Toutefois, 
ses mouvements sont assez 

complexes et imprévisibles, et 
il lui est fréquemment arrivé 
de se retourner et de rouler sur 
lui-même. Le second, baptisé 
Rotator, est composé de quatre 
paniers orientés en cercle, ce qui 
lui donne des mouvements plus 
fluides.
Il faudra de plus amples 
recherches pour de tester 
différentes structures afin de 
déterminer la forme et le nombre 
d›algues qui donnent le meilleur 
résultat. Chlamydomonas 
reinhardtii a notamment un 
comportement phototaxique, 
autrement dit influencé par 
la lumière, ce qui devrait 
permettre de le diriger. Les 
chercheurs espèrent ainsi créer 
des microrobots capables de 
surveiller des environnements 
aquatiques, ou déplacer des 
polluants ou des nutriments dans 
l’eau.

L’intelligence artificielle va-
t-elle modifier notre rapport 
à la nourriture ? L’IA a déjà 
conquis la climatologie, le 
cinéma, la politique, mais aussi 
l’agroalimentaire, où elle opère 
de petites révolutions, depuis les 
champs jusqu’à notre assiette !

L’industrie agroalimentaire 
est l’une des plus puissantes 
industries au monde. D’après 
les dernières estimations issues 
du fournisseur d’étude de 
marché Statista, ce secteur aurait 
rapporté au niveau mondial, sans 
boissons comprises, plus de 8 
000 milliards d’euros de chiffre 
d’affaires, l’année dernière.

Les analystes l’affirment, cette 
industrie ne ferait que générer 
plus de capital chaque année. 
D›ailleurs, selon leur prévision, 
ce marché devrait dépasser le 
seuil des 10 000 milliards d›euros 
en 2026, ce qui est énorme, 
mais pas vraiment étonnant... 
Car avec l›augmentation des 
revenus, l›urbanisation et la 
croissance démographique, il 
est tout à fait normal que le 
marché de l›agroalimentaire 
explose d›année en année. Et 
pour suivre les volontés des 
consommateurs et faire évoluer 
le secteur, il faut bien que le 
marché de l›alimentaire évolue. 
Or, pour cela, les professionnels 

de l›industrie ont eux aussi 
décidé de se laisser tenter par 
les facultés de l›intelligence 
artificielle.

L’intelligence artificielle 
envahit les champs

L’industrie de l›alimentation 
est un secteur d›activité en 
perpétuelle évolution. Une 
évolution due en grande partie 
à l›utilisation de nouvelles 
technologies, qui permettent 
à cette industrie de répondre 
constamment aux nouvelles 
attentes des consommateurs, de 
plus en plus soucieux d›avoir des 
produits variés et de qualité dans 
leur assiette.

L’ensemble de la chaîne 
d’approvisionnement 
alimentaire s›est donc retrouvé 
transformé ces trente dernières 
années : apparition de robots, 
de systèmes de traçabilité 
centralisés et de plateformes en 
ligne, mais également d›outils 
utilisés dans le but de faciliter 
le travail des professionnels 
du secteur... et pour garantir 
une plus grande transparence 
concernant l›origine, la qualité et 
les processus de production des 
aliments pour les consommateurs. 
Avec le temps, notre expérience 
de consommation s›est donc 
trouvée modifiée, donnant 
la possibilité à l›être humain 

d›obtenir en un clic toutes les 
informations désirées ainsi que 
ses produits délivrés à domicile. 
Mais pourquoi ne pas aller plus 
loin ?

Vous devez vous en douter, 
avec l›arrivée de l›intelligence 
artificielle sur le marché, les 
industriels de l›agroalimentaire 
n›ont pas hésité une seule 
seconde à exploiter cette 
nouvelle technologie possédant 
toutes les facultés nécessaires 
pour transformer davantage ce 
secteur d›activité. Et sa tâche 
commence dès la production 
des aliments dans les champs. 
De nouveaux outils basés sur 
l›IA sont utilisés pour améliorer 
les récoltes. L›intelligence 
artificielle arrive déjà à analyser 
les sols pour déceler tout ce qui 
pourrait nuire aux productions 
agricoles comme la prolifération 
de microbes par exemple. 

L›objectif est aussi de réduire les 
coûts de consommation d’eau et 
d›énergie.

De l’assiette à la poubelle : 
toujours l’IA !

Mais si nous regardons également 
du côté de l›élaboration des 
aliments, l’IA commence à jouer 
un rôle important. Grâce au 
machine learning, l›intelligence 
artificielle a notamment le 
pouvoir d›élaborer de nouvelles 
saveurs et de nouveaux produits. 
L›IA d›IBM, par exemple, 
Watson, est capable d›identifier 
des mélanges harmonieux à partir 
d›une liste d›ingrédients. Grâce 
à leur nouvel outil, l›entreprise 
de matériel informatique s›est 
associée avec une multinationale 
américaine spécialisée dans le 
secteur de l›agroalimentaire 
pour concevoir une plateforme 
de création d›arômes.
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Vous avez envie de nettoyer 
votre foie ? De booster vos 
défenses immunitaires 

pour échapper aux virus ? De 
maigrir ? Voici les bienfaits de 
l’eau de gingembre et comment 
l’utiliser.
C’est quoi l’eau de gingembre ?
L’eau de gingembre est une 
boisson élaborée à partir d’un 
morceau de racine de gingembre 
(rhizome) et d’extrait de jus de 
citron pressé. Cette plante qui 
pousse dans les régions tropicales 
et ensoleillées est très appréciée en 
cuisine pour son goût prononcé. 
«Contrairement à l’infusion, l’eau 

de gingembre se déguste tiède ou 
fraîche. Depuis des millénaires, 
le gingembre est réputé pour ses 
multiples bienfaits santé, quelle 
que soit la manière dont il est 
consommé», commente Alexia 
Karako, naturopathe. 

L’eau de gingembre fait-elle 
maigrir ?

L’eau de gingembre participe à la 
régulation de la glycémie (taux 
de sucre dans le sang), ce qui 
permet de limiter le stockage des 
graisses et de favoriser la perte 
de poids. La consommation de 
gingembre stimule la sécrétion 
de leptine, hormone de la satiété, 

ce qui contribue à réduire les 
fringales. «Toutefois, il ne s’agit 
pas d’un remède miracle pour 
perdre du poids. En parallèle, 
il est nécessaire d’adopter une 
alimentation variée et équilibrée, 
et de pratiquer une activité 
physique régulière», insiste la 
naturopathe.

Est-elle efficace pour la 
digestion ?

Le gingembre stimule l›activité 
des enzymes et accélère la 
sécrétion biliaire, ce qui favorise 
la digestion. Il est également 
préconisé en cas de nausées et 
vomissements, notamment chez 
les femmes enceintes et en cas de 
mal des transports. Le gingembre 
est aussi efficace pour soulager les 
ballonnements et autres douleurs 
abdominales. Ces effets sont 
décuplés lorsque le gingembre 
est associé au citron, un agrume 
alcalin qui favorise l’élimination 
des toxines accumulées dans 
l’organisme. 
Est-elle efficace pour détoxifier 

son foie ?
De par son action sur l›activité 

biliaire, le gingembre est 
extrêmement efficace pour 
drainer, purifier et détoxifier 
le foie. Il peut être utile de 
consommer de l›eau de gingembre 
après des excès alimentaires, mais 
aussi pour diminuer les effets 
délétères de la pollution, de la 
nourriture industrielle et du stress 
sur l’organisme. En pratique, 
il est recommandé de drainer 
son foie au début du printemps 
afin de stimuler le processus 
d’élimination des toxines. 
Est-elle efficace pour booster le 

système immunitaire ?
«Riche en vitamines du groupe 
B, en vitamine C, en calcium, 
en fer et en magnésium, l›eau de 
gingembre stimule le système 
immunitaire tout au long de 
l›année. Elle est notamment 
efficace  pour accompagner 
les états grippaux et le rhume 
car elle contribue à réchauffer 
l›organisme. C›est aussi un 
puissant anti-inflammatoire, très 
efficace en cas d›inflammation 
chronique due à des rhumatismes 
ou à l’arthrite par exemple, 

de crampes, de douleurs 

menstruelles, de douleurs 

abdominales et de maux de tête», 

développe Alexia Karako.

Comment consommer l›eau de 
gingembre ?

Pour préparer de l›eau de 

gingembre, il vous faut 1L 

d’eau, 1cm de gingembre frais 

et un citron. «Après avoir pelé 

le gingembre, versez l›eau 

bouillante dessus puis laissez 

infuser pendant 5 à 10 minutes 

selon l›intensité souhaitée. 

Laissez la boisson refroidir au 

réfrigérateur. Vous pouvez ajouter 

une feuille de menthe ou de 

basilic pour le côté rafraîchissant, 

très agréable l›été», indique 

Alexia Karako. La naturopathe 

recommande de consommer de 

l›eau de gingembre jusqu›à trois 

à cinq fois par jour, soit tout au 

long d’une maladie virale, soit en 

cure detox de façon ponctuelle.

L’hypertension artérielle 
multiplie par trois le risque 
d›infarctus du myocarde et par 
sept celui d›accident vasculaire 
cérébral.
La tension mesure la pression 
du sang sur les parois des 
artères. «Une tension normale 
se trouve entre 12/7 et 13/8» 
rappelle le Pr Claire Mounier-
Vehier, cardiologue, Chef du 
service Médecine vasculaire 
et hypertension au CHRU 
de Lille, et Présidente de 
l›Association «Agir pour le 
Cœur des Femmes». «On parle 
d›hypertension artérielle (HTA) 
lorsque ces chiffres dépassent 
14/9 chez le médecin et 13,5/8,5 
en automesure à domicile.» Sans 

prise de charge, cette maladie 
multiplie par trois le risque 
d›infarctus du myocarde et par 
sept celui d›accident vasculaire 
cérébral (AVC). Au niveau des 
yeux, elle peut provoquer des 
lésions de la rétine qui peuvent, 
à terme, conduire à la cécité 
et au niveau des reins, elle 
perturbe leur mécanisme de 
filtration, ce qui peut entrainer 
une insuffisance rénale. Outre 
la révision de son hygiène 
de vie et la mise en place de 
traitements médicaux adaptés, 
l›aromathérapie peut être utile.

Relaxante et antihypertensive
En réduisant le stress, l›huile 
essentielle d›ylang-ylang 

complète (Cananga odorata) 
peut aider à réduire la pression 
artérielle «notamment en cas 
d›hypertension modérée» 
souligne Sylvie Hampikian, 
pharmacologue experte en 
aromathérapie. Riche en 
esters monoterpéniques aux 
propriétés antispasmodiques, 
elle est traditionnellement 
utilisée pour calmer les douleurs 
spasmodiques liées au stress, 
comme les maux de ventre. 
«Elle doit ses bienfaits (sur la 
tension, ndlr) aux sesquiterpènes 
qu›elle renferme, des actifs 
aux propriétés relaxantes et 
antihypertensives. Ainsi, elle 
dénoue le diaphragme, libère le 
plexus cardio-respiratoire, régule 

et apaise le rythme cardiaque» 
explique la pharmacologue. Pour 
l›utiliser, rien de plus simple, il 
suffit d›appliquer une goutte 
sur chacun de vos poignets et 
de respirer profondément son 
parfum. Vous pouvez également 
mélanger une goutte de cette 
huile essentielle dans 4 gouttes 
d›huile végétale de votre choix 
et appliquez votre préparation 
en massage au niveau du plexus 
solaire.
Des contre-indications à 
connaître
Elle est contre-indiquée 
chez les personnes souffrant 
d›hypotension, ainsi que 
chez les femmes enceintes et 
allaitantes, les enfants de moins 

de 12 ans ainsi que les personnes 
épileptiques. Avant de l›utiliser, 
il est recommandé de faire un 
test cutané en déposant une 
goutte au creux de votre coude : 
si aucune réaction n›apparait au 
bout de 48 heures, vous pouvez 
utiliser l›huile essentielle sans 
crainte. Les huiles essentielles 
interviennent en complément 
du traitement allopathique 
prescrit par le médecin. Enfin 
«toute hypertension chronique 
et/ou sévère doit faire l›objet 
d›un suivi médical régulier et 
un traitement médicamenteux 
est souvent nécessaire» rappelle 
Sylvie Hampikian.

Vinaigre de cidre : l’antiseptique 
efficace 
Le vinaigre de cidre est riche en 
acide acétique. Connu pour ses 
vertus antiseptiques, il permet 
de désinfecter et d’accélérer 
la cicatrisation des plaies. Sur 
une piqûre, c’est un bon allié 
pour apaiser la démangeaison. 
Souvent, il recommandé d’opter 
pour du vinaigre de cidre et des 
produits bio. Pour diminuer le 
grattage, il est recommandé de 
déposer quelques gouttes de 

vinaigre sur une compresse et de 
l’appliquer sur la piqûre pendant 
quelques minutes.
Le plantain, incontournable
Pour soulager les piqûres de 
moustique, une plante deviendra 
votre meilleure amie : le 
plantain. Cette mauvaise herbe 
est un antihistaminique naturel 
qui pousse à  ras du sol. Grâce 
aux composés de sa feuille, la 
douleur diminue car le venin 
est maîtrisé. Prenez quelques 
feuilles et faites ressortir le 

suc qu’elles contiennent en 
les serrant dans vos mains. 
Ce liquide peut ensuite être 
directement appliquée sur la 
peau. D’autres feuilles peuvent 
être utilisées de la même manière 
comme le pissenlit.
Huile essentielle de lavande : 
anti-inflammatoire 
Face à la démangeaison des 
piqûres, les huiles essentielles 
apportent un soulagement 
rapide. «C’est par exemple le cas 
de l’huile essentielle de lavande 

vraie et de lavande aspic (pas de 
lavandin)», précise Tina Géréral, 
Pharmacienne. Grâce à son effet 
anti-inflammatoire, elle réduit 
l’envie de se gratter. «Masser 
quelques secondes la zone 
douloureuse avec deux gouttes 
de lavande, diluées dans une 
noisette d’huile végétale (argan, 
amande douce, jojoba)», détaille 
la pharmacienne.
Un cataplasme d’argile+lavande 
sur la piqûre
Les bienfaits de l’argile verte sont 

maintenant bien connus. Parmi 
ses atouts, c’est un antibactérien 
et un antiseptique. Elle parvient 
également à faire sortir la 
substance irritante de la piqûre. 
Pour encore plus d’efficacité, 
une noisette d’argile verte peut-
être mélangée à quelques gouttes 
d’huile essentielle de lavande. 
Il est ensuite recommandé de 
déposer le mélange directement 
sur la peau à l’endroit de la 
piqûre. Une fois que la pâte est 
sèche, enlevez la et rincez.

Eau de gingembre 

 le remède à adopter pour nettoyer son foie

Tension artérielle  

voici la meilleure huile essentielle pour la faire baisser

les 4 meilleurs remèdes pour soulager une piqûre de moustique
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Dans la quête incessante 
d’un cadre de vie chaleureux 
et accueillant, le choix des 
meubles apparaît comme un 
élément fondamental. 

Importance du choix des 
meubles

Le rôle des meubles transcende 
leur simple fonction utilitaire. 
Ils incarnent l’âme de l’espace 
dans lequel ils s’inscrivent, 
influençant l’atmosphère et 
l’humeur ressenties par ses 
occupants. Selon une étude 
menée par l’Institut de la 
Maison, les matériaux, les 
couleurs et le style des meubles 
sont des déterminants cruciaux 

du confort psychologique et de 
la chaleur ressentie dans une 
demeure.

Critères déterminants pour 
un intérieur chaleureux

Matériaux naturels et 
durables 

Les matières naturelles, telles 
que le bois massif, le rotin 
et le lin, sont plébiscitées 
pour leur capacité à instaurer 
une atmosphère douillette 
et organique. Le bois, avec 
ses nuances chaleureuses et 
sa texture réconfortante, est 
particulièrement recommandé 
pour les pièces à vivre.

Palette de couleurs 
chaleureuses 

Les experts en design intérieur 
recommandent une palette 
de couleurs aux tons chauds, 
comme les nuances de terre 
cuite, les beiges, les bruns et les 
crèmes. Ces teintes favorisent 
une sensation de confort et de 
bien-être.

Design ergonomique et 
convivial  

Au-delà de l’esthétique, 
le confort des assises et la 
convivialité des meubles sont 
primordiaux. Les canapés 
moelleux, les fauteuils 
enveloppants et les tables 
basses aux formes arrondies 
contribuent à un environnement 
agréable et propice à la détente.

Intégration des tendances 
actuelles

Les tendances contemporaines 
en matière de meubles montrent 
une prédilection pour le 
minimalisme chaleureux, où 
la fonctionnalité et l’élégance 
se rencontrent. Le style 
scandinave, mariant simplicité, 
lumière et matériaux naturels, 
est particulièrement en vogue. 
Par ailleurs, la tendance 
du mobilier modulable et 
multifonctionnel répond aux 
besoins des espaces urbains 
limités, offrant des solutions 
pratiques sans compromettre la 
convivialité.

Pour un intérieur véritablement 

chaleureux, le choix des 
meubles ne doit pas être laissé 
au hasard. En privilégiant des 
matériaux naturels, une palette 
de couleurs chaudes et un design 
ergonomique, tout en s’inspirant 
des tendances actuelles, il est 
possible de créer un espace à 
la fois esthétique et accueillant. 
Ainsi, les meubles s’imposent 
comme les acteurs principaux 
de la scénographie de la maison, 
véhiculant chaleur et hospitalité.

En résumé, bien choisir ses 
meubles est une démarche qui 
mêle sensibilité esthétique et 
confort pratique, assurant ainsi 
un cadre de vie harmonieux et 
plaisant.

Sara Boueche

Un regard envoûtant et glamour, 
l’œil de biche est un maquillage 
indémodable qui flatte toutes les 
formes d’yeux. Voici quelques 
astuces pour le réaliser à la 
perfection :

1. Préparer ses paupières

 * Appliquez une base à paupières 
pour fixer le maquillage et 
prolonger sa tenue.

 *Choisissez un fard à paupières 
dans des tons neutres (beige, 
rosé, brun clair) à appliquer 
sur l’ensemble de la paupière 
mobile et du coin interne de 
l’œil pour l’agrandir.

 *Pour un regard plus intense, 
ajoutez une touche de fard à 
paupières plus foncé dans le 

coin externe de l’œil.

2. Maîtriser l’eye-liner

*L’eye-liner est l’élément clé du 
maquillage œil de biche. Optez 
pour un eye-liner noir ou marron 
foncé, selon vos préférences.

*Tracez un trait fin au ras des 
cils supérieurs, en partant du 
coin interne de l’œil et en 
épaississant légèrement vers 
l’extérieur.

*Pour un effet plus dramatique, 
terminez par une virgule 
élégante qui prolonge la ligne 
du trait d’eye-liner.

3. Allonger les cils

*Un mascara volumisant est 
indispensable pour un regard de 
biche intense.

*Recourbez vos cils avant 

d’appliquer le mascara pour 
optimiser son effet.

*Appliquez le mascara en 
plusieurs couches fines, en 
zigzaguant de la racine à la 
pointe des cils.

4. Ne pas négliger les sourcils

*Des sourcils bien définis 
encadrent le regard et 
contribuent à l’effet œil de 
biche. *Brossez vos sourcils 
pour les discipliner et leur 
donner la forme souhaitée.

*Comblez les trous éventuels 
avec un crayon à sourcils de la 
couleur de vos sourcils.

5. Astuces supplémentaires

*Pour un regard encore plus 
lumineux, appliquez un 
highlighter au coin interne de 

l’œil et sous l’arcade sourcilière.
*Si vous avez les yeux tombants, 
estompez un fard à paupières 
plus foncé dans le creux de la 
paupière pour les agrandir.
*N’hésitez pas à ajuster 

l’intensité du maquillage en 
fonction de l’occasion.

Avec un peu de pratique, vous 
réaliserez un maquillage œil de 
biche impeccable en quelques 
minutes !

Sara Boueche

Avec l’évolution 
des dispositifs de 
surveillance et de 

communication, les baby-
phones sont devenus des outils 
populaires auprès des parents 
modernes.

Le Baby-Phone: Qu’est-ce que 
c’est?

Un baby-phone, ou moniteur 
pour bébé, est un appareil qui 
permet aux parents de surveiller 
leur bébé à distance grâce à une 
technologie audio et/ou vidéo. Il 
se compose généralement d’un 
émetteur placé près de l’enfant et 
d’un récepteur transporté par les 
parents.

Sécurité et Vigilance Accrue

Le baby-phone permet de 
surveiller les moindres bruits ou 
mouvements de l’enfant, offrant 

ainsi une sécurité accrue. En cas 
de pleurs ou de comportements 
inhabituels, les parents sont 
immédiatement alertés et 
peuvent intervenir rapidement.

Tranquillité d’Esprit

 Pour de nombreux parents, 
le baby-phone apporte une 
tranquillité d’esprit inestimable. 
Savoir que l’on peut surveiller 
son enfant à tout moment sans 
être physiquement présent dans 

la pièce peut réduire le stress lié 
au rôle parental.

Facilitation du Sommeil

Les baby-phones permettent 
aux parents de promouvoir 
un environnement propice au 
sommeil, sans avoir à vérifier 
constamment la chambre de 
l’enfant. Cela contribue à des 
nuits plus paisibles pour les 
parents tout en assurant le 
confort et la sécurité du bébé.

Dépendance Technologique

Il existe un risque de dépendance 
excessive aux dispositifs 
technologiques pour surveiller 
l’enfant, au détriment de 
l’intuition et des capacités 
naturelles des parents à percevoir 
les besoins de leur bébé.

Interférences et Problèmes 
Techniques 

Les baby-phones ne sont pas 
infaillibles et peuvent être 
sujets à des interférences, 
des pannes de batterie ou des 
limitations de portée. Cela 
peut donner un faux sentiment 
de sécurité et des moments de 
stress supplémentaires en cas de 
dysfonctionnement.

Alternatives Naturelles

 Enfin, il est important de se 
rappeler que les générations 
précédentes ont élevé des 

enfants sans l’aide de la 
technologie moderne, en se fiant 
à des méthodes plus naturelles 
de surveillance et d’intuition 
parentale.

Le besoin d’un baby-phone 
dépend largement des priorités 
et des situations individuelles de 
chaque famille. Pour certains, 
ces dispositifs offrent un niveau 
de sécurité et de confort mental 
inégalé qui justifie leur coût et 
leur usage. Pour d’autres, les 
préoccupations financières et 
pratiques peuvent rendre les 
baby-phones moins nécessaires. 
En fin de compte, l’adoption 
d’un baby-phone doit être une 
décision réfléchie, fondée sur 
une évaluation équilibrée des 
avantages et des inconvénients, et 
adaptée aux besoins spécifiques 
de chaque foyer.

L’indispensabilité d’un Baby-Phone pour bébé 

Bien choisir ses meubles 
clé d’un intérieur chaleureux et accueillant

Astuces beauté pour un œil de biche
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Les Instructions de Shuruppak, 
datant d’environ 2600 avant 
J.-C., comptent parmi les plus 
anciennes œuvres littéraires 
connues de l’humanité. Ce 
texte sumérien, découvert 
sur des tablettes d’argile en 
Mésopotamie, offre un aperçu 
fascinant de la pensée et de la 
société de l’une des premières 
civilisations du monde.

Origine et contexte historique

Les Instructions de Shuruppak 
tirent leur nom de leur auteur 
présumé, Shuruppak, un roi 
légendaire de la cité sumérienne 
éponyme. Selon la tradition, 
Shuruppak aurait transmis ces 
conseils à son fils Ziusudra, le 
Noé sumérien. Ce texte s’inscrit 
dans le genre littéraire des 
«instructions», populaire dans 
le Proche-Orient ancien, où un 
père prodigue des conseils à son 
fils.

Contenu et thèmes

Le texte se compose d’une série 
de maximes et de proverbes 
couvrant un large éventail de 
sujets :

1. Éthique et morale : Le texte 
encourage l’honnêteté, la 
loyauté et le respect des autres.

2. Sagesse pratique : Il offre 
des conseils sur la gestion des 
affaires, l’agriculture et les 
relations interpersonnelles.

3. Comportement social : 
Les instructions abordent 
l’importance de la réputation et 
du comportement approprié en 
société.

4. Relations familiales : Elles 
soulignent l’importance du 
respect envers les parents et les 
anciens.

5. Mise en garde contre les vices 

: Le texte met en garde contre 
la paresse, l’avarice et d’autres 
comportements néfastes.

Importance historique et 
culturelle

Les Instructions de Shuruppak 
revêtent une importance capitale 
pour plusieurs raisons :

1. Témoignage historique : Elles 
offrent un aperçu unique des 
valeurs et de la structure sociale 
de la civilisation sumérienne.

2. Influence littéraire : Ce texte a 
probablement influencé d’autres 
œuvres de sagesse du Proche-
Orient ancien, y compris certains 
passages de la Bible hébraïque.

3. Continuité culturelle : 
Certaines des maximes restent 
pertinentes aujourd’hui, 
démontrant la continuité de la 
sagesse humaine à travers les 
âges.

4. Développement de l’écriture : 
Le texte témoigne de l’utilisation 
précoce de l’écriture pour la 
transmission du savoir et de la 
culture.

Défis d’interprétation

L’étude des Instructions de 
Shuruppak présente plusieurs 
défis pour les chercheurs :

1. Fragmentation : De 
nombreuses tablettes sont 
endommagées, ce qui rend la 
reconstruction du texte complet 
difficile.

2. Traduction : La langue 
sumérienne étant éteinte depuis 
longtemps, la traduction précise 
de certains termes et concepts 
reste débattue.

3. Contexte culturel : Comprendre 
pleinement le texte nécessite une 
connaissance approfondie de la 
culture sumérienne, ce qui peut 
être difficile à reconstituer avec 
précision.

Héritage moderne

Bien que moins connues que 
d’autres textes anciens comme 
l’Épopée de Gilgamesh, les 
Instructions de Shuruppak 
suscitent un intérêt croissant 
dans les milieux académiques 
et au-delà. Elles sont étudiées 
non seulement pour leur valeur 
historique et littéraire, mais aussi 
pour les insights qu’elles offrent 
sur le développement de la 
pensée éthique et philosophique.

Les Instructions de Shuruppak 
représentent un trésor littéraire 
inestimable, offrant une fenêtre 
sur l’aube de la civilisation 
écrite. Elles nous rappellent 
que, malgré les millénaires qui 
nous séparent de nos ancêtres 
sumériens, les préoccupations 
fondamentales de l’humanité - 
l’éthique, les relations sociales, 
la sagesse pratique - demeurent 
remarquablement constantes. En 
étudiant ces textes anciens, nous 
ne faisons pas que découvrir 
notre passé ; nous nous 
reconnectons avec la sagesse 
intemporelle qui continue de 
façonner notre compréhension 
du monde et de nous-mêmes.

Sara Boueche

Blaoui El Houari, 
figure emblématique 
de la scène musicale 

algérienne, est considéré 
comme le père fondateur de la 
chanson oranaise moderne. Né 
en 1926 à Oran et décédé en 
2017, cet artiste multifacette 
a profondément marqué le 
paysage culturel de l’Algérie et 
du Maghreb tout au long du 20e 
siècle.

Les débuts d’un prodige

Dès son plus jeune âge, 
Blaoui El Houari manifeste 
un talent exceptionnel pour la 
musique. Issu d’une famille 
modeste, il apprend à jouer 
de plusieurs instruments 
de manière autodidacte, 
notamment l’accordéon qui 
deviendra sa signature sonore. 
Son apprentissage musical 
se fait dans les rues d’Oran, 
berceau du raï et carrefour 
culturel où se mêlent influences 
arabes, berbères, andalouses et 
européennes.

L’innovation musicale

Ce qui distingue Blaoui El 
Houari de ses contemporains 

est sa capacité à fusionner 
différents styles musicaux. 
Il intègre des éléments de 
la musique traditionnelle 
oranaise avec des influences 
occidentales, créant ainsi un son 
unique qui deviendra la base de 
la chanson oranaise moderne. 
Son utilisation novatrice de 
l’accordéon dans la musique 
arabe est particulièrement 
remarquable, apportant une 
nouvelle dimension mélodique 

et harmonique à ce genre 
musical.

Un répertoire riche et varié

Au cours de sa longue carrière, 
Blaoui El Houari a composé 
et interprété des centaines de 
chansons. Son répertoire couvre 
une large gamme de thèmes, 
allant de l’amour et de la 
nostalgie à la critique sociale et 
politique. Parmi ses œuvres les 
plus célèbres, on peut citer «Ya 

Rayah» (reprise plus tard par 
Dahmane El Harrachi), «Wahran 
Wahran» et «El Mersem», qui 
sont devenues des classiques de 
la musique algérienne.

L’impact sur la scène 
musicale

L’influence de Blaoui El Houari 
sur la musique algérienne est 
incommensurable. Il a ouvert la 
voie à une nouvelle génération 
d’artistes oranais, inspirant des 
figures telles que Khaled et Cheb 
Mami. Son style a également 
contribué à l’évolution du raï, 
genre musical qui a connu un 
succès international dans les 
années 1980 et 1990.

Un héritage culturel

Au-delà de sa contribution 
musicale, Blaoui El Houari 
est considéré comme un 
ambassadeur de la culture 
oranaise et algérienne. Ses 
chansons, imprégnées de 
l’esprit et de l’histoire d’Oran, 
ont joué un rôle crucial dans la 
préservation et la promotion du 
patrimoine culturel de la région.

Reconnaissance et honneurs

Malgré une carrière parfois 

éclipsée par la montée du raï 

moderne, Blaoui El Houari a 

reçu de nombreuses distinctions 

pour sa contribution à la 

musique algérienne. En 2005, 

il a été décoré de la médaille 

de l’Ordre du Mérite National 

par le président algérien, 

reconnaissant ainsi son 

importance dans le paysage 

culturel du pays.

Blaoui El Houari reste une 

figure incontournable de la 
musique algérienne. Son 

innovation musicale, son talent 

de compositeur et d’interprète, 

ainsi que son rôle de pont 

entre les traditions musicales 

et la modernité, font de lui un 

artiste unique dont l’héritage 

continue d’influencer la scène 
musicale contemporaine. 

Plus qu’un simple musicien, 

Blaoui El Houari incarne 

l’histoire et l’évolution de la 

musique oranaise, témoignant 

de la richesse et de la diversité 

culturelle de l’Algérie.

Les Instructions de Shuruppak
La sagesse millénaire qui défie le temps

Blaoui El Houari  
La voix qui a révolutionné la musique oranaise
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Une pluie de stars est 
attendue du 28 août 
au 7 septembre au 81e 

festival international de cinéma 
de Venise, dont la programmation 
a été dévoilée la semaine passée.

Les plus grandes stars 
américaines se croiseront à 
Venise à la fin du mois d’août 
prochain. Angelina Jolie, Lady 
Gaga, Brad Pitt, George Clooney 
ou encore Nicole Kidman sont 
invités au 81e festival de Venise, 
qui se tiendra du 28 août au 7 
septembre, présidé par l’actrice 
Isabelle Huppert.

La programmation, dévoilée 
mardi 23 juillet, compte 21 films 
au total, a annoncé le directeur 
artistique de la Mostra, Alberto 
Barbera, lors d’une présentation 
en streaming. Ils seront en lice 
pour remporter le prestigieux 
Lion d’or du meilleur film.

Parmi les films les plus attendus 
figure Joker : Folie à deux de 
Todd Phillips. Le réalisateur 
revient derrière la caméra pour 
la suite de Joker, avec toujours 
Joaquin Phoenix dans le rôle-
titre, cette fois-ci au côté de 
Lady Gaga dans le rôle de Harley 

Quinn.

Un des tapis rouges les plus 
scrutés sera sans doute la 
présentation de Maria, où 
Angelina Jolie interprète la 
célèbre cantatrice Maria Callas 
durant les derniers jours de sa 
vie à Paris. Les deux compères 
George Clooney et Brad Pitt 
enflammeront, eux aussi, le 
Lido, mais hors compétition avec 
Wolfs de Jon Watts.

The Room Next Door, nouveau 
long-métrage du maestro 
espagnol Pedro Almodóvar 
et son premier film tourné en 

anglais à New York, sera lui en 
compétition avec, à l›affiche, 
Tilda Swinton, Julianne Moore et 
John Turturro.

Quant à l›acteur britannique Jude 
Law, il sera la tête d›affiche de 
The Order de l›Australien Justin 
Kurzel, incarnant un agent du 
FBI plongé dans les milieux 
suprématistes blancs dans les 
années 1980.

Trois films français à l›affiche

Trois films français ont été 
sélectionnés. Leurs enfants 
après eux des jumeaux Ludovic 
et Zoran Boukherma, une 

adaptation du roman homonyme 
de Nicolas Mathieu, couronné 
par le prix Goncourt en 2018. 
Jouer avec le feu, troisième opus 
des sœurs Delphine et Muriel 
Coulin avec Vincent Lindon et 
Benjamin Voisin. Enfin, le film 
Trois amies d›Emmanuel Mouret 
se penche sur trois femmes 
dont les relations amoureuses 
s›entrecroisent. Claude Lelouch 
présentera hors compétition 
Finalement, avec Kad Merad, 
Elsa Zylberstein, Michel 
Boujenah et Sandrine Bonnaire

Cinq films italiens sont en lice, 
dont Queer, le dernier Luca 
Guadagnino (Call Me By Your 
Name), tiré d›un roman de 
William Burroughs avec Daniel 
Craig (James Bond) dans un rôle 
jugé par Alberto Barbera comme 
«l›interprétation de sa vie».

Elio Germano, Barbara Bobulova 
et Toni Servillo sont à l›affiche 
de Iddu de Fabio Grassadoni 
et Antonio Piazza, inspiré de 
manière lointaine de la longue 
cavale du boss mafieux sicilien 
Matteo Messina Denaro, arrêté 
en janvier 2023 et mort en 
prison quelques mois après son 
arrestation.

Le grand retour de «Beetlejuice»

La 81e Mostra marquera aussi le 
retour du Brésilien Walter Salles, 
douze ans après son dernier film, 
avec I›m Still Here, tiré d›un livre 
racontant l›histoire vraie d›une 
femme recherchant son mari 
député enlevé par les militaires 
brésiliens sous la dictature.

Outre le Lion d›or, le jury aura 
la tâche délicate de décerner le 7 
septembre le Lion d›argent-Grand 
Prix du jury, le Lion d›argent-prix 
de la meilleure réalisation, les 
prix de la meilleure interprétation 
masculine et féminine et le prix 
du meilleur scénario.

Le doyen des festivals de 
cinéma débutera le 28 août avec 
la projection hors compétition 
de Beetlejuice Beetlejuice, la 
suite du film iconique de Tim 
Burton sorti en 1988. Une 
soirée d›ouverture qui promet, 
elle aussi, un beau tapis rouge 
avec l›acteur américain Michael 
Keaton, qui reprend à 72 ans le 
rôle-titre du démon grimaçant, 
entouré notamment de Winona 
Ryder, Willem Dafoe et Monica 
Bellucci.

Deux films soutenus par la Red 
Sea Film Foundation d’Arabie 
saoudite seront projetés lors de 
la 81e édition de la Mostra de 
Venise.

Le film « Aicha » du réalisateur 
tunisien Mehdi M. Barsaoui, 
soutenu par le Fonds et le Souk de 
la mer Rouge, sera présenté dans 
la section compétitive Orizzonti, 
qui met en avant les films 
internationaux représentant les 
dernières tendances esthétiques 

et expressives.

« Aicha » est le deuxième long 
métrage de Barsaoui après le 
drame primé “Un fils”. L’intrigue 
du film tourne autour d’une jeune 
femme vivant dans un trou perdu 
du sud de la Tunisie qui tente de 
se construire une nouvelle vie à 
Tunis après avoir été déclarée 
morte dans un tragique accident 
de bus.

Seeking Haven For Mr. Rambo 

» du cinéaste égyptien Khaled 
Mansour, qui a fait partie du 
programme de développement 
Red Sea Lodge en 2021 et a été 
soutenu par le Fonds de la mer 
Rouge, sera présenté en première 
mondiale dans la section 
Orizzonti Extra du festival, qui 
met en lumière les jeunes talents 
du cinéma international.

Le film suit un jeune homme qui 
affronte les peurs de son passé 
et entreprend un voyage pour 

sauver son chien et meilleur ami 
d’un destin inconnu.

Le film « Beetlejuice Beetlejuice 
» de Tim Burton - avec Michael 
Keaton, Winona Ryder, Catherine 
O’Hara, Justin Theroux, Monica 
Bellucci, Jenna Ortega et Willem 
Dafoe - est le film d’ouverture 
hors compétition de l’événement.

Le jury international de cette 
année sera dirigé par la célèbre 
actrice française Isabelle Huppert 

et comprendra James Gray (« Ad 

Astra »), Andrew Haigh (« All 

of Us Strangers »), Agnieszka 
Holland (« Green Border »), 

Kleber Mendonca Filho (« 
Bacurau »), Abderrahmane 

Sissako (« Bamako »), Giuseppe 
Tornatore (« Cinema Paradiso »), 

Julia von Heinz (« Treasure ») et 

Zhang Ziyi (« Mémoires d’une 
geisha »).

Le festival de musique Azimuth 
revient à AlUla alors que le 
calendrier Moments de la ville bat 
son plein.

Le populaire festival musical 
reviendra pour sa quatrième 
édition du 19 au 21 septembre, 
avant la fête nationale saoudienne 
du 23 septembre. Le thème de 
l’édition 2024 est «Until the Sun 
Comes Up» (Jusqu’à ce que le 
soleil se lève).

Azimuth est devenu un événement 
clé de la scène musicale régionale, 
attirant des fans fidèles.

Il propose une programmation 

variée d’artistes locaux, régionaux 
et internationaux, dans le cadre 
des paysages époustouflants 
d’AlUla, mêlant musique, art et 
culture.

Cette année, les représentations 
auront lieu sous la grande Qa’a 
Al-Haj.

Des artistes de renom tels que Ben 
Bohmer, James Blake, The Blaze, 
Cosmicat et Ghostly Kisses ont 
été annoncés, et d’autres sont à 
venir. Parmi les anciennes têtes 
d’affiche figurent Jason Derulo, 
The Chainsmokers, Tinie Tempah, 
The Kooks, Jorja Smith, Peggy 

Gou et Thievery Corporation.

Azimuth a été lancé en 2020, suivi 
par des éditions en 2022 et 2023.

Le calendrier AlUla Moments 
comprend également cinq 
festivals couvrant l’art, la culture, 
la musique, la nature, le bien-être, 
l’équitation, la gastronomie et 
l’astronomie.

Les billets de prévente sont 
disponibles jusqu’au 14 août, à 
partir de SR760 ($202). Pour plus 
d’informations et pour acheter des 
billets, visitez experiencealula.
com

Angelina Jolie, Lady Gaga, George Clooney, Brad Pitt...
 La Mostra de Venise annonce son casting XXL

Les films soutenus par la Red Sea Film Foundation
en Arabie saoudite seront présentés à la Mostra de Venise

Le festival de musique Azimuth revient à AlUla
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La troisième foire du livre de 
Médine aura lieu du 30 juillet 
au 5 août, a annoncé lundi la 
Commission de la littérature, de 
l’édition et de la traduction.

L’agence de presse saoudienne 
a rapporté que l’événement 
promet d’être une extravagance 
culturelle, avec plus de 300 mai-
sons d’édition et agences arabes 
et internationales réparties sur 
plus de 200 stands.

Mohammed Hasan Alwan, di-

recteur général de la commis-
sion, a souligné l’importance 
de la foire, en insistant sur le 
soutien continu dont bénéficie le 
secteur culturel.

Il a déclaré que l’événement 
mettait en évidence l’impor-
tance culturelle de Médine et 
son rôle dans le renforcement du 
mouvement artistique, ainsi que 
le statut croissant du Royaume 
dans l’industrie de l’édition.

La foire est devenue un événe-

ment annuel, attirant des milliers 
de visiteurs de tous horizons.

Alwan a expliqué que la com-
mission a veillé à ce que la 
dernière édition offre une expé-
rience de connaissance riche et 
intégrée aux visiteurs de tous 
âges, en s’appuyant sur les suc-
cès remarquables des foires pré-
cédentes.

Selon SPA, la foire du livre de 
Médine se veut une plateforme 
culturelle qui encourage la 

communauté à s’intéresser à la 
lecture, en mettant en avant les 
talents des écrivains et créateurs 
saoudiens tout en attirant des 
écrivains et éditeurs de renom 
du Royaume, de la région et du 
monde entier.

La foire proposera des activi-
tés culturelles et intellectuelles 
visant à enrichir le secteur cultu-
rel et la production de connais-
sances, et à promouvoir une 
culture de la lecture.

Un espace important est consa-
cré aux enfants, avec des acti-
vités et des ateliers éducatifs 
et techniques qui stimulent les 
capacités créatives des enfants.

La foire du livre de Médine a 
annoncé le début de l›inscription 
des visiteurs pour l›obtention 
de billets d›entrée gratuits par 
le biais de la plateforme Disco-
ver Culture.https://dc.moc.gov.
sa/home/ar/event-tickets/379/
almadinah-book-fair-2024/

Les Jeux olympiques de 
Paris 2024 approchent 
à grands pas et il y a de 

quoi se réjouir de la présence 
d’athlètes arabes à ces jeux.

Quatre femmes représentant des 
pays arabes ont réussi à décro-
cher des médailles à Tokyo 2020 
- le trio égyptien Feryal Abde-
laziz (médaille d’or en karaté), 
Hedaya Malak (médaille de 
bronze en taekwondo) et Giana 
Farouk (médaille de bronze en 
karaté), ainsi que Kalkidan Ge-
zahegne de Bahreïn (médaille 
d’argent en athlétisme) - et il 
pourrait y en avoir d’autres à 
Paris.

Voici cinq femmes arabes à 
suivre lors de ces Jeux olym-
piques :

Sara Samir (Égypte) - Haltéro-
philie

L’haltérophile Sara Samir a 
marqué son nom dans l’histoire 
lorsqu’elle a décroché la mé-
daille de bronze dans l’épreuve 
des 69 kg aux Jeux olympiques 
de Rio en 2016, devenant ainsi 
la première femme médaillée 
de l’Égypte. Elle n’avait que 
18 ans à l’époque et a dû sauter 
ses examens de fin d’année pour 
participer à la compétition.

Médaillée d’or aux Champion-
nats du monde 2022 et 2023 
dans la catégorie des -76kg, 
Samir se rend à Paris en tant 
que sérieuse candidate pour la 
médaille, dans l’épreuve ultra 
compétitive des 81kg, où elle 
défiera des athlètes comme la 
médaillée d’or des -76kg des 
Jeux olympiques de Tokyo, 
l’Équatorienne Neisi Dajomes, 
le Norvégien Solfrid Koanda et 
l’Australienne Eileen Cikama-
tana.

Samir, âgée de 26 ans, a été 
choisie comme l’un des deux 
porte-drapeaux de l’Égypte lors 
de la cérémonie d’ouverture - 
aux côtés du pentathlonien mo-
derne Ahmed Elgendy, médaillé 
d’argent aux Jeux olympiques 
- et vise la plus haute marche 
du podium à Paris, après avoir 

été forcée de manquer les Jeux 
olympiques de Tokyo 2020 en 
raison de la suspension de la 
fédération d’haltérophilie de 
son pays.

“Je m’entraîne rigoureusement 
pour Paris. Je suis technique-
ment et physiquement prête à 
concourir. Mon objectif est de 
remporter l’or malgré la forte 
concurrence. Je ne renoncerai 
pas à mon rêve, quoi qu’il ar-
rive”, a déclaré Samir à l’AFP.

La compétition d’haltérophilie 
de Samir aura lieu à Paris le 10 
août.

Kaylia Nemour (Algérie) - 
Gymnastique artistique

À 17 ans, Kaylia Nemour est 
déjà entrée dans l’histoire.

Avec un numéro de barres 
asymétriques surprenant qui 
provoque des cris de joie à 
chaque fois qu’elle l’exécute, 
Nemour est devenue la pre-
mière gymnaste représentant un 
pays africain à décrocher une 
médaille aux championnats du 
monde lorsqu’elle a décroché 
la médaille d’argent à son agrès 
fétiche à Anvers l’automne der-
nier.

Cette année, l›Algérienne née 
en France a poursuivi sur sa lan-
cée en remportant l›or dans trois 
des quatre épreuves de la Coupe 
du monde (à Cottbus, Bakou et 
Doha), et se rend à ses premiers 
Jeux olympiques en tant que 
favorite pour le titre aux barres 
asymétriques.

Aujourd’hui, âgée de 27 ans et 

entraînée par Kurban Bogdaev, 
qui a aidé le Tunisien Mohamed 
Khalil Jendoubi à remporter 
la médaille d’argent aux Jeux 
olympiques de Tokyo 2020, 
Aboutaleb a de grands espoirs 
pour Paris.

“En tant que première Saou-
dienne à se qualifier pour les 
Jeux olympiques, je suis au 
stade de ‘tuer ou être tuée’”, 
a déclaré Aboutaleb à l’AFP. 
“J’ai atteint un stade où je dois 
accomplir quelque chose”.

La compétition des -49kg 
d’Aboutaleb aux Jeux olym-
piques aura lieu le 7 août.

Ray Bassil (Liban) - Tir

Ancien numéro-un mondial du 
tir au ball-trap et championne 
d’Asie en titre, Ray Bassil se 
rend à ses quatrièmes Jeux 
olympiques ce mois-ci avec les 
yeux rivés sur le podium.

Âgée de 35 ans, elle a remporté 
l’or à la Coupe du monde de 
Bakou il y a deux mois, ce qui 
a renforcé sa confiance à l’ap-
proche des Jeux de Paris.

“Pour moi, c’est spécial parce 
que cela me redonne beaucoup 
de confiance. C’est aussi l’oc-
casion d’évaluer l’ensemble 
de mon entraînement depuis 
le début de l’année jusqu’à 
aujourd’hui. Je suis très heu-
reuse que mon travail porte ses 
fruits”, a-t-elle déclaré dans une 
entrevue accordée à la Fédéra-
tion internationale de tir sportif.

“J’espère vraiment que ce sera 
un bon départ pour les Jeux 

olympiques. Ce n’est qu’un pas 
vers l’avant”.

Les qualifications pour le trap 
féminin aux Jeux olympiques 
débutent le 30 juillet.

Fatima Ezzahra Gardadi (Ma-
roc) - Athlétisme

L’ascension rapide de Fatima 
Ezzahra Gardadi dans le monde 
du marathon est tout à fait re-
marquable.

La Marocaine de 32 ans courait 
à l’origine sur les distances de 
5 kilomètres, 10 kilomètres et 
semi-marathon, mais elle est 
passée au marathon complet en 
2019.

Elle a remporté son premier 
marathon à Marrakech en 2022, 
battant au passage le record du 
parcours.

Gardadi est ensuite entrée dans 
l’histoire lors des Champion-
nats du monde d’athlétisme 
de Budapest l’année dernière 

en décrochant la médaille de 
bronze, devenant ainsi la pre-
mière femme marocaine ou 
arabe à remporter une médaille 
aux Championnats du monde de 
marathon. Cela lui a permis de 
se qualifier pour les Jeux olym-
piques de Paris.

Cette année, Gardadi n’a pas 
ralenti son rythme. Elle a réa-
lisé un record personnel de 
2:24:12 au marathon de Xiamen 
en Chine en janvier, avant de se 
classer huitième avec un temps 
de 2:24:53 parmi l’élite lors du 
prestigieux marathon de Boston 
en avril.

Gardadi fera ses débuts olym-
piques à Paris, où elle espère 
devenir la première médaillée 
du Maroc depuis 2008.

Le marathon féminin des Jeux 
olympiques de Paris est prévu 
pour le 11 août.

De Sara Samir à Dunya Aboutaleb

 Cinq femmes arabes à suivre aux Jeux olympiques de Paris

La Foire du livre de Médine se tiendra le 30 juillet



À l’approche de la 
rentrée universitaire, 
l’affluence sur les 

rendez-vous visa augmente 
et les étudiants algériens sont 
nombreux à vouloir déposer 
leurs dossiers et décrocher 
rapidement leur visa pour 
poursuivre leurs études à 
l’étranger.
Cependant, ces demandeurs 
sont très souvent confrontés 
à l’indisponibilité des rendez-
vous visa pour plusieurs pays 
de l’espace Schengen. Dans 
ce sillage, pour mettre fin à 
ce problème, l’ambassade de 
la Pologne publie un nouveau 
communiqué pour proposer 

une solution.
Rendez-vous visa d’études 
pour la Pologne : un système 
de file d’attente électronique 
mis en place
Dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne en 
ce 25 juillet 2024, l’ambassade 
de la Pologne à Alger, 
annonce la mise en place 
d’un nouveau dispositif pour 
la prise de rendez-vous visa 
d’études. En effet, à compter 
de ce jeudi, l’enregistrement 
dans le système e-Konsulat 
des rendez-vous visa se fera 
sur la base d’une file d’attente 
électronique.
Selon la représentation 

diplomatique de la Pologne, 
ce nouveau dispositif consiste 
à accorder des rendez-vous 
disponibles en fonction de 
l’ordre d’inscription, sur 
la plateforme e-Konsulat. 
Désormais, il sera possible 
d’enregistrer sa demande de 

visa d’études tous les jours et 
à toute heure.
Les rendez-vous visa étudiants 
disponibles jusqu’au mois de 
septembre 2024
En revanche, si un rendez-vous 
déjà attribué est annulé, il sera 
accordé à la personne suivante 

dans la file d’attente, explique 
l’ambassade. “Toute personne 
qui annule son rendez-vous 
doit se réinscrire dans la file 
d’attente. Par conséquent, sa 
demande est placée au bas de 
la file d’attente“, lit-on dans le 
communiqué en question.
Pour rappel, l’ambassade 
de la Pologne en Algérie a 
précédemment annoncé que 
les rendez-vous visa sont 
disponibles à partir du 1ᵉʳ juin 
dernier, jusqu’au 14 septembre 
2024. Les rendez-vous visa 
étudiant sont ouverts un mois 
à l’avance, notamment pour 
tous les samedis à 12 h.

La Société nationale de transport 
maritime pour les passagers (ENTMV) 
a récemment annoncé des modifications 

importantes dans son programme de voyages 
maritimes. Cette annonce, qui a suscité 
beaucoup d’attention, vise à informer 
les passagers des nouveaux horaires et 
destinations des voyages programmés, tout 
en s’excusant pour les désagréments causés 
par ces changements indépendants de leur 
volonté.
Modifications des horaires et destinations
Selon le communiqué de l’ENTMV, plusieurs 
ajustements ont été apportés aux horaires et 
aux destinations des voyages maritimes. Voici 
un résumé détaillé des modifications :
• Voyage Sat-Wahran (27 juillet)
o Horaire initial : 13:00
o Nouvel horaire : 23:00
• Voyage Wahran-Marseille (28 
juillet)
o Destination initiale : Wahran-
Marseille
o Nouvelle destination : Alger-
Marseille
o Nouvel horaire : 28 juillet à 11:00
o Possibilité alternative : Alger-
Marseille le 30 juillet à 16:00
• Voyage Skikda-Marseille (30 juillet)
o Date initiale : 30 juillet
o Nouvelle date : 31 juillet
o Nouvel horaire : 12:00
• Voyage Marseille-Wahran (29 
juillet)
o Destination initiale : Marseille-
Wahran
o Nouvelle destination : Marseille-
Alger
o Nouvel horaire : 31 juillet à 19:00
• Voyage Wahran-Marseille (31 
juillet)
o Destination initiale : Wahran-
Marseille
o Nouvelle destination : Alger-
Marseille
o Nouvel horaire : 1er août à 18:00

Impact des modifications et excuses de la 
société
La Société nationale de transport maritime pour 
les passagers reconnaît que ces modifications 
peuvent causer des désagréments pour les 
passagers et s’excuse pour tout inconvénient. 
Ces changements sont dus à des circonstances 
imprévues et indépendantes de leur volonté. 
La société encourage les passagers à vérifier 
les nouveaux horaires et à planifier leurs 
voyages en conséquence.
Réactions et conseils aux passagers
La réaction des passagers à cette annonce 
a été mitigée, avec certains exprimant leur 
frustration face aux changements soudains, 
tandis que d’autres apprécient la transparence 
et la communication de l’ENTMV. Pour 
minimiser les inconvénients, voici quelques 
conseils pour les passagers affectés par ces 
modifications :
• Vérifiez les nouveaux horaires 
: Consultez régulièrement le site web de 
l’ENTMV ou contactez leur service client 
pour obtenir les informations les plus récentes.
• Planifiez à l’avance : Prenez en 
compte les nouveaux horaires pour ajuster 
vos plans de voyage et éviter tout stress de 
dernière minute.
• Soyez flexible : Préparez-vous à 
d’éventuels autres changements et restez en 
contact avec l’ENTMV pour toute mise à jour.
En conclusion, la Société Nationale de 
Transport Maritime pour les Passagers 
s’efforce de gérer ces changements avec 
professionnalisme et compréhension, en 
s’excusant pour les inconvénients causés et en 
travaillant pour assurer une communication 
claire et efficace avec ses passagers.

En se basant sur les données 
de l’Association du transport 
aérien international, IATA, 

le cabinet Henley & Partners a 
dévoilé une nouvelle mise à jour de 
son fameux classement des meilleurs 
passeports au monde. Cette liste met 
en lumière les meilleurs documents 
offrant plus de possibilités de voyages.
Pour établir cette liste, l’indice 
Henley des passeports les plus 
puissants compare l’accès sans visa 
de 199 pays, dans les quatre coins 
du monde. Le passeport algérien 
progresse dans ce classement et 
intègre le Top 10 arabe.
Dans la nouvelle mise à jour de ce 
classement mondial des meilleurs 
passeports, l’Algérie arrive en 84ᵉ 
place et gagne trois places, par rapport 
à la version dévoilée en avril dernier 
(87ᵉ). Par ailleurs, le passeport 
algérien autorise, à ses détenteurs, 
un accès sans visa, ou avec un visa 
à l’arrivée, vers 55 destinations. Ces 
dernières sont situées principalement 
en Afrique et en Asie.
Avec ce nombre de destinations 
accessibles à ses détenteurs, l’Algérie 
arrive en dernière position du top 10 
arabe. Et ce, derrière les Émirats 
arabes Unies (185 destinations 
accessibles sans visa), Qatar (107 
pays), le Koweït (99 destinations), 
l’Arabie Saoudite (88), le Bahreïn 
(87), Oman (86), Le Maroc (72), la 
Tunisie (69) et la Mauritanie (57).
Voici le passeport le plus puissant du 

monde en 2024
Le classement Henley est devenu 
un baromètre incontournable de 
la liberté du mouvement à l’échelle 
internationale. Au fil des années, il 
évalue la puissance des passeports en 
fonction de l’accessibilité sans visa et 
mesure l’évolution géopolitique dans 
le monde.
La Singapour s’impose comme 
le détenteur du passeport le plus 
puissant au monde. Ce document 
de voyage offre désormais un accès 
sans visa vers 195 destinations sur 
227, établissant un nouveau record et 
détrônant cinq pays qui partageaient, 
autrefois, cette position.
Les chiffres dévoilés par ce 
classement révèlent, aussi, un 
paradoxe intéressant. Les pays qui 
disposent des passeports les plus 
puissants, à l’image du Japon, 
l’Autriche et la Finlande, sont aussi 
les plus difficiles à obtenir en matière 
de citoyenneté. En effet, le classement 
Henley démontre que les passeports 
les plus convoités sont souvent les 
plus difficiles à obtenir pour les non-
natifs.
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